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Núm. 323 X LEGISLATURA 9 de marzo de 2017

Presidencia: Ilmo. Sr. D. Antonio  Sánchez Villaverde

Sesión celebrada el jueves, 9 de marzo de 2017

ORDEN DEL DÍA

CÁMARA DE CUENTAS DE ANDALUCÍA

10-16/OICC-000029. In�orme Es�ecial de la C�mara de Cuen�as sobre el An�lisis de la Red de Ac- In�orme Es�ecial de la C�mara de Cuen�as sobre el An�lisis de la Red de Ac-In�orme Es�ecial de la C�mara de Cuen�as sobre el An�lisis de la Red de Ac-
ceso Público a In�erne�.

COMPARECENCIAS

 Deba�e agru�ado de las siguien�es inicia�ivas:

• 10-17/APC-000053. Com�arecencia del Excmo. Sr. Consejero de Em�leo, Em�resa y Comercio, 
a fin de in�ormar sobre el con�enido del Pac�o Andaluz �or la Indus�ria firmado, �resen�ada �or el 
G.P. Po�ular Andaluz.

• 10-17/APC-000090. Com�arecencia del Excmo. Sr. Consejero de Em�leo, Em�resa y Comercio, a fin 
de in�ormar sobre el Pac�o Andaluz �or la Indus�ria, �resen�ada �or los Ilmos. Sres. D. Mario Jesús 
Jiménez Díaz, D. José Muñoz S�nchez, D. Rodrigo S�nchez Haro, Dña. María M�rquez Romero, 
Dña. Noelia Ruiz Cas�ro y Dña. Na�ividad Redondo Cres�o, del G.P. Socialis�a.
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• 10-17/APC-000115. Com�arecencia del Excmo. Sr. Consejero de Em�leo, Em�resa y Comercio, a 
fin de in�ormar sobre el Pac�o Andaluz �or la Indus�ria, �resen�ada �or el G.P. Ciudadanos.

• 10-17/APC-000301. Com�arecencia del Excmo. Sr. Consejero de Em�leo, Em�resa y Comercio, a 
fin de in�ormar sobre el Pac�o Andaluz �or la Indus�ria, �resen�ada �or el G.P. Podemos Andalucía.

10-17/APC-000229. Com�arecencia del Excmo. Sr. Consejero de Em�leo, Em�resa y Comercio, a fin 
de in�ormar acerca de su evaluación de las �olí�icas ac�ivas de em�leo en Andalucía, �resen�ada �or 
el G.P. Ciudadanos.

10-17/APC-000259. Com�arecencia del Excmo. Sr. Consejero de Em�leo, Em�resa y Comercio, a fin 
de in�ormar sobre la si�uación ac�ual de �uncionamien�o, organización y �ersonal de la Escuela de For-
mación �ara el Em�leo de Ar�es y Ar�esanías Della Robbia, de Gelves, de�endien�e del SAE, �resen-, �resen-
�ada �or el G.P. Po�ular Andaluz.

10-17/APC-000299. Com�arecencia del Excmo. Sr. Consejero de Em�leo, Em�resa y Comercio, a fin 
de in�ormar sobre la si�uación financiera del Parque Cien�ífico Tecnológico de Rabanales, en Córdoba, 
�resen�ada �or el G.P. Podemos Andalucía.

PREGUNTAS ORALES

10-16/POC-001555. Pregun�a oral rela�iva a la residencia de �iem�o libre de la Línea de la Conce�ción, 
C�diz, �ormulada �or la Ilma. Sra. Dña. Inmaculada Nie�o Cas�ro, del G.P. Izquierda Unida Los Verdes-
Convoca�oria �or Andalucía.

10-17/POC-000017. Pregun�a oral rela�iva a la a�licación de la Ley 1/2016, de 1 de marzo, �ormulada 
�or el Ilmo. Sr. D. José An�onio Cas�ro Rom�n, del G.P. Izquierda Unida Los Verdes-Convoca�oria �or 
Andalucía.

10-17/POC-000018. Pregun�a oral rela�iva al ex�edien�e de regulación �em�oral de em�leo en Aben- Pregun�a oral rela�iva al ex�edien�e de regulación �em�oral de em�leo en Aben-Pregun�a oral rela�iva al ex�edien�e de regulación �em�oral de em�leo en Aben-
goa, �ormulada �or el Ilmo. Sr. D. José An�onio Cas�ro Rom�n, del G.P. Izquierda Unida Los Verdes-
Convoca�oria �or Andalucía.

10-17/POC-000256. Pregun�a oral rela�iva a liquidación del Ciomijas, �ormulada �or el Ilmo. Sr. D. Car- Pregun�a oral rela�iva a liquidación del Ciomijas, �ormulada �or el Ilmo. Sr. D. Car-Pregun�a oral rela�iva a liquidación del Ciomijas, �ormulada �or el Ilmo. Sr. D. Car- D. Car-D. Car-
los Hern�ndez Whi�e, del G.P. Ciudadanos.

10-17/POC-000311. Pregun�a oral rela�iva a incor�oración de los �rabajadores del Ciomijas al Servi- Pregun�a oral rela�iva a incor�oración de los �rabajadores del Ciomijas al Servi-Pregun�a oral rela�iva a incor�oración de los �rabajadores del Ciomijas al Servi-
cio Andaluz de Em�leo, �ormulada �or la Ilma. Sra. Dña. María Es�eranza Oña Sevilla, del G.P. Po-
�ular Andaluz.

10-17/POC-000312. Pregun�a oral rela�iva al cronograma del Palacio de Congresos de Córdoba, �ormu- Pregun�a oral rela�iva al cronograma del Palacio de Congresos de Córdoba, �ormu-Pregun�a oral rela�iva al cronograma del Palacio de Congresos de Córdoba, �ormu-
lada �or la Ilma. Sra. Dña. María del Rosario Alarcón Mañas, del G.P. Po�ular Andaluz.
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10-17/POC-000314. Pregun�a oral rela�iva a las o�eraciones realizadas en 2016 con cargo a �ondos 
reembolsables ges�ionados �or Idea, �ormulada �or el Ilmo. Sr. D. José An�onio Miranda Aranda, del 
G.P. Po�ular Andaluz.

10-17/POC-000386. Pregun�a oral rela�iva al �remio a la inicia�iva Moad, Modelo de Ayun�amien�o Digi�al, 
�ormulada �or los Ilmos. Sres. D. Rodrigo S�nchez Haro y D. Daniel Cam�os Ló�ez, del G.P. Socialis�a.

10-17/POC-000387. Pregun�a oral rela�iva al �royec�o CEUS, de aviones no �ri�ulados, en Huelva, �ormu- Pregun�a oral rela�iva al �royec�o CEUS, de aviones no �ri�ulados, en Huelva, �ormu-Pregun�a oral rela�iva al �royec�o CEUS, de aviones no �ri�ulados, en Huelva, �ormu-
lada �or los Ilmos. Sres. D. Rodrigo S�nchez Haro y Dña. Sonia María Ruiz Navarro, del G.P. Socialis�a.

PROPOSICIONES NO DE LEY

10-17/PNLC-000055. Pro�osición no de ley rela�iva a las subvenciones a cor�oraciones locales �ara �ro- Pro�osición no de ley rela�iva a las subvenciones a cor�oraciones locales �ara �ro-Pro�osición no de ley rela�iva a las subvenciones a cor�oraciones locales �ara �ro-
gramas de escuelas �aller, casas de oficios y �alleres de em�leo, �resen�ada �or el G.P. Po�ular Andaluz.

10-17/PNLC-000084. Pro�osición no de ley rela�iva al com�romiso y ma�erialización del �royec�o CEUS, 
de aviones no �ri�ulados, en Huelva, �resen�ada �or el G.P. Socialis�a.

10-17/PNLC-000089. Pro�osición no de ley rela�iva a la �ro�ección de los derechos laborales y a�li- Pro�osición no de ley rela�iva a la �ro�ección de los derechos laborales y a�li-Pro�osición no de ley rela�iva a la �ro�ección de los derechos laborales y a�li-
cación de las cl�usulas sociales en gru�os de em�resas adjudica�arias de servicios de emergencias 
061, 112 y em�resas adjudica�arias de servicios �úblicos, �resen�ada �or el G.P. Podemos Andalucía.
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SUMARIO

Se abre la sesión a las nueve horas, �rein�a y seis minu�os del día nueve de marzo de dos mil diecisie�e.

CÁMARA DE CUENTAS DE ANDALUCÍA

10-16/OICC-000029. In�orme Es�ecial de la C�mara de Cuen�as sobre el An�lisis de la Red de Acceso Públi-
co a In�erne� (��g. 8).

In�ervienen:
D. An�onio Manuel Ló�ez Hern�ndez, �residen�e de la C�mara de Cuen�as.
D. Carlos Hern�ndez Whi�e, del G.P. Ciudadanos.
D. Jesús Rodríguez Gonz�lez, del G.P. Podemos Andalucía.
D. Amós García Hueso, del G.P. Po�ular Andaluz.
Dña. Na�ividad Redondo Cres�o, del G.P. Socialis�a.

COMPARECENCIAS

10-17/APC-000053, 10-17/APC-000090, 10-17/APC-000115 y 10-17/APC-000301. Com�arecencia del con-
sejero de Em�leo, Em�resa y Comercio, a fin de in�ormar sobre el con�enido del Pac�o Andaluz �or la Indus-
�ria firmado (��g. 22).

In�ervienen:
D. José S�nchez Maldonado, consejero de Em�leo, Em�resa y Comercio.
D. Carlos Hern�ndez Whi�e, del G.P. Ciudadanos.
D. Jesús Romero S�nchez, del G.P. Podemos Andalucía.
D. Jaime Raynaud So�o, del G.P. Po�ular Andaluz.
D. Daniel Cam�os Ló�ez, del G.P. Socialis�a.

10-17/APC-000229. Com�arecencia del consejero de Em�leo, Em�resa y Comercio, a fin de in�ormar acerca 
de su evaluación de las �olí�icas ac�ivas de em�leo en Andalucía (��g. 43).

In�ervienen:
D. José S�nchez Maldonado, consejero de Em�leo, Em�resa y Comercio.
D. Carlos Hern�ndez Whi�e, del G.P. Ciudadanos.
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10-17/APC-000259. Com�arecencia del consejero de Em�leo, Em�resa y Comercio, a fin de in�ormar sobre 
la si�uación ac�ual de �uncionamien�o, organización y �ersonal de la Escuela de Formación �ara el Em�leo de 
Ar�es y Ar�esanías Della Robbia, de Gelves, de�endien�e del SAE (��g. 50).

In�ervienen:
D. José S�nchez Maldonado, consejero de Em�leo, Em�resa y Comercio.
Dña. María Teresa Ruiz-Sillero Bernal, del G.P. Po�ular Andaluz.

10-17/APC-000299. Com�arecencia del consejero de Em�leo, Em�resa y Comercio, a fin de in�ormar sobre 
la si�uación financiera del Parque Cien�ífico Tecnológico de Rabanales, en Córdoba (��g. 59).

In�ervienen:
D. José S�nchez Maldonado, consejero de Em�leo, Em�resa y Comercio.
D. David Jesús Moscoso S�nchez, del G.P. Podemos Andalucía.

PREGUNTAS ORALES

10-16/POC-001555. Pregun�a oral rela�iva a la residencia de �iem�o libre de la Línea de la Conce�ción, 
C�diz (��g. 67).

In�ervienen:
D. José An�onio Cas�ro Rom�n, del G.P. Izquierda Unida Los Verdes-Convoca�oria �or Andalucía.
D. José S�nchez Maldonado, consejero de Em�leo, Em�resa y Comercio.

10-17/POC-000017. Pregun�a oral rela�iva a la a�licación de la Ley 1/2016, de 1 de marzo (��g. 71).

In�ervienen:
D. José An�onio Cas�ro Rom�n, del G.P. Izquierda Unida Los Verdes-Convoca�oria �or Andalucía.
D. José S�nchez Maldonado, consejero de Em�leo, Em�resa y Comercio.

10-17/POC-000018. Pregun�a oral rela�iva al ex�edien�e de regulación �em�oral de em�leo en Abengoa (��g. 73).

In�ervienen:
D. José An�onio Cas�ro Rom�n, del G.P. Izquierda Unida Los Verdes-Convoca�oria �or Andalucía.
D. José S�nchez Maldonado, consejero de Em�leo, Em�resa y Comercio.

10-17/POC-000256. Pregun�a oral rela�iva a liquidación del Ciomijas (��g. 67).

Pos�ues�a.
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10-17/POC-000386. Pregun�a oral rela�iva al �remio a la inicia�iva Moad, Modelo de Ayun�amien�o Digi�al 
(��g. 76).

In�erviene:
D. An�onio S�nchez Villaverde, del G.P. Socialis�a.
D. José S�nchez Maldonado, consejero de Em�leo, Em�resa y Comercio.

10-17/POC-000311. Pregun�a oral rela�iva a incor�oración de los �rabajadores del Ciomijas al Servicio Anda-
luz de Em�leo (��g. 79).

In�ervienen:
Dña. María Teresa Ruiz-Sillero Bernal, del G.P. Po�ular Andaluz.
D. José S�nchez Maldonado, consejero de Em�leo, Em�resa y Comercio.

10-17/POC-000314. Pregun�a oral rela�iva a las o�eraciones realizadas en 2016 con cargo a �ondos reembol-
sables ges�ionados �or Idea (��g. 83).

In�ervienen:
D. José An�onio Miranda Aranda, del G.P. Po�ular Andaluz.
D. José S�nchez Maldonado, consejero de Em�leo, Em�resa y Comercio.

10-17/POC-000387. Pregun�a oral rela�iva al �royec�o CEUS, de aviones no �ri�ulados, en Huelva (��g. 87).

In�ervienen:
Dña. María M�rquez Romero, del G.P. Socialis�a.
D. José S�nchez Maldonado, consejero de Em�leo, Em�resa y Comercio.

10-17/POC-000312. Pregun�a oral rela�iva al cronograma del Palacio de Congresos de Córdoba (��g. 90).

In�ervienen:
Dña. María del Rosario Alarcón Mañas, del G.P. Po�ular Andaluz.
D. José S�nchez Maldonado, consejero de Em�leo, Em�resa y Comercio.

PROPOSICIONES NO DE LEY

10-17/PNLC-000089. Pro�osición no de ley rela�iva a la �ro�ección de los derechos laborales y a�licación de 
las cl�usulas sociales en gru�os de em�resas adjudica�arias de servicios de emergencias 061, 112 y em�re-
sas adjudica�arias de servicios �úblicos (��g. 95).

In�ervienen:
D. Jesús Rodríguez Gonz�lez, del G.P. Podemos Andalucía.
Dña. María Isabel Alb�s Vives, del G.P. Ciudadanos.
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Dña. Ar�nzazu Mar�ín Moya, del G.P. Po�ular Andaluz.
Dña. Sonia María Ruiz Navarro, del G.P. Socialis�a.

Votación de la enmienda in voce: aprobada por 9 votos a favor, 5 votos en contra y 2 abstenciones.

Votación del resto del Texto: aprobado por unanimidad.

10-17/PNLC-000084. Pro�osición no de ley rela�iva al com�romiso y ma�erialización del �royec�o CEUS, de 
aviones no �ri�ulados, en Huelva (��g. 105).

In�ervienen:
Dña. María M�rquez Romero, del G.P. Socialis�a.
D. Julio Jesús Díaz Robledo, del G.P. Ciudadanos.
D. Jesús Romero S�nchez, del G.P. Podemos Andalucía.
D. Guillermo José García de Longoria Menduiña, del G.P. Po�ular Andaluz.

Votación del punto 1: aprobado por 11 votos a favor, ningún voto en contra y 5 abstenciones.

Votación del punto 2: aprobado por unanimidad.

10-17/PNLC-000055. Pro�osición no de ley rela�iva a las subvenciones a cor�oraciones locales �ara �rogra-
mas de escuelas �aller, casas de oficios y �alleres de em�leo (��g. 115).

In�ervienen:
D. Miguel Ángel Torrico Pozuelo, del G.P. Po�ular Andaluz.
Dña. María Isabel Alb�s Vives, del G.P. Ciudadanos.
D. Jesús Romero S�nchez, del G.P. Podemos Andalucía.
Dña. Bea�riz Rubiño Y�ñez, del G.P. Socialis�a.

Votación: aprobada por 9 votos a favor, ningún voto en contra y 7 abstenciones.

Se levan�a la sesión a las quince horas, �rein�a y seis minu�os del día nueve de marzo de dos mil die-
cisie�e.
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10-16/OICC-000029. Informe Especial de la Cámara de Cuentas sobre el Análisis de la Red de Acce-
so Público a Internet

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Señorías, buenos días. 
Vamos a dar comienzo a la Comisión de Em�leo, Em�resa y Comercio.
El �rimer �un�o del orden del día es In�orme Es�ecial de la C�mara de Cuen�as sobre el An�lisis de la Red 

de Acceso Público a In�erne�.
Tiene la �alabra el señor �residen�e de la C�mara de Cuen�as.

El señor LÓPEZ HERNÁNDEZ, PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE CUENTAS

—Muy buenos días.
An�es de comenzar mi in�ervención, me �ermi�ir�n que agradezca la �resencia en es�a com�arecencia de 

la consejera Carmen Iglesias y de �ar�e del equi�o de coordinación y del equi�o que ha redac�ado el in�orme.
Bien, comienzo señal�ndoles que es�e in�orme, que hace re�erencia al an�lisis de la Red de Acceso Públi-

co a In�erne� que, en adelan�e, me re�eriré a él como RAPI, se incluyó en el Plan de Ac�uaciones de la C�ma-
ra de Cuen�as de 2014 y �ue a�robado en un Pleno de la ins�i�ución el 29 de se��iembre de 2016.

La RAPI se configura como una red digi�al que �iene como obje�ivos incor�orar y acercar las nuevas �ec-
nologías a las comunidades andaluzas, a la ciudadanía, así como �romover y �acili�ar su inclusión y ca�aci-
�ación en las �ecnologías de la innovación y comunicación.

La RAPI es�� �ormada �or los siguien�es cen�ros: Cen�ro de Acceso Público a In�erne�, en munici�ios de 
�oblación no su�erior a 20.000 habi�an�es, los que se conocen como cen�ros Guadal�eo…, �erdón, Guadal-
in�o. Guadal�eo es o�ra cosa. [Risas.] ¿En qué es�aría �ensando yo?

Decía, cen�ros Guadalin�o, en colaboración con los ayun�amien�os.
Por o�ra �ar�e, los Cen�ros de Acceso Público a In�erne� en zonas des�avorecidas de grandes núcleos ur-

banos, en colaboración con asociaciones sociales sin �nimo de lucro y, en �ercer lugar, la Red de Acceso a 
In�erne� en Comunidades Andaluzas en el Ex�erior, �an�o en el res�o de Es�aña como �uera de Es�aña.

Bien. Al cierre del ejercicio 2014, la RAPI se in�egra �or un �o�al de 770 cen�ros y comunidades. El obje�ivo 
del �resen�e �rabajo ha consis�ido, �or un lado, en verificar la adecuada �lanificación, seguimien�o y evalua-
ción de la �olí�ica rela�iva al desarrollo de la RAPI. Por o�ro lado, verificar la legalidad de la �rami�ación de los 
ex�edien�es de gas�os llevada cabo �or la consejería, im�ulsora del �royec�o. Que cabe decir, en es�e sen�i-
do, que ha sido…, ha habido cambios a lo largo de �odo el desarrollo, �orque han sido dis�in�as consejerías 
las que han �enido la res�onsabilidad. 

En �ercer lugar, analizar el cum�limien�o de las bases reguladoras de las subvenciones, en relación a su 
concesión, jus�ificación y, en su caso, rein�egro, y, �or úl�imo, verificar la adecuada con�abilización en la con-
sejería de las o�eraciones derivadas de es�as ac�uaciones.
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Las conclusiones m�s relevan�es del in�orme son las que �aso a señalarles seguidamen�e.
Desde la finalización de la vigencia del Plan de Innovación y Modernización de Andalucía, �eriodo 

2005-2010, así como del Plan de Desarrollo �ara la Sociedad de la In�ormación de Andalucía 2007-2010, 
el Consejo de Gobierno no ha a�robado ningún �lan a nivel es�ra�égico en el �mbi�o de la comunidad au-
�ónoma. Adem�s, en la  medida en que la creación y man�enimien�o de la RAPI se ins�rumen�a median�e 
subvenciones concedidas �or la consejería, las mismas deberían quedar concre�adas en un �lan es�ra�égi-
co, en cum�limien�o de la Ley General de Subvenciones. Por ello, en el in�orme se recomienda que la a�ro-
bación e im�lan�ación de un �lan marco a nivel global, con un horizon�e �lurianual en el que se �lasmen 
las necesidades a sa�is�acer, se es�ablezcan las medidas, ejes y líneas de ac�uación, así como los obje�i-
vos a alcanzar e indicadores que �ermi�an el seguimien�o, evaluación y medición de resul�ados. Lo consi-
dera como una necesidad. 

Res�ec�o al seguimien�o de los �lanes, no cons�a que se haya llevado a cabo seguimien�o ni evaluación 
del Plan de Innovación y Modernización de Andalucía. 

Por lo que se refiere al Plan de Desarrollo �ara la Sociedad de la In�ormación en Andalucía, que ha sido 
obje�o de seguimien�o anual y, en concre�o, �ara el �rea de comunidad digi�al, que es la que �iene relación 
con la RAPI, se cons�a�a un exceso de ejecución del 55%, alcanz�ndose la ci�ra de 214,8 millones en 2010. 
En es�e año, en la mayoría de los 20 indicadores no mone�arios obje�o de seguimien�o y evaluación se alcan-
zan los obje�ivos de calidad �revis�os en el �lan.

Res�ec�o a los indicadores del �resu�ues�o relacionados con la RAPI, en los ejercicios 2013 y 2014, en 
dos de los seis indicadores no se alcanzan los obje�ivos �revis�os.

En cuan�o a la evaluación final del Plan Es�ra�égico Guadalin�o 2009-2012, a�robado �or el Consorcio Fer-
nando de los Ríos y asumido �or la Consejería de Innovación, en 3 de los 28 obje�ivos es�ra�égicos inicialmen-
�e �revis�os se ha logrado un grado de consecución al�o; en 18, el grado de consecución ha sido medio, y en 2 
de ellos ha sido bajo. Cinco obje�ivos no dis�onen de indicadores asociados o no se han realizado acciones en-
caminadas a su consecución.

Por lo que se refiere a los resul�ados vinculados a la evolución de la brecha digi�al duran�e el �mbi�o �em-
�oral del Plan Es�ra�égico Guadalin�o, han sido �avorables, en relación con la dis�onibilidad de ordenador e 
in�erne�, si bien han sido des�avorables res�ec�o a su uso, en com�aración con el �mbi�o es�a�al. En el �m-
bi�o au�onómico, la reducción de la brecha digi�al en�re los munici�ios de m�s y los de menos de 20.000 ha-
bi�an�es ha sido significa�iva res�ec�o de la dis�onibilidad de acceso a in�erne�, si bien no ha ex�erimen�ado 
a�enas cambio en relación con la dis�onibilidad de ordenador. 

En las bases reguladoras de las subvenciones se han es�ablecido un �o�al de cua�ro obje�ivos evalua-
bles �or el Consorcio Fernando de los Ríos. Es�os obje�ivos se cum�len en el 84% de los cen�ros. A es�e 
res�ec�o, en el in�orme se recomienda que los dis�in�os �lanes es�ra�égicos que se a�rueben guarden uni-
�ormidad en�re ellos. Los �lanes deben �ener una do�ación �resu�ues�aria acorde con los �rogramas �re-
su�ues�arios incluidos en las res�ec�ivas leyes de �resu�ues�os y deberían con�ar con el res�aldo del 
Consejo de Gobierno. 

Igualmen�e, los indicadores que se es�ablezcan deben ser cuan�ificables y medibles, de �orma que �acili�en 
su seguimien�o anual y �ermi�an orien�ar los recursos en �unción de la evolución que se �roduzca.

http://video.parlamentodeandalucia.es/video/play.asp?set=sesiones&id=oai:seneca:sesiones/5512


DIARIO DE SESIONES DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

Núm. 323 X LEGISLATURA 9 de marzo de 2017

Comisión de Empleo, Empresa y Comercio

P�g. 10

En relación con la creación y man�enimien�o de los cen�ros Guadalin�o, desde mayo de 2008 a junio 
de 2015 se han �ublicado 4 convoca�orias de subvenciones regladas, des�inadas a la a�er�ura y man�e-
nimien�o de es�os cen�ros.

Así, �ara el �rimer �eriodo 2008-2010, el �royec�o es�� cuan�ificado en 33,8 millones de euros, siendo fi-
nanciado �or la Jun�a de Andalucía en un 66%, median�e la concesión de una subvención exce�cional al 
Consorcio Fernando de los Ríos, y el res�o es financiado �or las di�u�aciones �rovinciales. 

A �echa de finalización de los �rabajos de cam�o, marzo de 2016, no cons�aba la �resen�ación de la liqui-
dación global de es�e �eriodo, que debería haberse llevado a cabo, según las bases reguladoras, en el �rimer 
semes�re de 2011. De la in�ormación �acili�ada �or el Consorcio Fernando de los Ríos, en es�e �eriodo se ha 
�agado un �o�al de 32,7 millones de euros y se ha exigido un rein�egro de 1,7 millones de euros. La conseje-
ría es�� iniciando los �r�mi�es �ara la cuan�ificación final de los im�or�es exigidos a los ayun�amien�os con ob-
je�o de exigir al mencionado consorcio el rein�egro de es�as can�idades.

Para el segundo �eriodo, que es 2011-2013, la consejería a�rueba una encomienda a la Agencia Idea �or 
im�or�e de 24 millones de euros �ara la ges�ión de los ex�edien�es asociados a las convoca�orias de subven-
ciones. En la resolución de la encomienda no se acredi�an las razones de eficacia o ausencia de medios �écni-
cos �or la consejería que, con�orme a la legislación a�licable, deben incor�orarse en la resolución. No cons�a 
la �ublicación en el BOJA, no se concre�an los �lazos �ara la remisión de los cer�ificados �or la en�idad cola-
boradora ni se desarrolla el con�enido de los in�ormes de jus�ificación. Desde el �un�o de vis�a con�able, �odos 
los gas�os se im�u�an al Ca�í�ulo VII, de Trans�erencia de ca�i�al, a �esar de la na�uraleza corrien�e de es�os.

Por o�ra �ar�e, no cons�a en el ex�edien�e de�erminada documen�ación que se exige en la resolución de la 
encomienda. En el �eriodo de ejecución de la misma se han reconocido obligaciones �or im�or�e de 24 millo-
nes y se han emi�ido documen�os J �or la consejería �or 17 millones, con base a los �agos a cuen�a e�ec�ua-
dos �or la Agencia al consorcio. Es�a �r�c�ica se considera inadecuada, al no acredi�ar la e�ec�iva a�licación 
de los �ondos a su finalidad. En es�e sen�ido, se han emi�ido cer�ificados de finalidad �or el consorcio �or im-
�or�e de 15 millones, es decir, �or un im�or�e in�erior al reflejado �or la consejería en dos millones y dos años 
des�ués de la �echa cer�ificada �or es�a.

Por es�e mo�ivo, se recomienda que la emisión �or la consejería de los cer�ificados de em�leo de los �on-
dos a la finalidad es�ablecida de documen�os con�ables de jus�ificación di�erida se realice �revia acredi�ación 
�or el �ercero de la a�licación e�ec�iva de los �ondos �or el beneficiario a la finalidad �revis�a.

Adem�s, en el in�orme se ins�a a la Agencia Idea a que lleve a cabo las ac�uaciones necesarias enca-
minadas a la liquidación final de la encomienda, así como la remisión de los documen�os resumen y de se-
guimien�o que se incluyen en la ci�ada encomienda. Igualmen�e, se ins�a a la consejería a que e�ec�úe los 
requerimien�os o�or�unos a la en�idad encomendada y a la en�idad colaboradora, siguiendo los calendarios 
inicialmen�e a�robados y que exige las can�idades que no se hubieran a�licado a la finalidad del �royec�o.

Res�ec�o de las bases reguladoras de las subvenciones a los ayun�amien�os beneficiarios, se ha de�ec�a-
do que no cons�a en el ex�edien�e la resolución mo�ivada en la que se iden�ifiquen las circuns�ancias de es-
�ecial in�erés social que concurren �ara exce��uar a los beneficiarios de la obligación de jus�ificar en �iem�o 
y �orma las subvenciones concedidas con an�erioridad con cargo al mismo �rograma �resu�ues�ario es�able-
cido en el ar�ículo 124.1 del Tex�o Re�undido de la Ley General de Hacienda Pública. Tam�oco cons�a la mo-
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�ivación de la exce�ción de hallarse al corrien�e del cum�limien�o de las obligaciones �ren�e a la Seguridad 
Social y la Hacienda Pública y de las deudas en �eriodo ejecu�ivo.

De un �o�al de 690 subvenciones �rami�adas, el Consorcio Fernando de los Ríos ha emi�ido una �ro�ues�a 
de rein�egro �arcial a 568 beneficiarios y de rein�egro �o�al a 89. En�re los meses de oc�ubre de 2015 a enero 
de 2016 la Agencia Idea ha ado��ado acuerdos de inicio de ex�edien�es de rein�egro de acuerdo con las �ro-
�ues�as �ormuladas �or el consorcio, quedando �endien�es 423. Los mo�ivos de rein�egro son �or no alcan-
zar los obje�ivos �écnicos fijados y/o �or una insuficien�e jus�ificación de gas�os.

El úl�imo �eriodo analizado, 2014-2015, el �royec�o se ges�iona direc�amen�e �or la consejería, es�ando 
do�ado con 19,1 millones de euros, siendo financiado en un 80% �or el �ondo social euro�eo. Se han com-
�rome�ido gas�os �or im�or�e de 12,7 millones y realizado �agos �or 9,5 millones, cuya jus�ificación �or los 
beneficiarios es�� �endien�e de jus�ificación de em�leo �or la consejería, acumulando un re�raso de en�re 13 
y 19 meses. Para es�e �eriodo se cons�a�a la a�licación de un adecuado mecanismo de revisión �an�o eco-
nómico como �écnico de la jus�ificación de las subvenciones, si bien como resul�ado del mismo se evidencia 
la exis�encia de numerosas incidencias en los jus�ifican�es, es�ecialmen�e en los de �agos y los de gas�os.

En relación con los cen�ros de acceso �úblico a In�erne� en barriadas menos �avorecidas de Andalucía, el 
im�or�e concedido en el �eriodo analizado ascendía a ocho millones de euros. Se ha de�ec�ado la concesión 
de 13 subvenciones a cinco en�idades, que han �resen�ado m�s de una solici�ud, excediendo el lími�e es�a-
blecido en la orden de la convoca�oria �ara 2010. Es�e as�ec�o ha sido modificado en las convoca�orias �os-
�eriores, que han fijado el �mbi�o de ac�uación en la zona de ac�uación.

En los ex�edien�es analizados se han �roducido re�rasos en los �rocesos de revisión de la documen�ación 
jus�ifica�iva �or la excesiva carga del �rocedimien�o im�lan�ado, se ha �roducido un elevado nivel de rein�egro 
que hace �oco recomendable el �ago an�ici�ado del �o�al de la subvención. En las revisiones se ha de�ec�a-
do la �al�a de a�licación de cri�erios de graduación �or incum�limien�o de obje�ivos y re�rasos en el inicio de 
ex�edien�es de rein�egro. Dados los �eriodos de �iem�o �ranscurridos, �udiera derivarse un riesgo de �res-
cri�ción del derecho de la Adminis�ración au�onómica a reconocer o liquidar el rein�egro de es�as can�idades. 
Por ello, se recomienda a la consejería llevar a cabo los �rocedimien�o de revisión con mayor celeridad des-
de la �echa de jus�ificación y que las incidencias que surjan queden resuel�as en un �eriodo de �iem�o que 
�ermi�a ado��ar las medidas necesarias con la suficien�e ra�idez �ara que no se �ongan en riesgo los �on-
dos concedidos.

En resumen, del im�or�e �o�al de las ayudas concedidas a la Red de Acceso Público a In�erne� en el �erio-
do analizado, 2008-2015, que asciende a 68,6 millones de euros, se encuen�ran �endien�es de jus�ificar 21,6 
millones. Adem�s, se han iniciado �r�mi�es �ara exigir rein�egros �or un �o�al de 5,6 millones.

Por o�ra �ar�e, la �ar�ici�ación de la Jun�a de Andalucía en el Consorcio Fernando de los Ríos, según los 
es�a�u�os, es de un 50%. Sin embargo, las a�or�aciones e�ec�uadas �or la Adminis�ración rebasan es�e �or-
cen�aje, si�u�ndose en una media del 67%. En a�licación del ar�ículo 12.3 de la Ley 9/2007, de Adminis�ración 
de la Jun�a de Andalucía, habría que considerar al consorcio adscri�o mayori�ariamen�e a la Jun�a de Anda-
lucía, con las consiguien�es im�licaciones res�ec�o al régimen jurídico a�licable.

En cuan�o a las a�or�aciones a recibir �or el consorcio de las di�u�aciones �rovinciales, es�as no cons�an 
en las solici�udes ni en las jus�ificaciones �resen�adas. Es�e hecho su�one una limi�ación al con�rol �or el ór-
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gano conceden�e de la com�robación en la ob�ención concurren�e de subvenciones que �udieran exceder del 
cos�e de la ac�ividad subvencionada y la �osible causa de rein�egro del exceso ob�enido en a�licación del ar-
�ículo 73.3 de la Ley General de Subvenciones.

Se ha com�robado la �al�a de uni�ormidad en�re el de�alle �or conce��o de los �resu�ues�os �resen�ados 
en las solici�udes, las resoluciones de concesión y las cuen�as jus�ifica�ivas �resen�adas. Es�e hecho limi�a el 
con�rol del cum�limien�o de la finalidad de las subvenciones o�orgadas y la com�robación de las even�uales 
desviaciones que se hayan �roducido.

De o�ra �ar�e, en la jus�ificación de las subvenciones no figura la memoria económica abreviada, mien�ras 
que la memoria de ac�uaciones no acom�aña al cos�e desglosado de los gas�os incurridos. En es�e sen�ido, 
el in�orme recomienda una mayor coherencia in�erna en�re la es�ruc�ura y definición �or conce��os de los �re-
su�ues�os de las ac�uaciones subvencionadas, los con�enidos en la solici�ud, la resolución y la jus�ificación, 
de �orma que �acili�e el con�rol de la ejecución y de la finalidad a la que se han des�inado las subvenciones.

Por úl�imo, se han des�acado gas�os que �udieran considerarse como no subvencionables �or res�on-
der a gas�os que requieren habili�ación �revia en la resolución de concesión. También se han de�ec�ado 
gas�os no corres�ondien�es al �eriodo subvencionable, se han localizado gas�os de es�a na�uraleza �or im-
�or�e de 470.000 euros. Por es�e mo�ivo se recomienda a la consejería la revisión exhaus�iva de las cuen-
�as jus�ifica�ivas �resen�adas, exigiendo la subsanación de las jus�ificaciones indebidas y la exigencia, en 
su caso, de las can�idades no subvencionables, de acuerdo con lo es�ablecido en las bases reguladoras o 
en las resoluciones de concesión.

Y �or mi �ar�e en es�a �rimera in�ervención es �odo.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchísimas gracias, señor �residen�e.
A con�inuación, comenzamos el �urno de in�ervenciones. Al no hallarse ningún re�resen�an�e del Gru�o 

de Izquierda Unida Los Verdes-Convoca�oria �or Andalucía, �iene la �alabra el re�resen�an�e del Gru�o Par-
lamen�ario de Ciudadanos, don Carlos Hern�ndez Whi�e.

Cuen�an us�edes con ocho minu�os en una sola in�ervención. Muchas gracias.

El señor HERNÁNDEZ WHITE

—Gracias, señor �residen�e.
Gracias, señor �residen�e de la C�mara de Cuen�as, muchas gracias a �odo el equi�o �or es�e in�orme, 

res�ec�o al an�lisis de la red de acceso �úblico a In�erne�.
Bueno, yo voy a ser mucho m�s breve, señor �residen�e, �ero bueno, quería comen�ar alguna serie de 

cosas que nos �arecen im�or�an�es. Porque im�or�an�e es la Sociedad de la In�ormación y que la Adminis-
�ración �ública lleve a muchos �un�os en los que es necesario �ener un acceso a In�erne� en calidad y en 
sos�enibilidad. Y es necesario, como decía, �ues solucionar la brecha digi�al que exis�e en �oda Es�aña, que 
exis�e en �oda Andalucía, �ero es�ecialmen�e en aquellos munici�ios �equeños y en aquellas zonas des�avo-
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recidas. Con lo cual, se �one de manifies�o en es�e in�orme que exis�e una ges�ión �ública, una idea quiz�s, 
�odíamos decir, adecuada, que son los cen�ros Guadalin�o, �ero lo que �one de manifies�o son muchas defi-
ciencias, muchas irregularidades, �odríamos decir.

En �rimer lugar, coincidimos �o�almen�e con el an�lisis, res�ec�o a la necesidad de una �lanificación es-
�ra�égica m�s general, no solo �orque lo exige la ley de subvenciones, sino �orque vemos que exis�en mu-
chos �lanes inconexos.

El Plan PIMA, el Plan ASI, el Plan es�ra�égico Guadalin�o…, y lo que hace �al�a realmen�e es una �olí�ica 
m�s in�egrada y un �lan es�ra�égico mejor orien�ado. Aun así, exis�e �lanificación, lo cual consideramos �o-
si�ivo. Y exis�e una ac�uación con unos obje�ivos, unos indicadores que, en mayor o menor medida, se van 
cum�liendo. En ese sen�ido, lo consideramos �osi�ivo. 

Ahora bien, si en�ramos a valorar el in�orme que hoy, el �residen�e de la C�mara de Cuen�as nos ha �re-
sen�ado, lo que se �one de manifies�o es que en la ges�ión �os�erior de los cen�ros Guadalin�o y de los cen-
�ros de acceso a In�erne� en zonas des�avorecidas, exis�en muchísimas, muchísimas deficiencias de ges�ión 
que la verdad es que son realmen�e sor�renden�es.

Como decía, en los casos de los cen�ros Guadalin�o, exis�e un �rimer �eriodo ges�ionado direc�amen�e 
�or el consorcio Fernando de los Ríos, en el que se �one de manifies�o carencias que, a nues�ro en�ender, 
son bas�an�e graves. En ese �rimer �eriodo no exis�e liquidación global del �lan…, del �eriodo, del �erio-
do de ejecución del �lan.

En el segundo �eriodo, se genera una encomienda, se hace una encomienda a la Agencia IDEA, y �ro�ezamos 
en asun�os que desgraciadamen�e en es�a comisión se �ra�an con mucha asiduidad, que son encomiendas, enco-
miendas sobre encomiendas, y mala ges�ión realizada y siem�re acaban en el mismo �un�o: en la Agencia IDEA.

Y bajo nues�ro en�ender, hay claras y manifies�as irregularidades. No se acredi�an razones de eficacia o 
ausencia de medios �écnicos �or la consejería �ara realizar es�a encomienda. No hay �ublicación en el Bo-
letín Oficial de la Junta de Andalucía. Eso adem�s se re�roduce, luego, res�ec�o a los CAPI. No hay �ublica-
ción en el BOJA, lo cual nos �arece grave y sor�renden�e. Y o�ra serie de irregularidades, como que �al�a la 
documen�ación que exige la resolución de la encomienda.

En fin, son muchos los as�ec�os que dejan en�rever es�e in�orme, y lo que �one de manifies�o claramen-
�e es que hay un…, adem�s leo li�eralmen�e: «un deficien�e seguimien�o �or la consejería y la Agencia IDEA 
del cum�limien�o de las obligaciones es�ablecidas en la encomienda y en el convenio de colaboración. Ade-
m�s, se ins�a a la Agencia IDEA a la liquidación final de la encomienda, y se ins�a a la consejería a que e�ec-
�úe los requerimien�os o�or�unos a la agencia encomendada».

Es�o ya es concluyen�e, es�o ya de �or sí nos �arece suficien�e como �ara sacar unas conclusiones acer-
ca de una ges�ión, digamos, ne�as�a de los cen�ros de acceso �úblico a In�erne�.

Hay o�ro �eriodo, que es el úl�imo, en�re los años 2014 y 2015, que se hace cargo la consejería. Y el in-
�orme menciona, el in�orme que us�ed nos ha �resen�ado menciona que se cons�a�a la a�licación de un ade-
cuado mecanismo de revisión �an�o económica como �écnica, con algunas salvedades, �ero se �one de 
manifies�o algo muy claro, que no nos �arece, no nos �arece adecuada la ges�ión que se hace desde la Agen-
cia IDEA de múl�i�les asun�os y com�e�encias que son de la consejería, y es�� claro que hay �unciones que 
debería ges�ionar la consejería direc�amen�e.
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En fin, como decía �ambién res�ec�o a los CAPI se �one de manifies�o que no se �ublica en BOJA, es que 
es�o me �arece realmen�e sor�renden�e. Y �ambién se �one negro sobre blanco que las subvenciones al con-
sorcio, al Consorcio Fern�ndez de los Ríos, �resen�a �ambién numerosas deficiencias.

En defini�iva, es�as son las conclusiones, �ara noso�ros, m�s claras, y le agradezco al �residen�e la �re-
sen�ación del in�orme y la realización del �rabajo de cam�o duran�e �odo es�e �iem�o.

Muchas gracias.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señoría.
Tiene la �alabra, en re�resen�ación del Gru�o Parlamen�ario Podemos Andalucía, don Jesús Rodríguez 

Gonz�lez.

El señor RODRÍGUEZ GONZÁLEZ

—Bueno, yo, agradecer el in�orme.
Decir que �an�o en la ex�osición como, bueno, como en la lec�ura del mismo, la verdad es que resul�a un 

in�orme un �oco engorroso �or lo di�ícil del �ema, ¿no?
Yo creo que es di�ícil hacer un seguimien�o de un �ema en el que se im�lican a �an�as adminis�raciones, or-

ganismos…, en el que hay que, bueno, ver si exis�en �lanes o no �lanes, que consecución se han llevado de 
los obje�ivos fijados en los mismos, el grado de ejecución �resu�ues�aria, las lagunas que exis�en o no exis-
�en en el con�rol de dicha ejecución, las encomiendas a o�ros organismos dis�in�os, e�cé�era. Yo creo que es 
un in�orme que es com�lejo, ¿no? Y a mí me ha resul�ado en los dos momen�os: en el momen�o de la lec�u-
ra y en el momen�o de la ex�osición, ¿no?

Para ser muy escue�o. Yo creo que, des�ués de un in�orme �an com�le�o, �ues yo creo que quedan como 
dos conclusiones. La �rimera…, �or no decir…, bueno es que me �arece alucinan�e que no exis�an �lanes 
o que no haya seguimien�o de algunos �lanes, �or no decir eso, es que deberíamos dirigirnos a �r�c�icas de 
buen gobierno o de buena gobernanza �or lo menos, y que eso incluye que en un �ema como en el que hay 
una reac�ualización �ermanen�e, en el caso de las nuevas �ecnologías, y en el que la brecha digi�al no �erma-
nece es���ica, �orque de alguna manera lo que hoy es al�abe�ización digi�al, mañana no lo es, �ues yo creo que 
la �lanificación es algo esencial. Yo creo que sin �lanificación no deberían �ermi�irse que exis�ieran de�ermi-
nadas ejecuciones �resu�ues�arias, no solo �or el con�rol de las mismas, sino �or el con�rol �olí�ico, no el con-
�rol solo financiero, sino el con�rol �olí�ico. Qué obje�ivos vamos a �erseguir, ¿no?, y des�ués evaluarlos, claro.

Y des�ués, en el segundo a�ar�ado, yo en�iendo que en el a�ar�ado de las lagunas, ¿no?, de las lagunas 
que exis�en eviden�es en el con�rol, yo en�iendo que �iene que haber una �ar�e de dificul�ad en relación a la 
mul�i�ud de suje�os que en�ran en el �mbi�o de la ejecución.

Yo ahí no �engo que hacer una crí�ica, es decir, bueno, o �or lo menos deberíamos mejorar los mecanis-
mos, �ero en�iendo que es di�ícil. Cuando una Adminis�ración, al final, �iene que moverse con o�ras adminis-
�raciones, con o�ros organismos…, �ues el con�rol se dificul�a, y yo eso lo �uedo en�ender.
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Pero, claro, del in�orme se ex�rae que hay algo m�s all� que eso, ¿no?, es decir, yo creo que eviden�emen-
�e lo que �iene que ver con las encomiendas a IDEA, donde hay una ausencia im�or�an�e de con�rol de lo eje-
cu�ado en un �resu�ues�o, que es im�or�an�e ya de �or sí, bueno �ues llama la a�ención.

Y, des�ués, yo creo que ha habido, al final, bueno �ues, ha quedado en el aire qué debería �asar con el 
Consorcio Fernando de los Ríos. Yo es�oy de acuerdo, es decir, yo creo que, al final, si el consorcio es�� finan-
ciado en m�s de la mi�ad…, las ac�ividades del consorcio en relación a es�e �i�o de �lanes �or la Jun�a de An-
dalucía, �ues, debería ser un consorcio que en�rara en las normas y en la regulación del conjun�o de la Jun�a 
de Andalucía, �orque si no, bueno �ues al final no �enemos claro quién lo financia; es di�ícil des�ués seguir 
el ras�ro y las huellas de lo ejecu�ado, �orque en�ran o�ro �i�o de adminis�raciones con o�ro �i�o de normas. 
Y yo creo que hay que abrir esa discusión, es decir, yo creo que cuan�a mayor homogeneidad e uni�ormidad 
exis�an en los cri�erios de �lanificación y, des�ués, de con�rol, �ues menos casos como es�os nos vamos a 
encon�rar con lagunas en la fiscalización de la ac�ividad �ública.

En�onces, �ara mí…, bueno, creo que es�a debería ser un �oco una de las conclusiones m�s �uer�es. De-
cir, bueno, en�endemos que una red como es�a va a ser ejecu�ada �or una mul�i�ud de suje�os, y yo creo eso 
es normal y debe ser así, y debe haber una relación es�recha en�re lo au�onómico y lo munici�al. Y, bueno, y 
las di�u�aciones van a jugar un rol. Pero las �r�c�icas deberían homogeneizarse. En�onces, �ues yo creo que 
las encomiendas que se les �iden a algunos organismos no deberían servir �ara burlar las normas a las que 
se some�e uno sino �ara homogeneizarlas, ¿no?

Ya es��.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señoría.
Tiene la �alabra, en re�resen�ación del Gru�o Parlamen�ario del Par�ido Po�ular, don Amós García Hueso.

El señor GARCÍA HUESO

—Gracias, señor �residen�e.
Bien hablamos de un �royec�o que desde el Gru�o Po�ular hemos venido a�oyando �ara garan�izar la 

inclusión de la sociedad andaluza en la sociedad de la in�ormación, el conocimien�o y las nuevas �ecno-
logías, ya que duran�e muchos años no hemos sido abanderados de la innovación, �ues es gracias a un 
�royec�o euro�eo, el PRAI, con Fondos Euro�eos �ara el Desarrollo Regional, y a con�inuación con la co-
laboración de la consejería y las 8 di�u�aciones �rovinciales, cu�ndo y cómo se �one en marcha es�a red 
digi�al al servicio de la ciudadanía, que hoy alcanza los 770 cen�ros, con m�s de 800 �ersonas �rabajando 
�ara conseguir la horizon�alidad en el acceso de nues�ra sociedad a las nuevas �ecnologías. Y son hoy m�s 
de un millón de usuarios con �osibilidades de �ormación de em�leo y acceso a la adminis�ración elec�róni-
ca. De hecho, desde el Gru�o Po�ular, en cada ocasión que ha �odido �ar�ici�ar en los consejos rec�ores 
como re�resen�an�e de alguna adminis�ración in�egran�e del consorcio, ha sido �ara velar �or el adecuado 
desarrollo en la ges�ión del �royec�o.
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Desde hace años, el Gru�o Po�ular hemos venido aler�ando de numerosas irregularidades que se han 
vis�o �lasmadas en las ac�as del �ro�io consejo rec�or y en es�a C�mara. Y si desde que em�ezamos a de-
nunciar las irregularidades an�e el consejo rec�or se hubieran ado��ado las medidas, quiz�s no se hubiera lle-
gado a las duras conclusiones de es�e in�orme, y quiz�s se hubieran mejorado los resul�ados y alcance de 
es�e �royec�o. Resul�ados sí hay, desde luego, claro, hay mucho cam�o �or hacer; de la nada has�a lo que 
hay ahora, �ues hay resul�ados. Pero se hubiera logrado mejorar, sin duda alguna, los resul�ados y el alcan-
ce de es�e �royec�o. Y es que ni la consejería ni el consorcio, ni la Agencia Idea, en la �lanificación han sido 
ca�aces de acredi�ar una ges�ión correc�a y adecuada, coheren�e según el in�orme de la C�mara. Y yo aña-
do que no ha habido una ges�ión res�onsable, �ro�ia de una Adminis�ración au�onómica que vela �or la asis-
�encia a 8 millones de habi�an�es, como es la Comunidad andaluza.

Señoras y señores, aquí no ha habido con�rol del dinero �úblico, �orque no ha habido mecanismos de 
con�rol —véanse los �un�os 49 y 50 del in�orme—. Ya desde el �rinci�io, en la �ro�ia �lanificación, que se 
basa en �lanes del 2005, del 2006, del 2009, en los cuales no se cuan�ifica el �resu�ues�o, no se cuan�ifi-
can los obje�ivos o no se cuan�ifican los indicadores, e incluso se da el caso de que llegan a no �ener ningún 
�lan, y lo que hacen es que cogen y �rorrogan el �lan que hay an�erior, sin llevarlo a ningún �i�o de a�roba-
ción, ninguna a�robación �ormal, como cons�a en el ex�edien�e..., en el in�orme. Y es que en los úl�imos años, 
desde el 2010, ni siquiera exis�e la a�robación �or el Consejo de Gobierno de un �lan es�ra�égico que sirva 
de �araguas �ara �odas las subvenciones que se es�aban recibiendo �or �ar�e de la consejería. Y así se in-
cum�le la Ley General de Subvenciones. En cuan�o a la �lanificación o�era�iva, ahí se �one de manifies�o la 
incoherencia que hay en esa �lanificación. No hay ac�uaciones concre�as que sean coheren�es en�re dis�in-
�os �rogramas, no hay una coherencia en�re la �lanificación o�era�iva y la �lanificación es�ra�égica. En defi-
ni�iva, una descoordinación �o�al.

Tan�o ser� que se �reveía desde el PIMA, desde uno de los �lanes, se �reveía la creación de una co-
misión in�erde�ar�amen�al �ara que se encargara de la evaluación y seguimien�o de la ejecución del �lan. 
Y no cons�a ni la creación de dicha comisión, ni la exis�encia de in�ormes de seguimien�o, ni la evaluación 
final ni la in�ermedia. ¿Es que �enían algo que ocul�ar o que �ue sim�lemen�e �or dejadez? En cuan�o al 
�lan es�ra�égico de Guadalin�o, se modifica. Cuando llega el in�orme final, coge y se modifica, y se redu-
cen casi a la mi�ad los obje�ivos y los indicadores del �lan, sin la a�robación, �or su�ues�o, de los órga-
nos com�e�en�es del consorcio.

Aquí se han analizado �res �eriodos: 2008-2010, donde hay una cuan�ificación del �royec�o de 33,7 millo-
nes de euros, que es financiado a �ravés de la Jun�a con �ondos euro�eos, y las ocho di�u�aciones �rovincia-
les con �ondos �ro�ios. Y la Jun�a aún no ha �resen�ado la liquidación de es�e �eriodo que acredi�e cu�les 
han sido las subvenciones concedidas, cu�les han sido los gas�os jus�ificados. Digo yo que, des�ués de sie�e 
años, ya es hora de que se hayan liquidado las cuen�as. Aun así, la C�mara ha de�ec�ado que hay un �roce-
dimien�o inadecuado �or �ar�e de la �ro�ia consejería, en cuan�o a la concesión, jus�ificación de las subven-
ciones, que �one en riesgo no solamen�e la liquidación del �eriodo sino �ambién la �osible �érdida de �ondos. 
Aquí se �one de manifies�o la �al�a de una �lanificación adecuada.

En el segundo �eriodo, el 2011-2013, se des�inan unos 34 millones de euros, y al com�robar la mala ges-
�ión que habían �enido en el �eriodo an�erior, �ues deciden..., y �ienen la brillan�e idea de incluir a la Agen-
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cia Idea, a �ravés de una encomienda de ges�ión �ara que se dedique a �rans�erir las subvenciones, �an�o 
al consorcio como a los ayun�amien�os beneficiarios, y servir �ambién �ara hacer las revisiones �écnicas y 
económicas. Bueno, aquí les resumo ya direc�amen�e: es�o ha sido un desas�re. Ha sido un desas�re, una 
incoherencia jurídica, según el in�orme de la C�mara, y yo le añado adem�s una incoherencia de ges�ión, 
incoherencia económica, incoherencia adminis�ra�iva. Para em�ezar, la consejería hace una delegación 
de �areas que ya �enía delegadas con an�erioridad; �rimera incoherencia. Des�ués se �roduce un incum-
�limien�o, �orque no acredi�a las razones de eficacia �ara hacer esa delegación de �areas. Es decir, us�e-
des no se �ían de los �uncionarios y cogen y delegan las com�e�encias a una agencia ex�erna �ara que les 
haga esa ges�ión. Pero es que adem�s no lo �ublican en el BOJA. Y adem�s el con�enido de esa encomien-
da es insuficien�e. Adem�s, ese con�enido de las �areas que iba realizando la Agencia Idea no lo regis�ran 
en la consejería, �or lo �an�o no se �uede verificar el cum�limien�o. Y adem�s, lo m�s grave, es que, una 
vez que se había ejecu�ado el 99,7%, resul�a que la Agencia Idea dice que �enía jus�ificado el 72%, cuando 
los beneficiarios no habían jus�ificado nada �odavía, y cuando la jus�ificación se hizo dos años des�ués. Ló-
gicamen�e, �ues �uvo un défici� de 2 millones de euros, �orque la jus�ificación era in�erior, �orque se habían 
inven�ado la verificación, lógicamen�e.

En la concesión de las subvenciones, �or o�ro lado, se observa como incidencia que cogen y hacen una 
exclusión a los beneficiarios de obligación de jus�ificar. Es decir, ya veían que la �elo�a era �an grande que 
dicen, bueno, vamos a dejar que no jus�ifiquen �orque así los me�emos �ambién a los beneficiarios. Digo yo, 
�orque el resul�ado es que hay 689 �ro�ues�as de liquidación a los beneficiarios, de 770, y de los cuales se 
han iniciado 555 �ro�ues�as de rein�egro; 555 de 770. A ver si son..., a ver si es la consejería la que se ha 
equivocado, a ver si va a ser ella la que va con el �ie cambiado, �orque no creo que haya un �orcen�aje �an 
al�o de errores o de incidencias �or �ar�e de los beneficiarios. Y, en�re o�ras cosas, es que es�o..., han liado 
a los ayun�amien�os, los han liado, los beneficiarios. En�re o�ras cosas �orque no han fijado los obje�ivos an-
�es de valorarlos. Es decir, us�edes jus�ifican en base a unos obje�ivos, y resul�a que los obje�ivos los marcan 
cuando ha finalizado el �eriodo y cuando ya han jus�ificado. Pues los han liado, lógicamen�e. Y, en�re o�ras 
cosas, �ambién son vergonzosos los re�rasos �or �ar�e de la consejería �ara la resolución de subvenciones. 
Es que se ha re�rasado..., no solamen�e ha ago�ado el �lazo sino que se han �asado en 45 días. Pero es que 
han llevado has�a dos años de re�raso en la �ublicación de las órdenes, sin recoger adem�s ninguna..., gran 
�ar�e de in�ormación necesaria.

Miren us�edes, ahora mismo, desde el 2014 se han �ublicado �res convoca�orias: 2014, 2015, 2016. De 18 
meses, 6 meses, 12 meses..., así un �oco..., un �oco, �ues a�ar�e de �arde �ues lo hacen un �oco dis�ares 
en cuan�o a la cuan�ificación del �iem�o. Y es�o lo que genera es una ines�abilidad laboral al �ersonal del �ro-
yec�o. Ahora mismo es�amos en el 2017 y �odavía no han definido el �roceso de jus�ificación del 2016. Y yo 
les �regun�o: con es�a ges�ión que hemos llevado, ¿cu�l es el �u�uro del �royec�o?

Es que es�aba mir�ndome ya el �residen�e, y digo, voy a �erminar an�es de que me llame la a�ención.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Gracias.
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El señor GARCÍA HUESO

—¿Ha vis�o? Para que vea yo la ca�acidad de sín�esis que �engo. Aunque hubiera es�ado �odo el día...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—No, es que es�aba... Perdón. Es�aba mirando al �residen�e, �orque el �residen�e es el �residen�e de la 
C�mara de Cuen�as, no es el consejero. Por eso me había sor�rendido, �ero bueno, �erdón. ¿Ha �erminado? 
Muy bien. Pues muchas gracias, señoría.

Tiene la �alabra, en re�resen�ación del Gru�o Parlamen�ario Socialis�a, doña Na�ividad Redondo Cres�o.

La señora REDONDO CRESPO

—Gracias, señor �residen�e.
Y gracias, �residen�e de la C�mara, a su consejera y al equi�o que lo acom�añan �or la �resen�ación de 

es�e in�orme. Un in�orme desde luego riguroso, como siem�re, que �ra�a de fiscalizar la ges�ión económica de 
los �ondos �úblicos de nues�ra comunidad au�ónoma. Y eso lo que nos hace ver es que realmen�e es�e Go-
bierno se some�e a esa fiscalización �orque lo �iene muy claro, �orque la �rans�arencia �orma �ar�e de nues-
�ro día a día, y de cum�lir con aquellas recomendaciones que la C�mara nos sugiere. Por �an�o, es�amos..., 
es�amos en esa �area.

Pero �endremos que re�e�irlo �an�as veces como sea necesario a sus señorías del Gru�o Parlamen�a-
rio Po�ular, �orque aquí en Andalucía es verdad que �ueden �edir ex�licaciones, �an�as cuan�as quieran, y 
�ueden u�ilizar �an�as �alabras gruesas, y �ueden decir �odo aquello que crean o�or�uno, �orque aquí exis�e 
la C�mara de Cuen�as, mien�ras que allí, en aquellas comunidades au�ónomas donde han gobernado, o go-
biernan, sea el caso de Cas�illa-La Mancha, no �uvieron ningún re�aro en qui��rsela de en medio, a fin de no 
�ener que fiscalizar absolu�amen�e nada. Por lo �an�o, �iden aquí, la �osibilidad que �ienen; exigen aquí �odo 
aquello que, cuando �ienen o�or�unidad, lo qui�an de en medio. Por �an�o, �ambién �endrían que mirar qué es 
lo que �iden, qué es lo que exigen y qué es lo que hacen allí cuando �ienen esa ocasión.

Pero, bueno, �ambién es verdad que a su señoría del Par�ido Po�ular lo que es la �rans�arencia, la clari-
dad y �odo aquello le viene bas�an�e largo. Es decir, que son de�ensores de ese rigor, �ero, desde luego, les 
viene �an sumamen�e largo que lo que hacen es que ellos �ra�an de u�ilizar sus cuen�as en b, �arje�as black o 
los �agos en di�erido �orque, desde luego, eso �iene menos fiscalización, �or no decir ninguna.

Aquí hoy deba�imos sobre es�e in�orme que us�ed nos �resen�a, señor �residen�e, �orque hay un Gobier-
no socialis�a que cree en la claridad y en la �rans�arencia, les gus�e a quien le gus�e, y a quien no �an�o �ues 
es lo que �enemos aquí.

Y quiero �oner en valor, an�es de en�rar a señalar aquellas cues�iones que nos ha dicho que �enemos que 
mejorar, lo que su�one la Red de Acceso Público a In�erne�, aquí, en nues�ra �ierra, en Andalucía, �orque 
realmen�e es una ven�ana al mundo y lo �eníamos muy claro que necesi��bamos �ener una red �o�en�e que 
llegara a los rincones m�s alejados de nues�ra comunidad au�ónoma, de nues�ros �ueblos, de nues�ros �ue-
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blos rurales, de nues�ros �un�os m�s chicos. Porque es verdad que quien m�s lo necesi�a es quien �enía m�s 
necesidad y, adem�s, �eníamos necesidad de corregir esa brecha digi�al que nos hacía que �uviéramos esa 
carencia y que gracias a es�a red �ública ha hecho que la gen�e �ueda �ener un conocimien�o y una in�orma-
ción que de o�ra manera di�ícilmen�e �odría �ener.

Us�ed �ambién lo ha dicho y lo ha dicho aquí en su in�orme, no viene aquí recogido, �ero sí en el �o�al de 
él, ¿no?, que es cier�o..., aunque es verdad, creo que de �asada �ambién lo ha mencionado, ha sido la o�or-
�unidad de �oder acceder a Guadalin�o, de �oder acceder a los cen�ros, a los CAPI, y hemos vis�o como en 
�iem�os de crisis, en es�os �iem�os de crisis quien �iene equi�os no los es�� u�ilizando �orque ha dejado de 
�agar In�erne�, �orque �enía o�ras necesidades y, sin embargo, a es�os cen�ros les ha servido �ara cubrir 
o�ras �unciones, como �oder mirar las no�as de los hijos e hijas en la universidad, �oder coger ci�as médi-
cas; es decir, �odo aquello que �uede ser �an co�idiano y que se hace �an di�ícil cuando los medios y los re-
cursos son realmen�e escasos.

A mí me gus�aría resal�ar, es�ecialmen�e, a un CAPI al que conozco muy cerca, es el CAPI que es�� en 
mi �rovincia, es de Alcaude�e, y es�� ges�ionado �or una asociación de mujeres, Flor de Es�liego, lleva �un-
cionando desde el 2008 y de manera inin�errum�ida ha ido �uncionando, d�ndole res�ues�a, �recisamen�e, a 
mujeres y a mayores, �orque son los que �ienen m�s dificul�ades.

Yo quiero agradecer a ellos y a �an�os o�ros cen�ros, los 700 que �enemos, ¿no?, �ues �odo el �rabajo y 
�odo el es�uerzo que han ido realizando.

Me decía su �residen�a que hay que ver que lo que han hecho los Erasmus con las mujeres, �or las muje-
res mayores, �orque es verdad que les ha �ermi�ido a �ravés de los CAPI �oder llegar a o�ros si�ios.

Pero en�rando en lo que us�ed nos �resen�a, señor �residen�e de la C�mara de Cuen�as, noso�ros a�en-
demos sus alegaciones y sus recomendaciones, como no �uede ser de o�ra manera, de esos 770 cen�ros y 
comunidades �ara esas �oblaciones menores de 20.000 habi�an�es, y desde el 2015 �ambién el RAPI inclu-
ye a las en�idades locales, a las ELA.

Y en relación a la �rimera re�erencia que hace en cuan�o al an�lisis, la �lanificación y la evaluación, si bien 
es cier�o, y us�ed lo ha dicho que no exis�e a�robación �or �ar�e del Consejo de Gobierno de un �lan es�ra�é-
gico en el que �uedan enmarcarse los obje�ivos y las medidas, sí exis�e un marco es�ra�égico que ha servido 
de re�erencia a �odas las ac�uaciones del �rograma Guadalin�o de es�e �eriodo, encon�rando su con�inuidad 
en la Agencia Digi�al �ara Euro�a con�enida en la Es�ra�egia 2020 de la Unión Euro�ea.

Y el 15 de �ebrero de 2013 el Consejo de Minis�ros a�robó la Agencia Digi�al �ara Es�aña, siendo la hoja 
de ru�a en ma�eria de �elecomunicaciones �ara el �eriodo 2013-2015. Y con el horizon�e �ues�o en el 2020 y 
en coherencia con la hoja de ru�a �razada �or el �ro�io Gobierno, la Consejería de Em�leo se ha marcado el 
obje�ivo de elevar a 2017 al Consejo de Gobierno la es�ra�egia andaluza en es�a ma�eria.

También en relación al an�lisis de las subvenciones de los cen�ros Guadalin�o, en el �rimer �eriodo, 
conviene resal�ar que la consejería ha corregido los mecanismos de con�rol es�ablecidos in�ernamen-
�e, exigiendo a la en�idad beneficiaria la cer�ificación y la a�licación de las subvenciones y la finalidad 
en la jus�ificación a�or�ada �or los ayun�amien�os y la �resen�ación de in�ormes de audi�or com�lemen-
�arios, que incluye �rocedimien�os sobre liquidación final de la jus�ificación de los ayun�amien�os y en-
�idades sin �nimo de lucro.
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En el siguien�e �eriodo y en relación a las encomiendas, recalcar que..., y ahí sí le �engo que decir a la se-
ñoría de Ciudadanos que sí viene �ublicado en el BOJA, en el número 51 del 8 del 2011, de acuerdo, del 29 
de marzo de ese mismo año, y que en esa resolución se da �ublicidad al con�enido de la encomienda.

Y las observaciones hechas a la inadecuada im�u�ación del gas�o en el ca�í�ulo VII, �ues, eso obedece a 
la consideración de la finalidad del gas�o, en lo que se ha considerado, ¿no?, al �ra�arse de un �rograma que 
en�iende que la dinamización de las TIC �roduce un im�ac�o direc�o en la mejora y com�e�encias digi�ales de 
la ciudadanía, de la gen�e que �iene que hacer uso de es�a red.

En cuan�o a la documen�ación necesaria �ara realizar la liquidación final de la encomienda y de las ayu-
das a los ayun�amien�os, esa documen�ación ya se ha solici�ado desde el mes de julio del 2016 �ara �o-
der �roceder a su liquidación.

Y desde el 4 de noviembre se celebró esa comisión de seguimien�o en�re la Agencia Idea, el Consorcio y 
la Dirección General de Telecomunicaciones, al obje�o de ex�oner, bueno, �ues �or �ar�e de cada una de las 
�ar�es la si�uación ac�ual de las subvenciones, los �rabajos que se habían realizado y es�ablecer un �lan de 
�rabajo �reciso, �recisando un marco �em�oral adecuado.

El �rograma Guadalin�o, la consejería considera convenien�e �un�ualizar, desde el �un�o de vis�a adminis-
�ra�ivo y con�able, que es una subvención que es inviable..., que es una subvención que se �uede jus�ificar 
el úl�imo día, di�ícilmen�e se �uede ac�uar si el úl�imo día �ienen que llevar la documen�ación, di�ícilmen�e se 
�uede jus�ificar es�e �rograma �orque, adem�s, es un �rograma con�inuis�a; quiero decir, en ese momen�o, 
en ese momen�o no se �uede jus�ificar �orque se es��n en�regando los documen�os.

Y, �or o�ra �ar�e, decir que en los �eriodos 2014-2015, bueno, �ues se ha ido �rabajando in�ensamen�e 
�ara irle dando salida a �oda la documen�ación, �oda la �rami�ación, que se han iniciado cien ex�edien�es de 
ambas convoca�orias y que lo que viene a reflejar es que hay una �revisión de cierre de la convoca�oria que 
�uede si�uarse en el �rimer �rimes�re de es�e año 2017.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Señoría, vaya finalizando, �or �avor.

La señora REDONDO CRESPO

—Termino.
En cuan�o al riesgo de que �uedan �rescribir el derecho de Adminis�ración a reconocer y liquidar los ín-

�egros, y hablo ahora del CAPI, bueno, �ues, debo �un�ualizar que la convoca�oria 2010 es�� cerrada desde 
el �un�o de vis�a adminis�ra�ivo. Desde el �un�o de vis�a con�able solo �al�a la grabación de las �ro�ues�as de 
documen�ación y en la convoca�oria de 2013 es�� com�le�amen�e cerrada.

Tenía m�s cosas, �ero solamen�e decir que vamos �rabajando �orque no �uede ser de o�ra manera, y �o-
das aquellas alegaciones que la C�mara nos recomienda, desde luego, �rabajamos incansablemen�e en ellas.

Muchas gracias.
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El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señoría. Tiem�o habr� �ara seguir hablando.
Tiene la �alabra �ara finalizar el señor �residen�e de la C�mara de Cuen�as.

El señor LÓPEZ HERNÁNDEZ, PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE CUENTAS

—Bien, yo finalizo, sencillamen�e, agradeciéndoles a �odos los gru�os la valoración que han hecho del �ra-
bajo de la C�mara, y es�eremos que el �rabajo sea ú�il y con�ribuya a una mejora de la ges�ión �ública, que 
era el obje�ivo inicial y �riori�ario que nos marcamos en la mayor �ar�e de nues�ros �rabajos.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señor �residen�e de la C�mara de Cuen�as. Le des�edimos y, como siem�re, ser� 
bienvenido a es�a comisión.

Gracias, vamos a es�erar a que llegue nues�ro consejero y seguir con la comisión.
[Receso.]

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Bien. Buenos días nuevamen�e.
Les damos la bienvenida a nues�ro querido señor consejero de Em�leo, Em�resa y Comercio, y a su equi-

�o.
Y me �ransmi�en algunos com�añeros que �elici�emos, de �orma es�ecial, al señor consejero, que es un 

reconocido culé, ¿no?, aficionado y…, bueno, gracias al �rabajo, a la cons�ancia y a la es�eranza de su equi-
�o ha conseguido �asar a cuar�os.

[Intervención no registrada.]
Bueno, no sé si us�edes es�ar�n de acuerdo. Yo es�ero que haya unanimidad en es�a �ro�ues�a, en es�a 

�elici�ación.
[Rumores.]
Y dicho es�o… Y, adem�s, quiero que cons�e en ac�a, �orque ha sido un hi�o his�órico den�ro del de�or�e. 

Bueno, no, dice… Bien, en ac�a no cons�a. Y le damos la �alabra…
[Rumores.]
Bueno, habr� que llevarlo a Pleno o a la Comisión de Turismo y De�or�e.
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10-17/APC-000053, 10-17/APC-000090, 10-17/APC-000115 y 10-17/APC-000301. Comparecencia del 
consejero de Empleo, Empresa y Comercio, a fin de informar sobre el contenido del Pacto Andaluz 
por la Industria firmado

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Bueno, a con�inuación �iene la �alabra nues�ro señor consejero.
Muchas gracias.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Gracias, �residen�e. Buenos días a �odos.
Y que es�o no �uede cons�ar en ac�a, señor �residen�e, �orque, si no, �asaríamos noso�ros a la his�oria 

mucho m�s que el Barcelona, si es�o ocurriera.
[Risas.]
Venga, gracias, señor �residen�e. Señorías.
Como us�edes bien conocen —�erdón �ambién �or la voz �orque �engo un resfriaíto que es bas�an�e..., 

bas�an�e grande—, como us�edes conocen, el �asado día 30 de enero la �residen�a de la Jun�a de Andalu-
cía firmó con el �residen�e de la Con�ederación de Em�resarios de Andalucía y la secre�aria general de UGT 
y Comisiones Obreras el Pac�o Andaluz �or la Indus�ria, un ac�o al que asis�ieron m�s de �rescien�os re�re-
sen�an�es del �ejido económico, em�resarial y social andaluz, y en el que es�uvieron �resen�es un elevado nú-
mero de em�resas, así como las �rinci�ales en�idades financieras con �resencia en nues�ra Comunidad, las 
au�oridades �or�uarias, las universidades andaluzas y un buen número de re�resen�an�es de la Adminis�ra-
ción local, �rovincial y de los colegios �ro�esionales relacionados con el sec�or indus�rial. Es�e ac�o de firma, 
desde mi �un�o de vis�a, �iene un im�or�an�e significado en cuan�o re�resen�a, �or un lado, el que �ra�amos de 
alcanzar los obje�ivos de un camino del cual ya hemos recorrido una buena �ar�e, y �ambién su�one un im-
�ulso �ara seguir cum�liendo..., �ara seguir cum�liendo la misión y la visión que en�re �odos los agen�es que 
configuramos el ecosis�ema indus�rial de Andalucía es�ablecimos en su día en la Es�ra�egia Indus�rial 2020.

La misión sigue siendo, señorías, conver�ir a la indus�ria en el mo�or del nuevo modelo �roduc�ivo de An-
dalucía, mo�or con el que �odamos generar em�leo es�able y de calidad, haciendo nues�ra región m�s a�rac-
�iva �ara la ac�ividad e inversión indus�rial, a �ravés de la mejora de la com�e�i�ividad de sus em�resas, de su 
ca�acidad innovadora, cómo no de su �resencia in�ernacional y de la cualificación de sus recursos humanos.

Una visión que viene dada �or una sociedad como la andaluza, que as�ira a que su indus�ria sea clave en 
la generación de em�leo, a �ravés de un modelo �roduc�ivo regional donde el conocimien�o y la innovación, 
como acabo de decir, sean las bases, sean los dos �ilares sobre los que se asien�e el desarrollo de la com-
�e�i�ividad y de la �roduc�ividad del sec�or indus�rial en Andalucía. Por �an�o, misión y visión que im�lican la 
su�eración, en un es�uerzo conjun�o de �odos los andaluces de una serie de re�os que ac�úan como barrera 
�ara movilizar el ca�i�al �erri�orial andaluz.
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En es�e sen�ido, nues�ro �rimer re�o ser� avanzar hacia la es�ecialización in�eligen�e, y �ara llevarlo a 
cabo debemos ser ca�aces de a�rovechar �odo el ca�i�al �erri�orial de Andalucía �ara que ac�úe como ver-
dadero so�or�e del desarrollo de nues�ra economía y que concen�re los es�uerzos de �odo es�e ca�i�al en las 
�rioridades indus�riales en nues�ra Comunidad Au�ónoma.

El segundo re�o es �ro�undizar en el conocimien�o. Es�o exige que el conocimien�o y la innovación se con-
vier�an en �alanca �ara ganar com�e�i�ividad en la indus�ria, incremen�ando el valor añadido de los �roduc-
�os indus�riales, �or un lado, mejorando la financiación de las em�resas y am�liando sus mercados, a base 
de conseguir la in�ernacionalización de sus ac�ividades.

Un �ercer as�ec�o �undamen�al es la im�licación del sec�or �rivado, im�licación que �osibili�e el lograr la 
�ar�ici�ación real y com�rome�ida de los agen�es �rivados del ecosis�ema indus�rial de Andalucía �ara avan-
zar en la indus�rialización de la región.

Y un cuar�o re�o es la gobernanza. La gobernanza como exigencia en el desarrollo de una nueva conce�-
ción de la �olí�ica indus�rial en�endida como un �roceso abier�o, din�mico y ada��a�ivo. En es�e cuar�o re�o 
he de des�acarles la cons�i�ución del comi�é de codecisión como m�ximo res�onsable del seguimien�o y eva-
luación de nues�ra es�ra�egia, comi�é que es�� in�egrado �or miembros de sie�e consejerías, así como �or los 
agen�es económicos y sociales, los colegios �ro�esionales y la sociedad civil, convencidos de que cambiar el 
sis�ema �roduc�ivo no es algo que �ueda hacer un gobierno �or sí solo. Señorías, el Pac�o Andaluz �or la In-
dus�ria es una res�ues�a. Tra�amos con él de dar una res�ues�a a es�os cua�ro re�os que les acabo de re�erir.

El �ac�o, como bien saben, im�ulsado �or la Mesa de la Indus�ria, donde es��n re�resen�ados �an�o la Ad-
minis�ración, �ro�esionales, como agen�es sociales, nace bajo el �araguas del di�logo y del acuerdo, �or lo 
que es�� abier�o a la adhesión de cuan�os ac�ores quieran sumarse a es�a a�ues�a �or la indus�ria. Se con-
figura, �or consiguien�e, como el necesario eslabón de una cadena en �avor de la indus�rialización de Anda-
lucía, que no solo �ersigue incremen�ar el �eso es�ecífico del sec�or indus�rial en nues�ro PIB, sino �ambién 
im�licar al conjun�o de la ciudadanía en ese gran obje�ivo. 

Señorías, los acuerdos que se recogen en es�e Pac�o Andaluz �or la Indus�ria, como no �odía ser de o�ra 
manera, son coinciden�es con los obje�ivos que es�ablece la Es�ra�egia Indus�rial de Andalucía 2020 y se con-
cre�an en cinco grandes obje�ivos:

El �rimero hace re�erencia al desarrollo del �ejido indus�rial andaluz. Pre�endemos im�ulsar el desarrollo 
del �ejido manu�ac�urero andaluz aumen�ando el número de em�resas y su dimensión, agilizando su �ues�a 
en marcha, haciéndolas m�s �roduc�ivas y com�e�i�ivas y mejorando sus es�ruc�uras financieras. Concre�a-
men�e, �ara es�e �rimer obje�ivo se es�ablece que en 2020 las indus�rias manu�ac�ureras y de servicios avan-
zados en nues�ra región incremen�en has�a el 18% su a�or�ación al valor añadido bru�o andaluz, movilizando 
una inversión �ública y �rivada que �re�endemos que sea de 8.000 millones de euros, a �ravés de los nue-
vos ins�rumen�os financieros y de los incen�ivos al desarrollo indus�rial y de la I+D+i. Se �revé, adicionalmen-
�e con ello, aumen�ar en un 20% el número de em�resas manu�ac�ureras y de servicios indus�riales de en�re 
10 y 50 �ersonas �rabajadoras; incremen�ar la �roduc�ividad, bas�ndonos en el desarrollo del conocimien�o y 
de la innovación �ecnológica de la indus�ria, con lo cual conseguiremos aumen�ar su �roduc�ividad y su com-
�e�i�ividad; incidir en la reducción de la in�ensidad energé�ica de la indus�ria en Andalucía en, al menos has�a 
el 2020, en un 5%, y el diseño y la �ues�a en marcha, la im�lemen�ación de ac�uaciones de acom�añamien-

http://video.parlamentodeandalucia.es/video/play.asp?set=sesiones&id=oai:seneca:sesiones/5512


DIARIO DE SESIONES DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

Núm. 323 X LEGISLATURA 9 de marzo de 2017

Comisión de Empleo, Empresa y Comercio

P�g. 24

�o y asesoramien�o en los �rocesos de in�egración indus�rial. Creemos que es necesario que en Andalucía se 
�roduzca un �roceso de in�egración indus�rial que bien �uede ser �or la vía de la in�egración �ro�iamen�e di-
cha o �or la vía de la colaboración y buscando sinergias en�re los ac�ores de la indus�ria en Andalucía, que se 
�uede �roducir a �ravés de la creación de clusters, como ya �enemos el cluster aeron�u�ico o el cluster quími-
co en Andalucía, o el cluster indus�rial de C�diz y Algeciras.

El segundo de es�os obje�ivos, de los cinco que he dicho, se cen�ra en aumen�ar el em�leo indus�rial y me-
jorar su es�abilidad, su calidad y su seguridad. Acuerdo que �ambién es coinciden�e con el obje�ivo de la Es-
�ra�egia Indus�rial 2020 de incremen�ar el em�leo indus�rial, mejorando la calidad del mismo a �ravés de la 
�ormación y la cualificación, e im�ulsando de es�a manera la es�abilidad y la seguridad en el �rabajo. El gran 
obje�ivo que nos �lan�eamos es alcanzar los niveles de em�leo indus�rial que había �revios a la crisis cuando 
en Andalucía el sec�or secundario ocu�aba, all� �or el año 2007, a 533.000 �ersonas. Para ello �ro�onemos, 
�or una �ar�e, el desarrollo de acciones de �ormación �ro�esional dual de car�c�er indus�rial, la reducción de 
la �asa de �em�oralidad en la indus�ria en un 10%, la mejora de las condiciones de seguridad y salud en el �ra-
bajo, y la a�licación de cri�erios que �avorezcan la igualdad de género. En es�e �un�o no quiero dejar de ha-
cer un inciso �ara decirles que es�amos en el buen camino, ya que duran�e es�e �asado año se han creado 
34.500 �ues�os de �rabajo en el sec�or indus�rial en Andalucía.

El �ercero de los obje�ivos con�em�lados en el Pac�o �or la Indus�ria es el de re�orzar el desarrollo del co-
nocimien�o en el sec�or, como �ambién acabo de decir, incor�orando innovaciones a�licadas al mercado, a 
�ravés de la mejora en la �rans�erencia de �ecnología, a �ravés de la incor�oración in�ensiva de �ecnologías de 
la in�ormación y la comunicación, TIC, y de las �ecnologías �acili�adoras, las KET, amén del aseguramien�o de 
las cues�iones de la �ro�iedad indus�rial. Un obje�ivo es�e úl�imo que va a es�ar ver�ebrado en cua�ro líneas y 
que se cen�ran en: �or una �ar�e, �ra�amos de mul�i�licar �or dos el número de em�resas manu�ac�ureras in-
novadoras en el marco de la comunidad au�ónoma.

Tra�amos de incremen�ar en un 20% la in�ensidad del desarrollo de la innovación y el conocimien�o en las 
em�resas ya exis�en�es, elevar el número de solici�udes de �a�en�es  nacionales en un 50% y, �or úl�imo, du-
�licar el �orcen�aje de em�resas del sec�or indus�rial que se incor�oran al mercado digi�al.

Para ello, �ara es�a úl�ima cues�ión, se �revé ado��ar medidas �ales como, �or una �ar�e, la incor�oración �or �ar-
�e de las em�resas de la cadena de valor de �ecnología �acili�adora como la nano�ecnología, la �o�o —no lo voy a de-
cir—…, la �o�o…, la �o�ónica, �erdón, o la micro y nanoelec�rónica, y el im�ulso a la ejecución de �royec�os de I+D+i.

El cuar�o obje�ivo, el cuar�o �un�o es im�ulsar la in�ernacionalización de nues�ras em�resas indus�riales 
�ara lograr un �o�en�e �ejido indus�rial ex�or�ador, con m�s em�resas y con m�s volumen de ex�or�ación y 
con unos mercados ex�eriores mucho m�s diversificados. Con lo cual, �ambién conseguiríamos el obje�ivo de 
hacer m�s visible la indus�ria andaluza en el mundo, y es�o serviría como un verdadero reclamo y a�rac�ivo 
de la inversión ex�ranjera direc�a en Andalucía.

El re�o que nos marcamos en es�e �un�o es, �or una �ar�e, aumen�ar en un 20% el número de em�resas 
ex�or�adoras, con un volumen de ex�or�aciones su�eriores a los 50.000 euros anuales y, en idén�ico �orcen-
�aje, el im�or�e de las ex�or�aciones.

Y, �or o�ro lado, incremen�ar en un 50% la ex�or�ación de ac�ividades de media y al�a �ecnología, y, en un 30%, 
la  inversión ex�ranjera direc�a en la indus�ria manu�ac�urera y en los servicios avanzados, cien�íficos y �écnicos. 
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En la consecución de es�os dos re�os vamos a des�inar recursos que ir�n dedicados a conocer las carac-
�erís�icas de los mercados ex�eriores de mayor in�erés, cen�rarnos en la búsqueda de socios locales…, o �ara 
�acili�ar la creación de sucursales en o�ros �aíses, buscar socios en el ex�ranjero en aquellos �un�os donde 
se des�inen nues�ras ex�or�aciones. También con�em�laremos el desarrollo de acciones �roac�ivas �ara el 
�osicionamien�o de Andalucía como región a�rac�iva �ara la inversión ex�ranjera direc�a �an�o in�ernacional 
como nacional.

Y, �or úl�imo, �omen�aremos la colaboración en la búsqueda de em�lazamien�os �ara las em�resas que 
decidan ins�alarse en nues�ra comunidad au�ónoma, �acili��ndoles al m�ximo �odos los �r�mi�es adminis�ra�i-
vos que se �uedan derivar de es�a decisión de venir a nues�ra �ierra. 

Yo creo, �or úl�imo y no menos im�or�an�e, que el quin�o de los acuerdos que se incor�oran en el �ac�o se 
refiere a la �romoción de la coo�eración mu�ua en�re em�resas, agen�es del sis�ema regional de innovación 
y las res�ec�ivas adminis�raciones �úblicas, en el caso de Andalucía, �undamen�almen�e la local y la regional.

Perseguimos con ello el incremen�o en un 50% del número de em�resas indus�riales manu�ac�ureras que 
colaboren con o�ras homólogas a �ravés de ac�uaciones como el im�ulso a una Adminis�ración m�s innova-
dora, �ara que mejore las condiciones adminis�ra�ivas �ara que las em�resas indus�riales desarrollen �odo su 
�o�encial; la configuración de acciones �ilo�os �ara realizar ensayos de acciones sobre las que no se �engan 
re�erencias �revias; luchar con�ra la economía sumergida y la com�e�encia desleal; armonizar la regulación y 
avanzar en la sim�lificación de los �r�mi�es adminis�ra�ivos, reduciendo �an�o la duración como el cos�e de los 
�rocedimien�os, y a�rovechar el �o�encial �rac�or de las grandes em�resas indus�riales como base indus�rial 
que ayude a incor�orar cadenas globales de valor a la indus�ria auxiliar y com�lemen�aria. 

Adem�s, señorías, y con es�o �ermino, con es�e �ac�o se crea un canal de comunicación �re�eren�e en�re 
la Jun�a de Andalucía y �odos los agen�es del ecosis�ema indus�rial. Solo me queda invi�arles a que lo ace�-
�en como suyo, convencido de que su�one un �aso bas�an�e relevan�e, un �aso muy im�or�an�e �ara el de-
sarrollo económico y �ara el �u�uro de nues�ra �ierra.

Muchas gracias �or su a�ención.

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señor consejero.
A con�inuación, in�ervienen el res�o de gru�os �arlamen�arios.
Al no encon�rarse en la sala, creo que ningún re�resen�an�e de Izquierda Unida, �endría la �alabra el se-

ñor Carlos Hern�ndez Whi�e, en nombre del Gru�o Parlamen�ario Ciudadanos.
Dis�one de sie�e minu�os �ara su �rimer �urno.

El señor HERNÁNDEZ WHITE

—Gracias, señora �residen�a. 
Gracias, señor consejero, buenos días, y bienvenido a la Comisión de Em�leo. Muchas gracias �or su ex-

�licación, �or su in�ervención acerca del Pac�o Andaluz �or la Indus�ria. 
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Sin duda, y es�o quiero decirlo en �rimer lugar, sin duda es �osi�ivo, es �osi�ivo que se firme un �ac�o an-
daluz �or la indus�ria en�re el Gobierno de la Jun�a de Andalucía, su �residen�a, y los agen�es sociales, sindi-
ca�os y em�resarios. Y un �ac�o en el que, adem�s, se �lan�ean una serie de obje�ivos, obje�ivos ambiciosos 
res�ec�o al sec�or indus�rial en Andalucía. Una serie de obje�ivos en cinco líneas, en línea de desarrollar el 
�ejido indus�rial andaluz, aumen�ar el em�leo indus�rial, re�orzar la innovación, im�ulsar la in�ernacionaliza-
ción y �ambién im�ulsar la coo�eración en�re em�resas, agen�es y adminis�raciones. Sin duda es �osi�ivo, y 
le �elici�amos �or ello. 

Ahora bien, consideramos que en es�e Pac�o Andaluz �or la Indus�ria no se habla o no se menciona cómo 
se �re�enden conseguir esos obje�ivos. Se enumeran muchos obje�ivos, que com�ar�imos, consideramos 
�osi�ivos, �ero no se menciona cómo. Quiz�s �am�oco es el si�io, no es el documen�o. Pero si nos vamos 
a la Es�ra�egia Indus�rial en Andalucía 2020, en la que �ambién se basa es�e �ac�o, �am�oco encon�ramos 
realmen�e obje�ivos. Encon�ramos ejes, encon�ramos una serie de acciones, 52 acciones, �ero, al final, no 
encon�ramos cosas concre�as que �ro�icien una verdadera indus�ria en Andalucía, que ha exis�ido an�erior-
men�e y ahora es�� muy debili�ada, �ero la indus�ria an�es en Andalucía es�aba mucho m�s desarrollada. 
Desgraciadamen�e, hemos vivido un �roceso de desindus�rialización que ha a�ec�ado gravemen�e al sec�or.

Vemos �ambién, en la Es�ra�egia Indus�rial 2020, a la que hace re�erencia el Pac�o Andaluz �or la Indus-
�ria, un an�lisis DAFO que nos �arece acer�ado. Nos �arece acer�ado �orque �one de manifies�o las debili-
dades, las amenazas, las �or�alezas y las o�or�unidades. Pero sí echamos �ambién de menos una au�ocrí�ica, 
una au�ocrí�ica de la Adminis�ración, �orque den�ro de las debilidades, m�s bien del sec�or… M�s bien, �o-
dríamos decir den�ro de las amenazas, habría que incluir la �ro�ia Adminis�ración. Exis�en, desgraciadamen-
�e, muchas �rabas burocr��icas a �odos los niveles de la Adminis�ración: a nivel cen�ral, au�onómico y local, 
que es �reciso remover. Es �reciso eliminar muchas �rabas que �ienen las em�resas, que a�ec�an es�ecial-
men�e a las �equeñas, �orque son las que menos medios �ienen �ara solven�arlas y �ara cum�lir con muchos 
requisi�os legales. Y hablamos de �ymes y de au�ónomos.

El �ejido �roduc�ivo, al final, es una �ir�mide. Es una �ir�mide en la que, en la cús�ide del sec�or indus-
�rial, en es�e caso, �ues, hay unas de�erminadas em�resas, em�resas �rac�oras, sobre �odo concen�radas en 
el sec�or aeron�u�ico, el sec�or �ecnológico. Y de esas em�resas �rac�oras, �ienen suminis�radores, que son 
�ymes, son �ymes, quiz�s, grandes, y luego, �or debajo, es��n los au�ónomos. 

Lo que echamos de menos son medidas concre�as �ara que los au�ónomos crezcan; �ara que las �ymes 
crezcan; �ara que las em�resas de esos sec�ores �rac�ores a�raigan inversiones, inversiones de �uera. Cree-
mos que esa es la línea y echamos de menos medidas, realmen�e, en donde hay que im�lemen�ar medidas. 
Es�� muy bien, y com�ar�imos los obje�ivos del Pac�o Andaluz �or la Indus�ria. Com�ar�imos �ambién los ob-
je�ivos de la Es�ra�egia Indus�rial de Andalucía 2020, �ero echamos de menos medidas concre�as, �orque 
no olvidemos que en Andalucía hay una serie de sec�ores b�sicos. Y �ensamos que la indus�rialización �ie-
ne que ir �or im�lemen�ar acciones en esos sec�ores b�sicos y generar una verdadera indus�ria. Y �or ci�ar 
la indus�ria agroalimen�aria, es la m�s im�or�an�e de Es�aña, la que hay en Andalucía. Hay que hacerla cre-
cer, hay que hacer desarrollar las coo�era�ivas, hay que enseñar a las coo�era�ivas a ex�or�ar, us�ed lo ha 
mencionado, que se ex�or�e m�s. Hay que desarrollar esa indus�ria lo m�ximo �osible, y que los coo�era-
�ivis�as que es��n den�ro de esa indus�ria o de esas coo�era�ivas crezcan, que en vez de cinco em�leados 
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�engan 15 o 20, que vendan m�s, que creen m�s em�leo. Y eso solo se consigue removiendo los obs��cu-
los que hay, �acili�ando la con�ra�ación.

Hablamos �ambién, a�ar�e del sec�or agroalimen�ario, del sec�or �urís�ico. El sec�or �urís�ico es nues�ra in-
dus�ria, de siem�re, �ero lógicamen�e hay que im�lemen�ar una serie de medidas �ara que crezcan las em-
�resas que hay en el sec�or �urís�ico. Y, �or su�ues�o, hablamos de los sec�ores que he mencionado an�es: 
aeron�u�ico y �ecnológico. Para noso�ros, esos son los cua�ro sec�ores m�s im�or�an�es en Andalucía y en 
los que hay que desarrollar una es�ra�egia �ara indus�rializar y �ara �or�alecer las �equeñas em�resas: �urís-
�ico, agroalimen�ario, aeron�u�ico y �ecnológico.

Y, �or su�ues�o, lo que he mencionado �ambién al �rinci�io: una a�racción de inversiones. Si conseguimos 
que Andalucía sea lo m�s a�rac�iva �osible �ara la en�rada de inversiones…, de inversores ex�ranjeros, ha-
remos que esas em�resas �engan un mayor ca�i�al y una mayor ca�acidad de inversión, de innovación, de 
creación de em�leo y que �iren realmen�e del sec�or que lideran, del res�ec�ivo sec�or que lideran.

Y eso es un �oco lo que quería �rasmi�irle, y quería �ambién �regun�arles qué medidas concre�as �ienen 
�ensado �ara im�lemen�ar es�a es�ra�egia y es�e Pac�o Andaluz �or la Indus�ria.

Muchas gracias.

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señor Hern�ndez.
A con�inuación, �iene la �alabra el Gru�o Parlamen�ario de Podemos y, en concre�o, el �arlamen�ario Je-

sús Romero.
Gracias.

El señor ROMERO SÁNCHEZ

—Muchísimas gracias, señora �residen�a.
Señor consejero, �enemos aquí un deba�e que �uede ser un déjà vu, con res�ec�o a lo que ya �uvimos en 

el año 2015 sobre la Es�ra�egia Indus�rial en Andalucía. La cues�ión es que en ese deba�e, �ues, a�or��ba-
mos una serie de �ro�ues�as, una serie de ideas, hacíamos un diagnós�ico de la si�uación…, de la si�uación 
de la indus�ria en Andalucía, de las �olí�icas que se habían im�lemen�ado, y nues�ra �ers�ec�iva era nega�iva.

La �regun�a que noso�ros �enemos que realizar ahora es si es�e �ac�o con�ribuye a qui�arnos algunas de 
las dudas o a qui�arnos algunos de los �osicionamien�os nega�ivos que �eníamos sobre la es�ra�egia �lan�ea-
da en aquel �iem�o, y, lamen�ablemen�e, ya me hubiese gus�ado a mí lo con�rario, �engo que decir que no. 

En �rimer lugar, una cues�ión �ambién de credibilidad, no da ninguna credibilidad que duran�e 30 años, 
m�s de 30 años de unas �olí�icas indus�riales que, a la vuel�a es��…, la �r�c�ica es��, han resul�ado �raca-
sadas. No nos ha acercado en ningún momen�o dado ni a las medias con el res�o del Es�ado, ni a la media 
con Euro�a del �roduc�o in�erior bru�o indus�rial. Al mismo �iem�o, es una �al�a de credibilidad que se firme un 
�royec�o que in�en�e mejorar la si�uación de la indus�ria en Andalucía con los mismos �ro�agonis�as que han 
llegado, en unos casos, ser �ro�agonis�as de un de�erioro medioambien�al en mi �rovincia, en Huelva, en Al-
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geciras, en o�ros si�ios, con res�ec�o a las �r�c�icas que han hecho, que han sido com�le�amen�e ne�as�as 
�ara el medio ambien�e, y �ara la �osibilidad de unas nuevas es�ruc�uras y unas nuevas �osibilidades de un 
nuevo modelo �roduc�ivo, así como em�resas que si son conocidas �or algo, en muchísimas ocasiones, son 
�or su �al�a de escrú�ulos a la hora de cum�lir los derechos laborales de las �rabajadoras y �rabajadores. En-
�onces, ya ahí �lan�ea una serie de dudas de inicio, con lo cual �enemos que �onernos aler�a.

En segundo lugar, �orque ya decíamos en aquella com�arecencia acerca de la Es�ra�egia Andaluza �or 
la Indus�ria que es que duran�e �odos es�os años siem�re había un modelo basado en las ven�ajas com�ara-
�ivas que in�en�aban que Andalucía �uviese sobre o�ras �ierras, basada sobre �odo en su baja ca�acidad sa-
larial de los �rabajadores, el bajo cos�e de mano de obra, o �or el a�rovechamien�o de recursos na�urales o 
enclaves es�ra�égicos. Parece ser que eso no se corrige, �orque lo que verdaderamen�e necesi�amos es que 
esos recursos na�urales no sean una herramien�a en manos de �ersonas que in�en�an u�ilizar un beneficio de 
esos recursos na�urales en vez de verlo como una herramien�a �ara �ro�iciar una indus�ria verde y de �u�u-
ro �ara Andalucía. Creemos que no es�� com�le�amen�e…, no hace ninguna, ninguna �ro�ues�a den�ro del 
�ac�o, del Pac�o �or la Indus�ria, ninguna �ro�ues�a de diversificación indus�rial en Andalucía que con�em�le 
con una indus�ria verde, que vaya qui�ando las energías �ósiles del uso de la indus�ria y que, al mismo �iem-
�o, vaya generando un nuevo modelo energé�ico basado en las energías renovables que, adem�s, evi�en la 
deslocalización de esas em�resas. Porque lo que es�amos haciendo es, sencillamen�e, vender nues�ros re-
cursos na�urales, �onerlos al servicio de un modelo que, a la larga, lo que se ha demos�rado es que ha so-
cializado sus �érdidas y, sin embargo, �or o�ra �ar�e, ha beneficiado, ha engordado la cuen�a de resul�ados 
y los beneficios, mien�ras que a noso�ros nos han dejado con la �olución, la con�aminación de los �errenos y 
la con�aminación del aire, las en�ermedades, el desem�leo, o la �recariedad.

Creemos que �enemos que in�en�ar generar una indus�ria que u�ilice de �orma sos�enible �odos nues�ros 
recursos, �an�o el suelo como el agua, como el aire, y que no esquilme nues�ros recursos na�urales.

Creemos �ambién, al mismo �iem�o, que exis�e �ambién una…, a�ar�e de esa �al�a de diversificación in-
dus�rial que es�� �ues�o en el �ac�o, que carece el �ac�o, al mismo �iem�o lo que ha es�ecificado el �or�a-
voz del Gru�o Parlamen�ario Ciudadanos es que es �o�almen�e una mera declaración de in�enciones, que no 
es�� llevando a la �r�c�ica el cómo, qué �olí�icas se ejecu�an. Porque, ¿creen us�edes que van a conseguir 
aumen�ar el em�leo indus�rial, mejorar su es�abilidad, su calidad y su seguridad sin derogar las leyes labo-
rales, sin hacer una �ro�ues�a de un cambio del modelo de leyes laborales, o sea, de la re�orma laboral del 
PP y de la re�orma laboral del PSOE? Las dos, que han sido las que han �ues�o el camino hacia los índices 
�reocu�an�es de…, muy �reocu�an�es de �recarización y de nivel de �obreza que es��n llevando a �rabaja-
dores y a �rabajadoras de Andalucía, m�s �rabajadoras que �rabajadores. Con lo cual, me �arece ser que no 
se va al nudo gordiano de lo que verdaderamen�e �enían que ser las �olí�icas de em�leo �ara mejorar la es-
�abilidad y su seguridad. Y m�s, si es�amos con�ra�ando con em�resas y haciendo acuerdos con em�resas 
que es��n llevando a la �r�c�ica es�as �olí�icas de una manera, �or decirlo de alguna manera suave, salvaje.

Tenemos �ambién la a�ues�a �or la �ormación de los �rabajadores �ara el sec�or indus�rial, y la cues�ión es 
que ahora �odíamos aquí reabrir �ambién el deba�e acerca de qué es�� haciendo con los cursos de �ormación la 
Jun�a de Andalucía, o el ejem�lo de lo que es�� �asando en C�diz, que la gen�e se qui�a de los cursos de �orma-
ción �or su �ardanza, que hay que reelaborar lis�as, en un �erreno necesario �or la cues�ión del em�leo, necesa-
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rio �ambién �orque se ha des�rozado un sis�ema indus�rial, y es�amos aún… A veces se �uede renovar y �oner 
en marcha o�ro com�lejo indus�rial que verdaderamen�e dé ese em�leo que…, �ero si us�edes no �onen el gra-
do de la �ormación, no �onen ese…, o se a�lica de la manera que se es�� a�licando, y aquí no hay ni exis�e…, 
no hay siquiera au�ocrí�ica �or los años que hemos �enido sin �ormación �ara el em�leo �or �ar�e de es�e gobier-
no, decisión de Susana Díaz, de qui�ar los cursos de �ormación. Y, ahora, cuando �arece ser que se �onen, dón-
de y cu�ndo, y de qué manera. Ahí �enemos que �ener un com�romiso claro y unos da�os claros de cómo se...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Señoría, vaya finalizando, �or �avor.

El señor ROMERO SÁNCHEZ

—Voy �erminando.
Si es�amos hablando de […] la innovación en la indus�ria… A mí se me caen dos lagrimones cuando veo la 

si�uación que es�� �asando Abengoa. Cuando es��n los �rabajadores, en una em�resa �un�era, con sus �roble-
mas, con sus �r�c�icas laborales que han �enido de aquí �ara a�r�s, �ero que era �un�era desde el �un�o de vis-
�a de la innovación en el desarrollo de energías renovables, �ambién �an im�or�an�e, y ahora, �ues, �enemos que 
se es�� desman�elando, se es�� vendiendo al mejor �os�or. Y desde ahí, desde hace muchísimo �iem�o, desde 
que es�amos en es�e Parlamen�o hemos ins�ado �an�o al Gobierno de la Jun�a como al Gobierno cen�ral a que 
�ongan las medias �ara que eso no se vaya �uera de Andalucía. Y han �enido �iem�o de in�en�ar �oner medidas 
o incluso de crear den�ro de las �ro�ias es�ruc�uras de la Jun�a de Andalucía un merecidísimo o un in�en�o de 
que ese valor, ese valor cogni�ivo, ese valor in�elec�ual, ese valor �rans�aren�e que se crea en la indus�ria sean...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Gracias, señoría. Su �iem�o ha concluido.

El señor ROMERO SÁNCHEZ

—¿Los diez minu�os o sie�e?

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Puede acumular si quiere.

El señor ROMERO SÁNCHEZ

—Ah, �or eso, �or si me lo qui�a de la segunda…, me lo qui�a de la segunda in�ervención, ¿vale?
Me lo qui�a de la segunda in�ervención.
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En�onces, creo que ahí hemos �enido una o�or�unidad desde la Jun�a y �ambién desde el Gobierno cen-
�ral de, verdaderamen�e, a�os�ar �or la ejecución de �royec�os de…, y que no se vaya el conocimien�o, no se 
vaya la ca�acidad de nues�ra gen�e. Porque �arece ser que mien�ras se es��n �oniendo medidas, y lo dice el 
�ro�io acuerdo, in�en�ar la recu�eración del �alen�o, la ges�ión del �alen�o, �ues �arece ser que lo que es�a-
mos haciendo es �omando medidas que van en con�ra no solamen�e de no recu�erar ese �alen�o, sino, al mis-
mo �iem�o, de no evi�ar que vuelva a irse.

Creemos que como declaración, incluso como declaración de in�enciones, le �al�an muchas cosas a es�e 
acuerdo, le �al�an muchas cosas. Le �al�a, como hemos dicho an�eriormen�e, una a�ues�a m�s sincera, una 
a�ues�a m�s real, �ara que exis�a un nuevo modelo �roduc�ivo basado en el em�leo verde, en la indus�ria ver-
de, en el res�e�o con el medio ambien�e, en la �romoción de círculos de canales cor�os de comercialización, en 
muchísimas o�ras al�erna�ivas que ex�usimos aquí en la es�ra�egia..., en el deba�e sobre la es�ra�egia. Y al mis-
mo �iem�o �ambién le �al�a lo que �ambién hicimos en la �róxima es�ra�egia y no dejaremos nunca de ir de-
�endiendo: una banca �ública. Si no �enemos los ejes �undamen�ales desde los cuales se �uedan hacer los 
cómo que les es�amos exigiendo, �an�o se le ha exigido el Gru�o Parlamen�ario de Ciudadanos como le exi-
gimos, �or o�ra �ar�e, cosas concre�as, �enemos que �ener las herramien�as concre�as. Y creemos que, �ara 
�oner en marcha cualquier es�ra�egia andaluza �or la indus�ria, �ara �oner en marcha cualquier acuerdo �or 
la indus�ria, es com�le�amen�e necesario que exis�a una banca �ública andaluza, y así �ambién desarrolla-
ríamos nues�ro �ro�io Es�a�u�o de Andalucía y qui�aremos �ambién, como nos manda el Es�a�u�o de Anda-
lucía, la subordinación de la indus�ria andaluza con res�ec�o a o�ros com�lejos nacionales, in�ernacionales, 
que verdaderamen�e lo que es��n haciendo es que..., hablar ya de convergencia con el res�o del Es�ado, ni 
siquiera hablamos con el res�o de Euro�a, sea com�le�amen�e �an�asioso.

Muchísimas gracias.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señoría. Le in�ormo que le queda medio..., 30 segundos, medio minu�o, �ara la segun-
da in�ervención. Bien.

Y a con�inuación �iene la �alabra, en re�resen�ación del Gru�o Parlamen�ario del Par�ido Po�ular, don Jai-
me Raynaud So�o.

El señor RAYNAUD SOTO

—Muchas gracias, señor �residen�e. Buenos días a �odos, buenos días, señor consejero.
En su in�ervención, señor consejero, ha es�ado us�ed desgranando una serie de da�os y de..., y de algu-

na manera �ro�ósi�os �or �ar�e del Gobierno del que us�ed �orma �ar�e, en la que obviamen�e, sobre el �a-
�el, �enemos que es�ar �orzosamen�e de acuerdo, ¿verdad? En la que de alguna manera el desarrollo de la 
indus�ria es clave, en la necesidad de involucrar a los agen�es �rivados, re�os de incremen�o im�or�an�es en 
ma�eria de ex�or�ación, de em�resas ex�ranjeras en nues�ra comunidad, de la necesidad de �omen�ar la co-
laboración en�re las em�resas, los agen�es y las dis�in�as adminis�raciones, �ara �ra�ar de aumen�ar en un 
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�orcen�aje im�or�an�e, casi un 50%, el número de em�resas manu�ac�ureras, en la necesidad de adecuar la 
gobernanza en ma�eria de la �roducción indus�rial..., bueno, �ues una �olí�ica eficaz, e�cé�era, e�cé�era. Y yo 
me quedo con una �rase que ha dicho us�ed: «Es�amos convencidos de que la �roducción indus�rial y el au-
men�o de..., una buena es�ra�egia indus�rial es el mo�or, de alguna manera, de nues�ra economía».

Yo, señor consejero, le..., cuando us�ed califica como el mo�or al desarrollo indus�rial en nues�ra �ierra, le 
diría gr�ficamen�e, o haciendo un símil, que ese mo�or, a nues�ro juicio, es�� gri�ado, �ro�undamen�e gri�a-
do. Es�e no es un mo�or que es�é debidamen�e engrasado, que es�é redondo, ¿eh?, que sus bielas no chi-
rríen y que el cigüeñal �ues les a�or�e la corres�ondien�e energía a los ejes de �ransmisión de la economía..., 
de la economía andaluza. ¿Y �or qué decimos es�o, señor consejero? Pues, mire us�ed, �orque los hechos 
así lo a�es�iguan. Recien�emen�e, en los dis�in�os �ac�os, en los dis�in�os �lanes, en los dis�in�os �rogramas 
que us�edes re�e�idamen�e una y o�ra vez, �ues, en un �ro�ocolo �ro�agandís�ico im�or�an�e �re�enden ha-
cer, �ransmi�ir, o �re�enden hacer llegar a la o�inión �ública. Es�e úl�imo �ac�o, señor consejero, no in�roduce 
ninguna novedad, es�e �ac�o, de alguna manera es darle �ublicidad a esa Es�ra�egia Indus�rial de Andalucía 
2020, que se a�robó en julio de 2016, que �asó sin �ena ni gloria, donde us�edes anunciaron una inversión 
de 8.000 millones de euros en�re la inversión �ública y �rivada, �ero que no se acom�aña con una memoria 
económica y no se acom�aña con hechos concre�os. Si analizamos los an�eceden�es de esa es�ra�egia in-
dus�rial, y nos re�ro�raemos al PAIT de 2008-2013, �ues eviden�emen�e veremos que �ue un au�én�ico �raca-
so en �odos los �ar�me�ros, lo hagamos..., lo analicemos como lo analizamos.

Us�edes, el 26 de noviembre de 2013, a�robaron la �ormulación de es�a Es�ra�egia Indus�rial de Andalu-
cía 2020, �ardaron �or lo �an�o..., han �ardado �res años en la �ues�a en marcha de es�a es�ra�egia, de es�e..., 
Es�ra�egia Indus�rial Andaluza 2020, y, a �esar del �iem�o que es�uvo abier�o a la in�ormación �ública, �ues 
�arece que de �oco ha servido �orque no han concre�ado en absolu�o medidas que nos saquen de la �os�ra-
ción indus�rial en la que es�� nues�ra �ierra y que, �or lo �an�o, echa �or �ierra —y valga la redundancia— ese 
califica�ivo de us�ed de «el mo�or». El mo�or, señor consejero, es�� gri�ado.

Es�e �ac�o, como le decía, y �uve la o�or�unidad �ambién de decírselo en el úl�imo Pleno, llega con re-
�raso, a nues�ro juicio con una carencia im�or�an�e: la �al�a de la evaluación. Las evaluaciones no consis-
�en exclusivamen�e en hacer una evaluación in�erna, sino en �rasladar esa evaluación con luz y �aquígra�os 
a �odos los agen�es in�ervinien�es, a �oda la o�inión �ública, y �or lo �an�o di�ícilmen�e �odemos em�ezar un 
nuevo �lan es�ra�égico si no hacemos, �reviamen�e, una evaluación de alguna manera correc�a, una evalua-
ción obje�iva de lo que se ha hecho en los ejercicios an�eriores. Por lo �an�o, yo diría, señor consejero, que 
ha sido has�a la �echa un au�én�ico �racaso. ¿Por qué decimos un �racaso? Porque, en�re 2008 y has�a 2013, 
el �eriodo del PAIDI, �ues, la im�or�ancia de la indus�ria en Andalucía ha seguido disminuyendo, aumen�an-
do la brecha del desarrollo indus�rial con el res�o de Es�aña. En 2008, señor consejero, el �eso de la indus-
�ria sobre el PIB regional era el 11,8, en el año 2008. En 2013, al final del PAIDI, era el 11,2. Luego veremos 
lo que es ac�ualmen�e, �ero �íjese es�a evaluación. En�re 2008 y 2013, en nues�ra �ierra �asamos de �ener 
de 46.000 es�ablecimien�os indus�riales a 38.180. Y, señor consejero, observamos cómo las �olí�icas indus-
�riales au�onómicas suyas, de su Gobierno, no �ueden llegar ni �ener jus�ificación de que aquí haya habido 
o�ro Gobierno y o�ra �olí�ica m�s que las �olí�icas socialis�as, han dejado nues�ra Comunidad con los ra�ios 
indus�riales m�s bajos del �aís.
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También el o�ro día, no quiero ahora ser rei�era�ivo, le hablaba de los da�os com�ara�ivos con la a�or�ación 
al �roduc�o indus�rial bru�o de las dis�in�as comunidades au�ónomas. Y eviden�emen�e eso no solamen�e lo 
decimos noso�ros, no solamen�e lo dicen las es�adís�icas oficiales. Fíjese el Ins�i�u�o Nacional de Es�adís�ica, 
es�e da�o sí no �ude d�rselo el o�ro día. Pues resul�a que en el año 2016 la �roducción indus�rial ha aumen�a-
do en ocho comunidades, �an dis�ares y �an dis�in�as que eviden�emen�e nos deben llamar a la reflexión. Ha 
aumen�ado en Cas�illa y León, ha aumen�ado en Galicia, ha aumen�ado en Madrid, ha aumen�ado en Ca�alu-
ña, ha aumen�ado en el País Vasco, ha aumen�ado en Canarias y ha aumen�ado en Baleares. El crecimien-
�o de la media en Es�aña ha sido el 1,6%, 2016 res�ec�o al 2015. En nues�ra Comunidad, en Andalucía, ha 
sido una �érdida del 0,3% en el año 2016 res�ec�o al 2015.

Fíjese que las �olí�icas, has�a ahora, del Par�ido Socialis�a, en lo que han quedado es en un �uro es-
logan. ¿Se acuerda us�ed del Andalucía imparable? Esa Andalucía que nos iba a conver�ir en la Cali�or-
nia del sur de Euro�a...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Señoría...

El señor RAYNAUD SOTO

—Sie�e minu�os, me cor�a us�ed, señor �residen�e.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—... Vaya finalizando.

El señor RAYNAUD SOTO

—Debo �erminar, �or lo �an�o.
Fíjese, le recuerdo ese eslogan, ¿no? Andalucía imparable. ¿Qué ha quedado de esa Andalucía im�ara-

ble? El eslogan, señor consejero.
El Observa�orio Económico de Andalucía, según un in�orme de mayo del año �asado, dice: «Andalu-

cía �ardar� doce años en recu�erar la ren�a �er c��i�a an�erior a la crisis» —en 2020—, «cuando la euro-
zona lo lograr� en 2016 y Es�aña en el año 2018»; es decir, el año �róximo. Yo le ins�o, señor consejero, 
y con es�o �ermino mi �rimera in�ervención, a que hagan us�edes un �ro�undo examen de conciencia, el 
que eviden�emen�e �enga de alguna manera in�ención de cum�lir la �eni�encia, que yo creo que eso es 
lo im�or�an�e, �ero lo m�s im�or�an�e es el �ro�ósi�o de la enmienda. Y el �ro�ósi�o de la enmienda es 
una �ro�unda �rans�ormación de sus �olí�icas económicas �ara llegar y hacer de Andalucía lo que se me-
recen los andaluces.

Muchas gracias, señor �residen�e.
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El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchísimas gracias, señoría.
Tiene la �alabra, en re�resen�ación del Gru�o Parlamen�ario Socialis�a, el di�u�ado Daniel Cam�os.
Tiene la �alabra, señoría.

El señor CAMPOS LÓPEZ

—Muchas gracias, querido �residen�e. Y buenos días, señorías. Y, buenos días, �ambién a los miembros 
de la consejería que nos acom�añan hoy. Y buenos días �ambién a us�ed, consejero.

Y cuando escucho las in�ervenciones de los gru�os �arlamen�arios me viene al recuerdo cuando era joven, o 
cuando era algo m�s joven, y �enía una mo�o, y la mo�o necesi�aba acei�e �ara engrasarse, había que echarle al 
mismo �iem�o que le echaba gasolina, y el ��nico que �eníamos es que alguien le echase azúcar den�ro del de-
�ósi�o e hiciese que el mo�or gri�ase. Y a veces �engo la sensación de que los gru�os �arlamen�arios lo que �ra-
�an es de echar azúcar al mo�or �ara que gri�e el mo�or y no de echarle un �oco de acei�e, que es lo que debiera.

Y es que us�ed, consejero, y yo ya hemos hablado de es�e Pac�o Andaluz �or la Indus�ria, lo hicimos el �a-
sado día 2 de �ebrero en el Pleno, �recisamen�e, del Parlamen�o, �ero como era una �regun�a solo �eníamos 
�res minu�os y, �or lo �an�o, �uimos mucho m�s breves los dos.

Hoy vamos a �ener un �oco m�s de �iem�o y, adem�s, yo me alegro de que es�a com�arecencia sea de 
manera conjun�a �orque los dem�s gru�os �olí�icos que no �udieron �ar�ici�ar en es�a �regun�a �ues �ue-
den hoy coger un �oqui�o m�s de in�ormación y añadir acei�e, como decía an�es.

Un �ac�o que, �or o�ra �ar�e, era es�ric�amen�e necesario, y es que a los duros años de la crisis eco-
nómica, a los que us�ed se ha re�erido an�es, una crisis que �arece no acabar nunca, se sumaron las 
�olí�icas res�ric�ivas del Par�ido Po�ular, es�ecialmen�e, en el �mbi�o indus�rial. Lo hemos dicho aquí, du-
rísimas �olí�icas res�ric�ivas.

Los sec�ores indus�riales de la au�omoción, de la aeron�u�ica y de las energías renovables se han vis�o 
ya no des�lazados, sino �r�c�icamen�e ex�in�os de cualquier �i�o de a�oyo ins�i�ucional �or �ar�e del Go-
bierno de Mariano Rajoy.

Se ha ro�o, adem�s, consejero, la com�licidad que debe exis�ir en�re las ins�i�uciones �úblicas y el �mbi�o 
indus�rial, �ero no solo de los indus�riales se ha dis�anciado el Gobierno de Mariano Rajoy, no, lo ha hecho y 
con mucha m�s crueldad, adem�s, de los �rabajadores y las �rabajadoras.

Es increíble, �ero aunque �arezca así, Mariano Rajoy �ron�o se dio cuen�a de que se había dis�anciado, 
el Gobierno, de los �rabajadores y de las �rabajadoras, y se había dado cuen�a de que ese abandono le lle-
vaba a la con�ron�ación, y lo que hizo �ue in�en�ar congraciarse de nuevo con los em�resarios con esa re�or-
ma laboral, a la que se han re�erido an�es mis com�añeros, rom�iendo la negociación colec�iva, reduciendo 
cualquier �i�o de com�ensación �or �érdida de em�leo, y lo que es mucho m�s cica�ero, usur�ando la re�re-
sen�ación sindical a los re�resen�an�es sindicales en cualquier �i�o de negociación.

Y noso�ros �enemos suer�e, consejero, �enemos suer�e de vivir en Andalucía y �enemos suer�e �ambién de 
�ener delegadas buena �ar�e de las com�e�encias en ma�eria de em�leo.
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Y le digo es�o �orque han sido, �recisamen�e, las �olí�icas socialis�as las que han servido de colchón �ara la 
indus�ria andaluza, esa a la que se re�ería hace un momen�o el com�añero que me ha �recedido en la �alabra. 
Y aunque hemos �asado años realmen�e duros, muy duros, hemos conseguido que la �olí�ica de cam�o quema-
do del Gobierno de Mariano Rajoy se quedase en Des�eña�erros. Hemos hecho un buen �rabajo, ya le decía.

Y le decía es�o �orque, adem�s, en aquel Pleno, en el del día 2 de �ebrero, us�ed anunció que el �ac�o se 
había firmado el 30 de enero, nos lo acaba de recordar hace un momen�o, y en ese �ac�o �ar�ici�ó nues�ra 
�residen�a Susana Díaz. Pero �ar�ici�ó acom�añada de m�s �ersonas que �ienen una al�a re�resen�ación 
ins�i�ucional y sindical en Andalucía. Es�aba el �residen�e de la Con�ederación de Em�resarios de Andalu-
cía, los secre�arios generales de UGT-Andalucía y Comisiones Obreras. Y ese es el mejor ejem�lo de cómo 
se �ueden rever�ir las �olí�icas indus�riales del Gobierno del Par�ido Po�ular y a�os�ar �or el �rabajo conjun-
�o, y es�o es muy im�or�an�e.

Us�ed nos lanzaba hace un momen�o, consejero, en su in�ervención el re�o de que hiciéramos noso�ros 
nues�ro es�e �ac�o, y creo que eso �ambién es muy im�or�an�e. Noso�ros, �or lo menos desde el Gru�o Par-
lamen�ario Socialis�a, lo ace��amos y lo hacemos, sobre �odo, �orque es�e es un �ac�o dialogado, un �ac�o 
dialogado con �odos los sec�ores sociales.

Y es que en la �resen�ación de es�e �ac�o, en la firma, asis�ieron m�s de �rescien�as �ersonas. Us�ed las 
vio allí aquel día. Y lo hicieron, no nos cabe ninguna duda, �orque el Gobierno de Andalucía les ins�ira con-
fianza, el Gobierno de Andalucía les ins�ira confianza a los indus�riales y a los sindica�os.

Y es que quiero, en �rimer lugar, �oner en valor el es�uerzo del Gobierno �ara cons�ruir es�e �ac�o, y es 
que vivimos en �iem�os en los que la ciudadanía necesi�a res�ues�as y necesi�a �ambién �royec�os que �ro-
muevan o�or�unidades �ara los andaluces y las andaluzas.

Lo hemos dicho hace un momen�o, es�e acuerdo �olí�ico, social e ins�i�ucional ha con�ado con la �ar�ici-
�ación de los agen�es sociales como los sindica�os o la Con�ederación de Em�resarios de Andalucía. Me voy 
a re�erir un momen�o a ello.

Javier Gonz�lez de Lara, �residen�e de la CEA, consideró que ese �ac�o, que la firma de ese �ac�o es un 
�aso adelan�e en el desarrollo del �ejido em�resarial andaluz, que creo que es la com�e�encia �rinci�al que 
�iene su consejería. Y ex�onía, adem�s, que cuando a�os�amos �or la indus�ria a�os�amos �or el em�leo de 
calidad y a�os�amos �or un em�leo es�able y a�os�amos �or un em�leo in�egrado y, adem�s, de �ersonas 
cualificadas, creo que es�o es muy im�or�an�e.

Y desde los sindica�os el secre�ario general de Comisiones Obreras de Andalucía, Francisco Carbonero, 
calificó es�e �ac�o de ambicioso, �ero realis�a y ejecu�able, y ha dejado claro que la �rioridad de Comisiones 
Obreras ser� que mejoren la calidad del em�leo y las condiciones del �rabajo de los andaluces y andaluzas.

Carmen Cas�illa, �or su �ar�e, secre�aria general de UGT-Andalucía, reconoció la im�or�ancia de es�as 
medidas y nos o�reció al Gobierno de la Jun�a de Andalucía su a�oyo, como en o�ras ocasiones. «El Pac�o 
Andaluz �or la Indus�ria —nos decía— no �uede ser una firma en sí mismo, sino que es un esquele�o de me-
didas �olí�icas que jun�o a las legisla�ivas nos �ondr�n a �rabajar de �orma coordinada y consensuada en el 
desarrollo indus�rial de nues�ra �ierra, sin indus�ria no hay crecimien�o», nos decía.

Lo sabemos, Andalucía no �uede �rescindir de la sociedad civil a �ravés de sus re�resen�an�es en los mo-
vimien�os sociales, y �or eso yo quiero darle la enhorabuena al Gobierno de la Jun�a de Andalucía.
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El com�romiso de la Jun�a de Andalucía con es�e �ac�o va mucho m�s all� que esa buena es�ra�egia 
de �romover el desarrollo indus�rial de ese sec�or im�rescindible en nues�ra �ierra, sino que, adem�s, vie-
ne acom�añado de un as�ec�o que es muchísimo m�s im�or�an�e, si cabe, las herramien�as de es�imulación 
económica. Y es que el Gobierno lo sabe y, �or �an�o, �ra�ar� de movilizar �an�o dinero �úblico como dinero 
�rivado, 8.000 millones de euros, �ara conseguir es�e obje�ivo.

Y �or eso ha �razado, adem�s, una es�ra�egia de es�ecialización in�eligen�e en el �erri�orio. En Andalucía 
no �odemos a�os�ar �or cualquier �i�o de indus�ria, sino que a�os�aremos �or aquella en la que �enemos un 
conocimien�o acumulado y que, �or lo �an�o, �ar�amos, de alguna manera, con ven�ajas com�e�i�ivas que nos 
dis�inguir�n en es�e mercado global.

Consejero, us�ed lo sabe mejor que nadie, Andalucía necesi�a inversión �ública en I+D+i. El Gobierno de 
Mariano Rajoy, �r�c�icamen�e, ha anulado, ha abor�ado cualquier �i�o de inversión en ese �i�o de innovación. 
Y si no lo hacemos noso�ros no lo va a hacer nadie �or noso�ros aquí, en Andalucía.

Señorías, �odo lo que les he de�allado �one al servicio de Andalucía la �rioridad �olí�ica en la cual se basa es�e 
Gobierno socialis�a, y no es o�ra que la lucha con�ra el desem�leo y la creación de em�leo de calidad. Por eso, 
consejero, desde el gru�o �arlamen�ario le queremos �elici�ar �or la ges�ión que hace al mando de su consejería.

Muchas gracias.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchísimas gracias, señoría.
Tiene la �alabra el señor consejero.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Gracias, �residen�e.
Señorías, el Pac�o �or la Indus�rialización de Andalucía, como su �ro�io nombre indica, nace de la nece-

sidad y del reconocimien�o de que el desarrollo indus�rial en Andalucía ac�ual no es el que nos gus�aría a �o-
dos los andaluces. Por eso hemos �ues�o en marcha es�e �ac�o.

Es un �ac�o que lo hacemos de manera consensuada con �odos los agen�es económicos y sociales y 
que es�� �oniéndose en marcha. Ya dije que hace �ocos días �ues se creó el mecanismo..., la mesa de co-
decisión, el mecanismo de coordinación de es�e �ac�o, en el cual �ueden �ar�ici�ar �odas las em�resas que 
quieran y �odos los ac�ores indus�riales de Andalucía que �engan algo que a�or�ar. ¿Qué a�or�amos noso�ros 
desde el Gobierno al �ac�o? Desde el Gobierno al �ac�o noso�ros a�or�amos la ca�acidad de movilizar unos 
1.200, 1.300 millones de dinero �úblico que se van a dedicar, �or una �ar�e, a incen�ivar y, �or o�ra, a dar a�o-
yo financiero al desarrollo del conocimien�o en nues�ro �aís..., en nues�ra región, a �ravés de la Agencia Idea. 

Una cues�ión �revia, el re�raso, ¿�or qué hay un cier�o re�raso en la �ues�a en marcha del �lan?
Es�e �lan, como �odos us�edes saben, se financia con �ondos euro�eos b�sicamen�e, que es el dinero que 

noso�ros �enemos, que Andalucía �iene y �odas las comunidades au�ónomas �ienen �ara el desarrollo indus-
�rial, b�sicamen�e, son �ondos euro�eos. El sis�ema de financiación no �ermi�e ningún margen de au�ofinan-
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ciada �ara dedicarlo a o�ra cosa que no sean las com�e�encias b�sicas de los gobiernos au�onómicos. Pero, 
como saben, los �ondos euro�eos no han es�ado �o�almen�e dis�onibles, y �odavía no es��n, has�a �r�c�ica-
men�e es�e año, has�a �r�c�icamen�e es�e año. Es�o ha hecho que �odas las órdenes de Idea que van a a�o-
yar es�e �lan de indus�rialización �ues se es��n ahora mismo �erminando de redac�ar, �orque la orden de 
elegibilidad de gas�o �ara los �ondos euro�eos no la emi�ió la Dirección General de Fondos Euro�eos has�a 
el mes de diciembre del año 2016.

Pero, no obs�an�e, sí les �uedo decir, miren, la Agencia IDEA va a �oner en marcha �an�o la orden de 
desarrollo em�resarial �ara �equeñas y medianas em�resas de Andalucía, como la de desarrollo �ecno-
lógico. Es�ar�n, es�eramos, an�es de que �ermine abril, �ara finales del mes de abril, que es�én ya es�as 
dos órdenes en la calle. Es�as dos órdenes van a movilizar has�a el año 2020 unos 600 millones de euros, 
600 millones de euros, que en la �rimera convoca�oria que sale ahora �ues hay unos 160 o 170 millones 
de euros �ara es�os dos ins�rumen�os.

También �onemos en marcha, de nuevo, el denominado ins�rumen�o Localiza-IN, un ins�rumen�o �or el 
cual se dan incen�ivos de has�a el 80% �ara aquellas indus�rias que �ra�en de es�ablecerse en los �arques 
�ecnológicos de Andalucía y en los es�acios �ecnológicos de Andalucía, como �ueden ser aero�uer�os, como 
�ueden ser �uer�os y como �ueden ser de�erminados es�acios que en los dis�in�os munici�ios de Andalucía 
�onen a dis�osición de la Agencia IDEA.

También ya �enemos las bases �ues�as en marcha de las ayudas �ara el desarrollo energé�ico sos�enible, 
�ambién, como us�edes saben, que �iene �res líneas: la de cons�rucción sos�enible, de a�oyo a �ymes y a�o-
yo a las renovables, con a�roximadamen�e �ambién sobre doscien�os millones de euros.

Y es�os son, m�s o menos, los ins�rumen�os financieros que vamos…, que van a darle sus�en�o �úblico al 
�lan. Pero, vuelvo a decirlo, el �lan de indus�rialización es un �lan que �iene que nacer de la colaboración �ú-
blico-�rivada, �ero �undamen�almen�e el desarrollo indus�rial �iene que ser un desarrollo �rivado. Y noso�ros 
lo que �enemos que hacer es incen�ivar es�e desarrollo �rivado con nues�ros ins�rumen�os y lo hemos hecho 
en el �asado y lo vamos a seguir haciendo en el �u�uro.

Y �ambién o�ra de las medidas, o�ras de las líneas que �enemos �ara a�oyar es�e �lan es que vamos a 
�oner en marcha un ins�rumen�o, un �lan de em�leo indus�rial do�ado con 200 millones de euros. Es�e nue-
vo ins�rumen�o la Jun�a lo va a sacar adelan�e en es�e �rimer semes�re y, como digo, con�ar� con un �re-
su�ues�o de 200 millones de euros. Y lo vamos a hacer de manera consensuada, es�e �lan �ambién, con 
los agen�es económicos y sociales. 

La in�ención de es�e Gobierno y de es�e consejero es llevar un �rimer borrador de es�e �lan indus�rial �an�o 
al seno del consejo del Servicio Andaluz de Em�leo como a la Mesa �or la Indus�ria. Y es�o lo vamos a hacer 
en las �róximas �echas �orque es�� �r�c�icamen�e elaborado �an�o �or el Servicio Andaluz de Em�leo como 
�or la Secre�aría General de Indus�ria.

Y, en es�e marco de di�logo, vamos a ex�oner cómo cree el Gobierno andaluz que debe ar�icularse un 
�lan de indus�rialización, y donde �ar�imos de los obje�ivos que an�eriormen�e les he ex�ues�o y que no 
voy…, y que no voy a re�e�ir.

Para llevar a cabo es�e �lan de em�leo indus�rial, vamos a �oner en marcha una �rimera línea de im�ul-
so del em�leo en la indus�ria, con el obje�ivo de mejorar la em�leabilidad y las o�or�unidades de em�leo en 

http://video.parlamentodeandalucia.es/video/play.asp?set=sesiones&id=oai:seneca:sesiones/5512


DIARIO DE SESIONES DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

Núm. 323 X LEGISLATURA 9 de marzo de 2017

Comisión de Empleo, Empresa y Comercio

P�g. 37

el sec�or indus�rial, dando cober�ura a las necesidades de los di�eren�es �erfiles �ro�esionales que las em�re-
sas del sec�or �ienen y adecuando a �rabajadores y �ersonas desem�leadas a dichas necesidades.

Una segunda línea va a incidir en la mejora de la em�leabilidad de colec�ivos de a�ención �re�eren�e, con 
el obje�ivo de �avorecer la in�egración ac�iva de los colec�ivos vulnerables y que se encuen�ran en si�uación 
de desven�aja en el mercado laboral. También habr� una línea de género. Y una cuar�a línea de ges�ión del 
�lan con la creación de una comisión de seguimien�o y un �lan de comunicación.

El obje�ivo de la línea 1, he dicho, es el im�ulso del em�leo en la indus�ria andaluza. Se configura �ara dar 
res�ues�a a �odos los obje�ivos de la es�ra�egia indus�rial en ma�eria de em�leo, y �ambién �orque vamos a 
�ra�ar de mejorar la em�leabilidad, de mejorar la ocu�abilidad y de mejorar el nivel de conocimien�o de los �u-
�uros em�leados en la indus�ria en Andalucía. Indudablemen�e �enemos que incremen�ar la relación del Ser-
vicio Andaluz de Em�leo y las em�resas del sec�or, �an�o en ma�eria de �rovisión de o�er�a y demanda de 
em�leo, de adecuar las demandas de em�leo a la o�er�a exis�en�e, a�oyar los �rocesos de recolocación, a�o-
yar los �rocesos de recualificación, �oner a dis�osición del sec�or herramien�as de incen�ivo a la creación y 
mejora de em�leo, como va a ser es�e �lan de em�leo. Y �ara la ejecución de es�a �rimera línea se van a �o-
ner 100 millones de euros. Y el obje�ivo general de la línea 2, que son las dos m�s im�or�an�es, la 1 y la 2, 
ser� la mejora de em�leabilidad de colec�ivos de a�ención �re�eren�e, con lo que �re�endemos �avorecer la 
in�egración ac�iva de los colec�ivos vulnerables. Y �ara ello �ro�onemos una serie de obje�ivos es�ecíficos, 
cuales son: mejorar la em�leabilidad y las o�or�unidades de colec�ivos es�ecíficos definidos, do�ar a las en�i-
dades y em�resas en la que es�as �ersonas se inser�en de las ca�acidades y cualidades de la �oblación que 
se in�egra en ella, visibilizar y �omen�ar la diversidad en los cen�ros de �rabajo y a�oyar la adquisición y desa-
rrollo de habilidades y com�e�encias �ro�esionales a �ravés del desenvolvimien�o �ro�esional.

Por �an�o, un �lan que vamos a �ac�ar, como ya digo, con �odas las �uerzas económicas y sociales, con 
medidas es�ecíficas y con do�ación es�ecífica.

Pero con �odo, yo les vuelvo a rei�erar el o�recimien�o inicial con el que �erminaba mi an�erior in�ervención, 
que yo creo que es bueno que �odos ace��emos como nues�ro el �ac�o �or la indus�ria y su desarrollo, �or-
que seguro, yo es�oy convencido de que us�edes �ambién es��n convencidos de que es�o va a su�oner un 
�aso relevan�e �ara la economía y el �u�uro de nues�ra �ierra.

Muchas gracias, señor �residen�e.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchísimas gracias, señor consejero.
Iniciamos el segundo �urno de in�ervenciones. En re�resen�ación del Gru�o Parlamen�ario Ciudadanos, 

�iene la �alabra don Carlos Hern�ndez Whi�e.

El señor HERNÁNDEZ WHITE

—Gracias, señor �residen�e.
Gracias, señor consejero. Ojal�, ojal� que los obje�ivos que se �lan�ean…, ojal� que se cum�lan.

http://video.parlamentodeandalucia.es/video/play.asp?set=sesiones&id=oai:seneca:sesiones/5512


DIARIO DE SESIONES DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

Núm. 323 X LEGISLATURA 9 de marzo de 2017

Comisión de Empleo, Empresa y Comercio

P�g. 38

Y, �or eso, le �edimos que �onga �odos los medios �osibles �ara que se cum�lan, es decir, que no se que-
de en el �a�el, que no sea un �lan que se quede en el �a�el, �orque Andalucía no da m�s de sí en ese sen�i-
do. Hay muchas necesidades, hay muchas �ersonas en riesgo de �obreza, hay mucho desem�leo. Y somos 
una comunidad de siem�re hemos �enido un �ejido indus�rial �uer�e, y eso se ha �erdido. Y en�endemos que 
es�e �lan es adecuado, �ero se �iene que cum�lir, se �iene que cum�lir �o�almen�e.

Y ya �or acabar, sim�lemen�e…, a�ar�e de las herramien�as financieras que nos ha mencionado, le inci-
dimos en la necesidad de cambios regula�orios, lo he mencionado �ero me gus�aría volver a incidir en ello, 
cambios regula�orios �orque ahora mismo exis�e una barrera al crecimien�o de las em�resas, que son 50 em-
�leados y que son, no sé si era un millón de euros o seis millones de euros, no recuerdo ahora mismo. 

En�onces, hay que �ro�iciar cambios regula�orios en �odas las adminis�raciones, insis�o, �ara que las em-
�resas no �engan miedo a crecer, �orque ahora mismo se acumulan muchas em�resas en 49 em�leados y 
no quieren dar el �aso a 50, �orque se les com�lica enormemen�e con legislaciones de �odo �i�o.

Y, �or �an�o, le animamos a que den �asos �odas las adminis�raciones, con la ca�acidad de influencia que 
�iene la Jun�a de Andalucía, �ara que eso no ocurra, y �ara que las �equeñas em�resas sean ca�aces de cre-
cer y no �engan ese miedo a crecer y esas �rabas, que al final son �rabas en la Adminis�ración.

Muchas gracias, �residen�e. Nada m�s.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señoría.
El re�resen�an�e del Gru�o Podemos ha �enido que ir a o�ra comisión y no �uede ago�ar esos 30 segun-

dos que �enía.
Por lo �an�o, �iene la �alabra, en re�resen�ación del Gru�o Po�ular, don Jaime Raynaud So�o.

El señor RAYNAUD SOTO

—Muchas gracias, señor �residen�e.
Mire, señor consejero, �odo lo que dice us�ed es�� muy bien. Pero �ermí�ame que le diga que se quiebra 

�or su base con los da�os obje�ivos de los an�eceden�es, es�o es, como �odos y cada uno de noso�ros �ene-
mos una �rayec�oria, y la �rayec�oria es�� ahí y no hay quien la cambie.

Mire, le voy a dar, de consumo in�erno, voy a �rocurar resumir, �res mensajes de un minu�o cada uno. 
Uno, in�erno, señor consejero. La �olí�ica de su Gobierno de a�oyo al �omen�o em�resarial, que engloba a 
indus�ria, energía y minería, in�ernacionalización, �ymes, coo�era�ivas y au�ónomos, el año 2015, han de-
jado us�edes de ejecu�ar el 60% del �resu�ues�o, sin ejecución, 136 millones de euros, ¿de qué vale el que 
us�ed ahora ex�lique y diga que va a inver�ir, que va �al, que va a �ener el dinero, que si los �ondos euro-
�eos...? Eso, en el año 2015.

A 31 de diciembre de 2016, el �resu�ues�o ya modificado defini�ivo, 439 millones de euros. Solo se han 
ejecu�ado 200 millones de euros, �rueba irre�u�able.
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En el año 2017, cúm�lanlo aunque se equivoquen, y �or una vez, sin que sirva de �receden�e, 430 millo-
nes de euros �or esos mismos ca�í�ulos, �or esos mismos ca�í�ulos, 9 millones de euros menos que el año 
an�erior, �ero cúm�lanlo �or lo menos una vez en la vida.

Segundo mensaje, mensaje ex�erno, �ero yo creo que a �ener en cuen�a. No es un mensaje del Par�ido 
Po�ular ni de es�e �or�avoz que le habla. Mire, el in�orme Deloi��e en �ebrero del 2016 sobre Reindustrializa-
ción de España y las perspectivas para la industria andaluza, que us�ed conocer� es�e in�orme, ya �iene casi 
un año, �ero yo creo que �ro�undo, con, diríamos, mensajes muy concre�os y muy sin�é�icos, no �odos los mo-
delos de indus�rialización im�ulsan la creación de riqueza, yo creo que eso es �ara �enerlo en cuen�a.

Segundo mensaje, el re�o es �omen�ar la reindus�rialización com�e�i�iva de un �aís, en es�e caso de una 
comunidad au�ónoma. La crisis financiera y económica, obviamen�e, ha su�ues�o un de�erioro adicional a la 
com�e�i�ividad indus�rial en Es�aña y en Andalucía. El de�erioro de la com�e�i�ividad en Andalucía es mucho 
m�s al�o que el de�erioro de la com�e�i�ividad a nivel nacional. El I+D con�inúa siendo la asigna�ura �endien-
�e de la economía es�añola, y aún m�s en Andalucía. Los ra�ios, demoledores: el 63% de gas�o es la media 
en Es�aña, �erdón, en Euro�a, es el 53 en Es�aña, el 32% en nues�ra comunidad. Son da�os im�or�an�es.

Y uno que me ha llamado �oderosamen�e la a�ención: con�amos con indus�rias au�óc�onas que generan 
un elevado valor añadido y �ienen un �eso relevan�e a nivel euro�eo y a�ues�an �or indus�rias que ellos lla-
man indus�rias au�óc�onas y con �o�encial...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Vaya �erminando, �or �avor.

El señor RAYNAUD SOTO

—Termino inmedia�amen�e, señor �residen�e.
... que no son las �radicionales, como son muebles, �l�s�icos, jugue�es, bebidas, calzado, alimen�ación, 

química y refinos de �e�róleos, que esa sí que la conocemos. Por lo �an�o, nos dan un serio aviso de hacia 
dónde �uede ir la �o�enciación de nues�ras indus�rias en nues�ra comunidad.

Y �or úl�imo, y �ercer mensaje: señor consejero, no eche, no echen us�edes en saco ro�o las 50 medidas 
�ara �rans�ormar Andalucía de la Asociación Su�erior de Ingeniería de Andalucía, no las echen us�edes en 
saco ro�o. Yo creo que es��n hechas �or ex�er�os, �or �ro�esionales con muchísima ex�eriencia. A mí me do-
lió �ro�undamen�e el día de la �resen�ación del �ac�o no verlos allí �orque nos dijeron que habían sido a�ar-
�ados �orque, de alguna manera, son crí�icos. Pero, mire us�ed, en�ran y dicen: las medidas �ara los sec�ores 
agroalimen�arios agrarios, �ara la aeroes�acial y el aeron�u�ico, �ara el minero, �ara el energé�ico, �ara el 
sec�or indus�rial...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Señoría...
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El señor RAYNAUD SOTO

—Termino inmedia�amen�e.
... �ores�al y medioambien�al...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Eso me ha dicho an�es.

El señor RAYNAUD SOTO

—... naval, e�cé�era.
No las �engan us�edes..., no las echen us�edes en saco ro�o y �énganlas en cuen�a �orque, con el a�oyo 

de ex�er�os, en nues�ra �ierra �robablemen�e algún día salgamos de la cola de la indus�rialización en Es�aña.
Muchas gracias, señor �residen�e.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchísimas gracias, señoría.
Tiene la �alabra don Daniel Cam�os Ló�ez, en re�resen�ación del Gru�o Parlamen�ario Socialis�a.

El señor CAMPOS LÓPEZ

—Muchas gracias, �residen�e, �or ser benevolen�e con el señor Raynaud, �orque así, cuando yo abuse 
del �iem�o, �ambién dis�ondré de él con �o�al au�onomía.

Bueno, consejero, agradecerle en es�a segunda in�ervención la es�ecificación que ha hecho de las medi-
das concre�as del �lan, �orque creo que son muy, muy im�or�an�es.

En �rimer lugar, la medida que anunciaba de los 1.200 millones de inversión de dinero �úblico, de inver-
sión de dinero que nos llega a �ravés, como decía us�ed, de �ondos euro�eos y que desgraciadamen�e han es-
�ado re�enidos duran�e un �iem�o en el Minis�erio de Indus�ria, que no ha hecho su �rabajo cuando �enía que 
hacerlo, y que ahora �arece que a sus com�añeros de Gobierno del Par�ido Po�ular que es��n aquí en Anda-
lucía �ues les en�ra �risa. Y �orque esos obje�ivos, en �rimer lugar el obje�ivo de la innovación y, en segundo 
lugar, la acción direc�a y el �omen�o del em�leo, son �recisamen�e los que necesi�a Andalucía. Y es que �am-
bién lo ha dicho us�ed, en es�e �rimes�re se va a movilizar, lo es��n ya haciendo los �rabajos en el decre�o �ara 
el �lan de em�leo indus�rial, una movilización de cerca de doscien�os millones de euros, �ambién una inver-
sión muy, muy �o�en�e. Y es que hay zonas en Andalucía, como la bahía de C�diz o como la bahía de Algeci-
ras, o es�ecialmen�e la Nacional IV, en el en�orno de Linares, que lo necesi�an, y lo necesi�an �orque desde 
la consejería se ha hecho un �rabajo muy im�or�an�e en recu�erar el di�logo, ese di�logo que había ro�o el 
Gobierno de la nación, el Gobierno de Mariano Rajoy con los em�resarios y con los sindica�os. Us�edes han 
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recu�erado el di�logo con la CEA, con los sindica�os, es�ecialmen�e con Comisiones Obreras y UGT, y �or 
eso noso�ros le queremos �elici�ar. Pero no es im�or�an�e la �elici�ación del Gru�o Socialis�a, lo que es im�or-
�an�e es que le �elici�e como lo ha hecho la �ro�ia Con�ederación. Y si los sindica�os y la Con�ederación se 
alegran, yo me �lan�eo que �or qué no �enemos que hacerlo noso�ros, �or qué noso�ros �enemos que echar 
azúcar en el mo�or de la mo�o. Pues noso�ros vamos a echar acei�e y vamos a seguir �rabajando a su lado.

Muchas gracias, consejero.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señoría.
Para finalizar, �iene la �alabra el señor consejero.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Gracias, �residen�e.
Sí, �ambién muy brevemen�e.
Miren, señorías, el desarrollo indus�rial es b�sico y queremos �ener buen �u�uro, �ero hay �res cues�iones 

que inciden sobre el desarrollo indus�rial mucho m�s que es�as que es�amos aquí ex�oniendo, que no dejan 
de ser im�or�an�es.

Para que �ueda haber un desarrollo indus�rial ó��imo, o cuasi ó��imo, se necesi�a �ener una o�er�a de in-
�raes�ruc�ura que �osibili�e ese desarrollo, in�raes�ruc�uras logís�icas, in�raes�ruc�uras energé�icas, e�cé�era. 
Si se ve el ma�a de es�e �i�o de in�raes�ruc�uras en nues�ra región, �enemos un défici� ex�raordinario, que es 
lo que las�ra la ca�acidad de crecimien�o de la indus�ria, una de las cosas que las�ra �uer�emen�e la ca�aci-
dad de crecimien�o de nues�ra indus�ria. Si el corredor medi�err�neo es�uviese ya en Algeciras, si el Boba-
dilla-Algeciras es�uviera ya cons�ruido, si es�uviera modernizado Huelva-Sevilla, y �ara unir con el corredor 
cen�ral, Linares-corredor cen�ral, �odavía Linares no �iene el acceso �erroviario, que se es�� haciendo ahora.

Des�ués, en segundo lugar, ¿qué es im�or�an�e �ara el desarrollo indus�rial? Tener una �olí�ica energé�i-
ca que no haga que en Euro�a, en general, y en Es�aña, en �ar�icular, los indus�riales �aguen la energía, la 
eléc�rica, al doble de lo que se �aga en el Pacífico, al o�ro lado del A�l�n�ico, o el gas el �ri�le. Es�o sí que las-
�ra, esa �olí�ica energé�ica sí que las�ra el desarrollo indus�rial.

¿Qué ha las�rado el desarrollo indus�rial en Andalucía? El im�ues�o al sol. No se �uede una indus�ria, en 
una región donde �enemos la mejor ma�eria �rima de las renovables, �an�o de biomasa como de aire, como 
de �odo �i�o de recursos na�urales, las�rarla como se ha las�rado es�a.

Y, �or úl�imo, ¿qué es lo que im�ide �ambién el desarrollo indus�rial? El �arón que se ha dado al desarrollo 
del conocimien�o. Solo hay que ver el gas�o �úblico en I+D+i que había en es�e �aís en el año 2008 y el que 
hay ahora. Y, en es�e �arón del gas�o �úblico, Andalucía no es la que ha salido �eor �arada. El es�uerzo de 
la Jun�a de Andalucía ha hecho que el �arón del conocimien�o en nues�ra comunidad haya sido mucho me-
nor que en o�ras comunidades y que en la media es�añola.

Muchas gracias �or �res�arme vues�ra a�ención.
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El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señor consejero.
Finalizamos, �ues, la com�arecencia agru�ada solici�ada �or los Gru�os Parlamen�arios del Par�ido Po-

�ular, del Par�ido Socialis�a Obrero Es�añol, Gru�o Parlamen�ario Ciudadanos y el Gru�o Parlamen�ario Po-
demos sobre el �lan..., el Pac�o Andaluz �or la Indus�ria.
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10-17/APC-000229. Comparecencia del consejero de Empleo, Empresa y Comercio, a fin de informar 
acerca de su evaluación de las políticas activas de empleo en Andalucía

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Y �asamos al segundo �un�o. En es�e caso es una solici�ud de com�arecencia solici�ada �or el Gru�o 
Parlamen�ario Ciudadanos, a fin de in�ormar acerca de su evaluación de las �olí�icas ac�ivas de em�leo en 
Andalucía.

Tiene la �alabra el señor consejero.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Muchas gracias, señor �residen�e. Muchas gracias, señorías.
Las �olí�icas ac�ivas de em�leo, que, como bien saben, se regulan en la Ley 56/2003, de 16 de diciem-

bre. En es�a ley se regulan los servicios, la ac�uación de los servicios �úblicos de em�leo de �odas las comu-
nidades au�ónomas, y en �odas las comunidades au�ónomas es�os servicios �úblicos de em�leo, en el caso 
andaluz el SAE, se configuran como órgano o en�idad a los que se les a�ribuye el ejercicio de las �unciones 
necesarias �ara la ges�ión de la in�ermediación laboral y de las �olí�icas ac�ivas de em�leo, �ara lo cual dise-
ñan y es�ablecen las medidas necesarias �ara de�erminar las ac�uaciones encaminadas a cum�lir es�as �un-
ciones, es�os obje�ivos.

En nues�ra Comunidad Au�ónoma de Andalucía, como bien conocen, es el Servicio Andaluz de Em�leo, 
el SAE, quien �iene a�ribuidos los servicios, �unciones, bienes y derechos que has�a en�onces venía ejecu�an-
do el Ins�i�u�o Nacional de Em�leo, INEM, en el �mbi�o del �rabajo, el em�leo y la �ormación. Asimismo, como 
órgano ges�or de las �olí�icas ac�ivas de em�leo, al SAE le corres�onde el ejercicio de las com�e�encias en 
ma�eria de em�leo y en �ar�icular el �omen�o del em�leo, orien�ación e in�ormación, �ros�ección, regis�ro de 
demandas y �or úl�imo in�ermediación en el mercado de �rabajo. El ac�ual mercado de �rabajo hace que las 
�olí�icas ac�ivas de em�leo sean ins�rumen�os �undamen�ales �ara mejorar la si�uación de las �ersonas en 
desem�leo y lograr su vuel�a al �rabajo en el menor es�acio de �iem�o �osible.

En es�e orden de cosas, uno de los �rinci�ales re�os de las �olí�icas ac�ivas de em�leo es incremen�ar las 
�osibilidades de las �ersonas �ara encon�rar y man�ener un em�leo median�e la mejora de su ca�i�al huma-
no, la mejora de su em�leabilidad. Y �ara ello dis�ribuye el SAE sus acciones dando servicios, �or una �ar-
�e, de orien�ación �ro�esional, �or o�ra, de in�ermediación, de �omen�o del em�leo, de em�rendimien�o y de 
�ormación �ro�esional �ara el em�leo. En la evaluación de es�as �olí�icas, desde el Gobierno andaluz se es 
conscien�e de que su desarrollo ha con�ado con un escollo im�or�an�ísimo al no haber ma�erializado las con-
voca�orias de �ormación �ro�esional �ara el em�leo desde la convoca�oria realizada en el año 2011. Una de-
cisión, como ya hemos ex�licado en es�a C�mara, �or la necesidad de regularizar la si�uación, �an�o judicial 
como adminis�ra�iva, que obs�aculizaba, eviden�emen�e, la �ues�a en marcha y el desarrollo normal de es�os 
cursos de �ormación. Esa decisión ha llevado a�arejada el que nues�ra comunidad au�ónoma no haya con-
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�ado con las sucesivas convoca�orias de �ondos que, como saben, deberían haberse dedicado a nues�ra co-
munidad. En concre�o, y como bien saben, cerca de 800 millones de euros que, si bien el Gobierno andaluz 
no es que los haya devuel�o, el Gobierno andaluz es que no los recibió �orque al no hacer la jus�ificación de 
2011, �ues no �udo ya..., y �arar la �ormación, no la ha recibido. Pero que es�amos convencidos de que es�os 
800 millones de euros, si hubiera habido buena volun�ad �or �ar�e de quien los de�en�a en la ac�ualidad, �o-
día haber gas�ado ese dinero en la comunidad au�ónoma, como gas�a o�ro dinero des�inado a es�o mismo en 
la comunidad au�ónoma. Como saben, las �olí�icas ac�ivas de em�leo, el mon�an�e global se dis�ribuye en-
�re el Gobierno cen�ral y las comunidades au�ónomas. El Gobierno cen�ral, la �ar�e que Andalucía no recibía 
�orque �enía judicializado en un �roceso �remendo, �remendo, como han vis�o us�edes, una �arsa au�én�ica, 
como se es�� demos�rando cada día de manera m�s adecuada, �odía haberlo gas�ado de manera direc�a en 
Andalucía. No sabemos dónde lo habr� gas�ado.

Con �odo, y como saben �odos, es�a decisión ha sido adem�s �o�enciada �or el hecho de que �ara desa-
rrollar es�as �olí�icas no se haya con�ado con la financiación suficien�e del res�o de �olí�icas que hacemos �or 
�ar�e de la Adminis�ración General del Es�ado. Una financiación muy mermada �or la llegada del Par�ido Po-
�ular al Gobierno de Es�aña. Una merma que ha su�ues�o m�s de 1.600 millones de euros �ara la ges�ión 
de �odas es�as �olí�icas, que habría que..., que se �odrían haber des�inado en Andalucía, y que han sido re-
cor�adas, eviden�emen�e. No obs�an�e, noso�ros, den�ro de nues�ras com�e�encias y de nues�ras eviden�es 
limi�aciones �resu�ues�arias —�odo el mundo ya reconoce que la financiación au�onómica..., el �aria de la fi-
nanciación au�onómica de nues�ro �aís es Andalucía, jun�o con la Comunidad Valenciana—, �ero den�ro de 
nues�ras com�e�encias y de nues�ras limi�aciones �resu�ues�arias, hemos ar�iculado dis�in�as medidas �ara 
hacer �ren�e y �aliar la si�uación socioeconómica de sec�ores clave en al �mbi�o andaluz, sec�ores laborales 
clave. Lo hemos hecho im�lan�ando medidas de em�leo financiadas direc�a y �ransi�oriamen�e desde el sec-
�or �úblico, �ara reducir el desem�leo de larga duración e incor�orar jóvenes al sis�ema �roduc�ivo. En con-
cre�o el Servicio Andaluz de Em�leo ha hecho suyos es�os obje�ivos que ver�ebran �odas las ac�uaciones que 
se desarrollan, �oniendo en ellos �odo su em�eño, lo que ha su�ues�o que en los úl�imos �res años se haya 
a�endido a una media anual de m�s de 3 millones de �ersonas en las oficinas del SAE, y m�s de 51.000 �er-
sonas anuales en la red de orien�ación. También se haya man�enido un con�ac�o direc�o con las em�resas a 
�ravés de nues�ros agen�es de em�leo, llegando en el úl�imo año a m�s de 6.500 em�resas en nues�ra comu-
nidad, y que se hayan realizado m�s..., casi 5.000 �r�c�icas �ro�esionales, 4.700 en concre�o. También, en-
�re las �olí�icas ac�ivas de em�leo son las �orma�ivas y aquellas des�inadas a �ro�orcionar una ex�eriencia 
laboral, como �odos us�edes saben, las que inciden de una manera m�s direc�a en los desem�leados. Ahora 
bien, la mejora de la em�leabilidad se inicia con la �ro�ia orien�ación laboral, a �ravés de un buen �roceso de 
orien�ación, y a �ravés de los �rocesos de orien�ación se �uede definir el grado ac�ual de em�leabilidad de las 
�ersonas y su �rayec�oria..., y la �rayec�oria, el i�inerario �ara su mejora, de la manera m�s adecuada. En es�e 
con�ex�o la red Andalucía Orien�a y los �rogramas de orien�ación �ro�esional son los �rinci�ales vehículos con 
los que cuen�a el SAE en Andalucía. En la úl�ima convoca�oria de 2016, que ascendía a m�s de 52 millones 
de euros, se ha do�ado a la red Andalucía Orien�a con un �o�al de 731 �ersonas, 634 en los equi�os �écnicos y 
97 �ersonas de a�oyo adminis�ra�ivo. Por �an�o, hay un �o�al en Andalucía de 385 unidades de orien�ación, en 
las que �res�an sus servicios 1.063 �ro�esionales de la orien�ación y 131 �ersonas de a�oyo adminis�ra�ivo.
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También desde el SAE se han ejecu�ado diversos �rogramas de �r�c�icas �ro�esionales. En concre�o se 
dis�one del �rograma de ex�eriencias �ro�esionales �ara el em�leo, que ha �ermi�ido que en las úl�imas �res 
convoca�orias 3.826 �ersonas hayan realizado �r�c�icas �u�orizadas en em�resas y en�idades. Adem�s, en 
2015 se con�ó con un �rograma de �r�c�icas es�ecífico, consis�en�e en mil �r�c�icas �ro�esionales en em�re-
sas, dirigidas a �ersonas jóvenes andaluzas que es�aban en �osesión de una �i�ulación universi�aria oficial, 
una �i�ulación en enseñanzas ar�ís�icas su�eriores, �ormación �ro�esional inicial, enseñanzas ar�ís�icas y �ro-
�esionales, y enseñanzas de�or�ivas. 

Para mejorar �ambién la em�leabilidad y a la vez �omen�ar el em�leo en colec�ivos es�ecíficos, desde el 
SAE se ha con�ado con múl�i�les �rogramas, que se han ido configurando según su colec�ivo des�ina�ario. 
Así, �ara el colec�ivo de �ersonas con disca�acidad hemos desarrollado una ac�ividad laboral en un cen�ro..., 
que desarrollan su ac�ividad laboral en un cen�ro es�ecial de em�leo. Es�o ha �ro�iciado la cober�ura de un 
doble obje�ivo: �or una �ar�e, mejorar la em�leabilidad de es�as �ersonas disca�aci�adas; y �or o�ra, generar 
un am�lio volumen de em�leo. En concre�o, sobre el �o�al de 391 cen�ros es�eciales de em�leo beneficiarios 
en la úl�ima convoca�oria, se ha con�ribuido a man�ener el em�leo de m�s de diez mil �ersonas, en concre-
�o 10.630 �ersonas con disca�acidad en Andalucía. También uno de los colec�ivos sobre los que m�s se ha 
incidido en es�os dos úl�imos años ha sido el de �ersonas jóvenes. Por ello, desde el año 2013 se han ido 
sucediendo dis�in�as inicia�ivas des�inadas a mejorar la em�leabilidad de es�a �oblación a �ravés de su con-
�ra�ación. Y en concre�o aquí �enemos que mencionar la inicia�iva Bono Em�leo Joven, que ha �osibili�ado la 
con�ra�ación de m�s de 14.000 jóvenes; la inicia�iva de coo�eración social y comuni�aria Em�lea Joven, que 
en sus di�eren�es ediciones, donde han �ar�ici�ado 759 ayun�amien�os andaluces, ha generado 41.682 con-
�ra�aciones, �or un im�or�e de 172,7 millones de euros, y que, en la ac�ual edición ya iniciada, las con�ra�acio-
nes que se �revén son de 14.445 jóvenes. También los incen�ivos �ara la con�ra�ación indefinida de jóvenes, 
donde en�re las dos convoca�orias del mismo se han recibido 400 solici�udes. También, el o�ro colec�ivo so-
bre el que m�s se ha incidido �or el SAE ha sido el de las �ersonas desem�leadas de larga duración y mayo-
res de 30 años. Así, cabe mencionar la inicia�iva de �royec�os de in�erés general y social, IGS, donde duran�e 
el ejercicio 2014 se han llevado a cabo un �o�al de 614 �royec�os, que han generado 1.685 con�ra�os, con un 
cos�e �o�al de m�s de 15 millones de euros. 

Y en el ejercicio 2015, bajo el am�aro del Decre�o 2/2015, de 3 de marzo, y de la Ley 2/2015, de 29 de di-
ciembre, 893 �ersonas �ueron con�ra�adas, con un cos�e de 9,5 millones de euros. En �o�al, es�amos hablan-
do de 2.578 con�ra�aciones desde el año 2014.

También �enemos que resal�ar que ha �enido un e�ec�o im�or�an�e la Inicia�iva de Coo�eración Social y Co-
muni�aria 30+, que se ha ar�iculado, como bien saben, con una doble finalidad. Por una �ar�e, la ejecución desde 
los ayun�amien�os andaluces de �royec�os de obras y servicio con au�oridad colec�iva que redundan en beneficio 
de �oda la comunidad. Y, �or o�ro, la adquisición o recu�eración, �or �ar�e de las �ersonas con�ra�adas, de com-
�e�encias �ro�esionales nuevas. En es�a inicia�iva han �ar�ici�ado 727 ayun�amien�os, un 95% del �o�al, �or un 
im�or�e global de 75 millones de euros, y se han generado 22.530 con�ra�aciones. También, en la nueva edición 
de es�e �rograma se es�eran realizan 14.445 con�ra�aciones, con un �resu�ues�o de casi 99 millones de euros. 

De la misma manera, �ambién desde el SAE, se ha ac�uado en la con�ra�ación indefinida �ara �ersonas 
mayores de 45 años. Y �ambién en aras de �res�ar una a�ención de calidad, �ambién se ha dis�ues�o desde el 
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SAE de di�eren�es ins�rumen�os. Una red de oficinas del Servicio Andaluz de Em�leo, con 193 oficinas, que 
�ermi�en dar a�ención a m�s de 3 millones de ci�as anuales; un dis�osi�ivo de agen�es de em�resas donde 
con�amos con una red de 180 agen�es de em�resas. También duran�e el año 2006 se ha �res�ado servicio 
a 6.500 em�resas, que han recibido 13.536 servicios. Y hemos ges�ionado, el año �asado, un �o�al de 3.042 
anuncios de em�leo, a �ravés de los cuales se han o�er�ado 4.811 �ues�os de �rabajo.

Con �odo, señorías, y en base a los da�os que les acabo de rela�ar, en�endemos que la evaluación de la ar-
�iculación de las �olí�icas ac�ivas de em�leo en nues�ra comunidad, aun siendo sa�is�ac�orias en �odo lo que 
les he dicho, siguen siendo susce��ibles de mejora, una mejora que �udiera verse reflejada en mayores re-
sul�ados si, como hemos reivindicado en es�a C�mara en mul�i�ud de ocasiones, es�e Gobierno hubiese con-
�ado con la colaboración y la financiación necesaria �or �ar�e del Gobierno de la nación. 

Y �ambién �ermino diciendo que ya es�e año, finales de 2016, �rimeros de 2017, de nuevo hemos �ues�o 
en marcha las �olí�icas de �ormación, con las �res convoca�orias que se van a �roducir duran�e es�os meses.

Gracias, �residen�e. Gracias, señorías.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señor consejero.
Tiene la �alabra, en re�resen�ación del Gru�o Parlamen�ario Ciudadanos, don Carlos Hern�ndez Whi�e.

El señor HERNÁNDEZ WHITE

—Gracias, señor �residen�e.
Y voy a hacer mi in�ervención en un único �urno, si no �iene inconvenien�e, ¿vale?, voy a agru�arlo.
Gracias, señor consejero, �or su com�arecencia. Y sin duda, los da�os del desem�leo, lo sabe us�ed �er-

�ec�amen�e, sabe cu�l es la si�uación del desem�leo en Andalucía, y que a �esar de que ha bajado, de que 
ha bajado en es�e úl�imo año �asado, Andalucía �adece un desem�leo es�ruc�ural, con inde�endencia de que 
coyun�uralmen�e baje o suba. Tenemos un �roblema realmen�e es�ruc�ural. Y hay adem�s muchos da�os que 
nos hacen �lan�earnos el �edir es�a com�arecencia. El 55% de los �arados lleva m�s de un año en el desem-
�leo. La �asa del desem�leo, el 28%, es 10 �un�os �or encima de la media nacional. Y hay una al�a �em�ora-
lidad en cons�rucción, en el sec�or �rimario.

El �rimer �roblema de los andaluces, sin duda, es el desem�leo. Así lo manifies�an en las encues�as. Y así 
lo manifies�an los andaluces diariamen�e. Y lo vemos, lo vemos en subida diaria. Y, desgraciadamen�e, no se 
reduce el di�erencial, sino que a veces �ambién aumen�a. Por �an�o, las �olí�icas ac�ivas de em�leo que exis-
�en ahora mismo, señor consejero, no son e�ec�ivas. Y �ensamos que hay que cambiar la si�uación, no �ode-
mos seguir con una ac�i�ud de �asividad. Sin duda se hacen cosas, se hacen muchas cosas, �ero a lo mejor 
no son las que hay que hacer. El �rimer �roblema…, si el �rimer �roblema de los andaluces es el desem�leo, 
esa es la �rimera �reocu�ación de Ciudadanos, del Gru�o Parlamen�ario de Ciudadanos. Y no descansamos 
�ara hacer �ro�ues�as y �ara a�ajarlo y reducirlo a unos niveles razonables. Y �eniendo en cuen�a la escasa 
y la nula e�ec�ividad de las �olí�icas des�legadas �or �odos los gobiernos an�eriores, es necesario que cam-
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bien, en�endemos que es necesario que cambien las �olí�icas ac�ivas de em�leo �ara ob�ener unos resul-
�ados dis�in�os. Lo que es�� llevando ahora mismo a cabo su gobierno, señor consejero, no es�� siendo ú�il. 

Y se debería em�ezar, quiz�s, �or lo �undamen�al: saber quiénes son nues�ros desem�leados, los �r�c�i-
camen�e 900.000 desem�leados que hay en Andalucía. Es im�or�an�e saber cu�l es su �erfil, cu�l es el �erfil 
de los desem�leados, y llevar a cabo las medidas m�s eficaces en ese sen�ido. Pero eso, desgraciadamen�e, 
y us�ed lo sabe, ahora mismo no exis�e, no se �roduce, no se �iene in�ormación clara, fidedigna y ac�ualizada 
sobre nues�ro mercado de �rabajo, sobre nues�ros desem�leados. Y no sirve de nada hacer �olí�icas ac�ivas 
de em�leo si no exis�e in�ormación sobre dónde se debe inver�ir y de qué �orma. Desgraciadamen�e, no sa-
bemos cómo son nues�ros desem�leados y, �or �an�o, no �odemos llevar unas ac�uaciones u o�ras �ara �a-
cili�ar su reinserción. Es�a in�ormación es �undamen�al. Hablamos de in�ormación b�sica, in�ormación como 
carac�erís�icas �ersonales, sec�or en el que ha �rabajado, his�orial �orma�ivo, his�orial �ro�esional, com�e�en-
cias de esa �ersona, habilidades, de �orma que se �ermi�a orien�ar al em�leado o a gru�os de em�leados 
con las mismas carac�erís�icas, y �or �an�o con similar �orcen�aje de encon�rar em�leo, y orien�arlos hacia 
i�inerarios, i�inerarios �orma�ivos.

Cuando un em�leado acude ahora mismo a una oficina del Servicio Andaluz de Em�leo, que exis�en en 
�oda la geogra�ía de Andalucía, �ues, no se recaba in�ormación, �ero in�ormación de�allada sobre cu�l es su 
�erfil. No se le ca�egoriza �ara saber cu�l es su �robabilidad de encon�rar em�leo a cor�o, a medio o largo 
�lazo, qué acciones debe llevar a cabo, qué �ormación se le �uede �acili�ar. Por �an�o, �ensamos que eso es 
la base, es la base. Y, desgraciadamen�e, no se es�� haciendo. Hay alguna comunidad, e�ec�ivamen�e, donde 
se es�� haciendo, y con éxi�o. Por �an�o, los indicios sobre la u�ilidad de las �olí�icas ac�ivas de em�leo y, so-
bre �odo, en los �lanes de em�leo, son desgraciadamen�e nega�ivos. Los resul�ados no dan, no dan.

Por �an�o, ¿cu�les son, bajo nues�ro �un�o de vis�a, las acciones que se deben llevar a cabo? Pues, se 
debe hacer un �erfilado correc�o de �odos los desem�leados; �ener la in�ormación de quiénes son los des-
em�leados —eso sí lo sabemos—, �ero saber cu�l es su �erfil; saber qué i�inerarios �orma�ivos se les �ue-
de �ro�orcionar; ayudarles con �écnicas de búsqueda de em�leo. Algo �an sencillo como eso: cómo buscar 
en In�erne�. An�es hemos mencionado la red de cen�ros Guadalin�o, muy �osi�ivo, �ero quiz�s hay que orien-
�ar a los desem�leados a que vayan a In�erne� y a que busquen em�leo en In�erne�. Y �ambién ayudar a �or-
mar, a cuadrar la o�er�a y la demanda de em�leo.

Y, �or o�ro lado, aunque es�o lo hemos mencionado an�es �ambién, res�ec�o a la an�erior com�arecencia, 
hay que �ro�iciar que haya una mayor ac�ividad económica. Hay que a�rovechar las �o�encialidades que An-
dalucía �iene. Porque los �roblemas de Andalucía son múl�i�les, no solo la �ormación, son muchos m�s �ro-
blemas. Hay que �oner en marcha una verdadera es�ra�egia de ca��ación de inversiones. Tiene que haber 
una ley de em�rendedores, cu�n�o �iem�o llevamos es�erando que llegue a es�e Parlamen�o la ley de em-
�rendedores. Y la Ley de Formación Pro�esional es �undamen�al. Es �undamen�al ca�aci�ar a nues�ros jóve-
nes �ara que encuen�ren un �rabajo y �ara que se inser�en en los sec�ores �roduc�ivos. Se debe re�orzar la 
�ormación �ro�esional con �r�c�icas �ro�esionales en em�resas.

Por �an�o, le queríamos realizar…, solici�ar es�a com�arecencia �ara �edirle que �onga en marcha es�a 
serie de acciones, es�a serie de acciones �ara que las �olí�icas ac�ivas de em�leo es�én orien�adas realmen-
�e a lo que cada desem�leado…, habría que llegar a saber lo que cada desem�leado necesi�a �ara reinser-
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�arse. Son �an�os, cerca de 900.000, que es muy di�ícil ir a cada desem�leado, �ero sí se �ueden es�ablecer 
gru�os, en base a sus �erfiles, en base a su his�orial �ersonal y �ro�esional. 

Porque nos gus�aría �ambién �regun�arle cu�n�o se invier�e en �olí�icas ac�ivas de em�leo y qué �orcen�a-
je �ambién de in�ermediaciones con éxi�o, que las hay, en las oficinas del Servicio Andaluz de Em�leo exis�e.

No me voy a ex�ender m�s. Muchas gracias, señor �residen�e. Y gracias, señor consejero.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señoría.
Tiene la �alabra el señor consejero.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Sí. Gracias, �residen�e.
Señoría, yo, m�s que con�es�arle a alguna de las cues�iones que us�ed ha �lan�eado, yo lo invi�aría, y dado 

que es�� aquí el secre�ario general del SAE, secre�ario general del Servicio Andaluz de Em�leo, que �ase 
us�ed �or allí y que le ex�liquen que �odas esas cues�iones de i�inerarios, de �erfiles y de eso las �ienen bien 
embridadas. Se ha hecho un �rabajo bas�an�e grande en es�os úl�imos años.

Y �odavía �odíamos �res�ar mucho mejor servicio desde el SAE si �ermi�iéramos, y es�e Parlamen�o �iene 
alguna vez a bien, a�robar que los em�leados �úblicos del SAE �uedan hacer las labores que se les �ermi-
�en a los em�leados �rivados en el res�o del �aís. Aquí �arece que �enemos ese cas�igo, y mucho mejor nos 
iría en nues�ras �olí�icas, en las que verdaderamen�e �enemos com�e�encia, que son �odas las que us�ed ha 
dicho, si, ya digo, les �ermi�iéramos a los em�leados �úblicos, em�leados �úblicos, de Andalucía y en con-
cre�o, no a �odos �orque no lo hemos �edido �ara �odos, lo hemos �edido en concre�o �ara el SAE, que �ue-
dan hacer, vuelvo a re�e�ir, que yo creo que es�o es im�or�an�e, lo que se les �ermi�e a em�leados �rivados 
en el res�o del �aís. Y aquí el cas�igo viene �orque, como no admi�imos a las agencias �rivadas, �ues nos �ie-
nen, unos �or un mo�ivo y o�ros �or o�ros mo�ivos, �ues �enemos al SAE sin �oder u�ilizar sus recursos �ren-
�e a los 900.000 �arados, que nues�ra obligación son las cosas que us�ed ha dicho, �orque, mire us�ed, aquí 
cada cual �iene sus com�e�encias, y nada m�s hay que irse a la Cons�i�ución y ver cu�les son las com�e�en-
cias exclusivas del Es�ado, que son: las �olí�icas económicas de crecimien�o económico; las �olí�icas de co-
ordinación económica; las �olí�icas de reequilibrio �erri�orial; las �olí�icas de dis�ribución de la ren�a en�re los 
�erri�orios. Y es�as son las �olí�icas que verdaderamen�e �ienen �o�encia �ara generar crecimien�o económi-
co y generar em�leo, las com�e�encias que �enemos las comunidades au�ónomas son las que yo le he reco-
gido aquí, �ormación y �odo el res�o que us�ed bien ha ex�ues�o ahí, y esas las hacemos, salvo el �roblema 
que le he reconocido con la �ormación.

De acuerdo, de acuerdo con lo que us�ed ha dicho, la Ley de Em�rendimien�o no de�ende de es�a conse-
jería, �ero yo creo que �ron�o va a en�rar en el Parlamen�o, y la Ley de Formación Pro�esional �ues yo creo 
que Educación �ambién la �iene muy avanzada, y noso�ros �ambién ahí �endremos algo que decir, y yo creo 
que �ambién va a venir �ron�o al Parlamen�o.
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Pero ya le digo que le voy a �oner un ejem�lo �ambién, un ejem�lo, mire us�ed, lo �engo �or aquí: cuando 
comunidades au�ónomas �ienen �roblemas �ar�iculares, y han �enido aquí �roblemas �ar�iculares de�ermina-
das comunidades au�ónomas que �enían una �asa de desem�leo muy elevada, el Gobierno �uso en marcha 
soluciones �ar�iculares, �ero esa solución �ar�icular que se �uso en marcha �ara bajar la �asa de desem�leo 
y que �uvo éxi�o en Canarias o en Ex�remadura se ha negado �or ac�iva y �or �asiva a Andalucía, que �iene 
el mismo �roblema �ar�icular que �enía Canarias o que �enía Ex�remadura, solo había una di�erencia: el Go-
bierno de la Jun�a de Andalucía era socialis�a y el de Ex�remadura es�aba Monago, y en Canarias es�aba el 
PP. Nadie me ha con�es�ado nunca �or qué es�o.

Y, mire, y con las �olí�icas ac�ivas de em�leo, mire us�ed, la comunidad con m�s �arados de Es�aña, que 
es Andalucía, como se nos llena la boca, a mucha gen�e �arece que has�a les gus�a decirlo, a noso�ros, yo 
sé que no le gus�a a us�ed, �ero hay gen�e que �arece que le gus�a decirlo, ha �asado de recibir el 26% de 
los �ondos des�inados a �olí�icas ac�ivas de em�leo, con el 21% del �o�al de �arados del Es�ado, con el Ejecu-
�ivo socialis�a, es decir, recibíamos el 26% de �odos los �ondos de �olí�icas ac�ivas de em�leo, con el 21% de 
�odos los �arados de Es�aña, a recibir en el úl�imo año el 20% de los �ondos, con un 23% de �arados. Es�as 
son soluciones �ar�iculares, �ero a la inversa, �ienen m�s �arados, �ues que crezcan m�s, que mien�ras m�s 
crezcan los �arados en es�a �ierra, �ues a ver si ya �or una vez nos echan, �orque noso�ros no nos vamos a ir.

Muchas gracias.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señor consejero.
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10-17/APC-000259. Comparecencia del consejero de Empleo, Empresa y Comercio, a fin de informar 
sobre la situación actual de funcionamiento, organización y personal de la Escuela de Formación 
para el Empleo de Artes y Artesanías Della Robbia, de Gelves, dependiente del SAE

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—La siguien�e com�arecencia es�� solici�ada �or el Gru�o Parlamen�ario del Par�ido Po�ular, y es a fin 
de in�ormar sobre la si�uación ac�ual de �uncionamien�o, organización y �ersonal de la Escuela de Formación 
�ara el Em�leo de Ar�es y Ar�esanías Della Robbia, de Gelves, de�endien�e del SAE.

Tiene la �alabra el señor consejero.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Gracias, �residen�e. Gracias, señorías.
Señora Ruiz-Sillero, como us�ed conoce, con �echa 13 de noviembre de 2016 se �ublicó el anuncio de 11 

de noviembre de 2015 de la Secre�aría General del Servicio Andaluz de Em�leo...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Señor Miranda, �or �avor, hable us�ed un �oqui�o m�s baji�o �orque es que in�errum�e al señor consejero.
Con�inúe, �erdón, el señor consejero.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—¿Puedo ya hablar, señor �residen�e?

El señor MIRANDA ARANDA

—Perdón, señor consejero, �or haberlo in�errum�ido, según el señor �residen�e.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Sí, sí. No solamen�e al consejero, sino a �oda la Mesa y a �oda la Comisión.
Gracias.
[Rumores.]

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Muchas gracias.
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Bueno... Se hizo �úblico, como le es�aba diciendo, el acuerdo de cesión global de ac�ivos y �asivos del 
consorcio �or el que us�ed me inquiere, la Escuela de Formación de Ar�esanos de Gelves, a la Agencia SAE, 
a la Agencia del Servicio Andaluz de Em�leo. Desde en�onces se han �roducido una serie de ac�uaciones, �o-
das encaminadas a do�ar a es�e consorcio de normalidad o�era�iva, normalidad o�era�iva �ara llevar a cabo 
la �unción �ara la cual �ue creado. En concre�o, hemos venido ac�uando en dos ver�ien�es: �or una �ar�e, en 
la regularización de los a�rasos que �adecían los �rabajadores y la regularización de los e�ec�ivos con los que 
el consorcio con�aba, y, �or o�ra, ar�iculando �odos los �rocedimien�os necesarios �ara que se �udieran de-
sarrollar las ac�uaciones �orma�ivas de u�ilidad de es�e cen�ro.

En lo que a la �lan�illa se refiere, hemos regularizado y hemos realizado �odas las modificaciones en algu-
nas de las ca�egorías del �ersonal adscri�o a dicho cen�ro, reconocida en el convenio de a�licación, el conve-
nio colec�ivo del �ersonal laboral del [...] de �echa 1 de julio de 2008, que es un convenio ex�ra es�a�u�ario, y 
en la ac�ualidad la �lan�illa de la Escuela de Formación de Ar�esanos de Gelves, según lo es�ablecido en sus 
nóminas, cuen�a con: un geren�e, una je�a de es�udios, un �écnico, un je�e de adminis�ración, dos rece�cio-
nis�as, dos auxiliares adminis�ra�ivos, una lim�iadora, una moni�ora y sie�e �ro�esores. Es�e �ersonal se en-
cuen�ra dis�ribuido en dos cen�ros de �rabajo, si�os en el munici�io de Gelves: uno, un cen�ro dedicado a la 
cer�mica, y o�ro, un cen�ro de ebanis�ería.

En lo que res�ec�a a las ac�uaciones �ara desarrollar las acciones �orma�ivas con �echa 26 de �ebrero de 
2016, median�e resolución del direc�or general de Formación Pro�esional �ara el Em�leo, se a�robó la �rogra-
mación �ara el año 2016 de acciones �orma�ivas en el cen�ro de �ormación Escuela Della Robbia. Con �os-
�erioridad a la mencionada resolución, se �ublica la Ins�rucción 3/2016, de la re�erida Dirección General de 
Formación Pro�esional �ara el Em�leo, rela�iva al seguimien�o, con�rol y evaluación de las acciones �orma�i-
vas de Formación Pro�esional �ara el Em�leo realizadas �or las escuelas, cen�ros de �ormación �er�enecien-
�es al Servicio Andaluz de Em�leo y las �ro�ues�as de �rogramación. Con �echa 13 de junio de 2016, se dic�a 
la Ins�rucción 4/2016, �ambién de es�a dirección general, rela�iva a la selección del alumnado �ar�ici�an�e en 
las dis�in�as acciones �orma�ivas de FPE, dirigidas a �ersonas desem�leadas. El 7 de julio de 2016 se recibe 
resolución del mencionado direc�or general �ara el Em�leo, �or la que se a�rueba la �rogramación �ara los 
años 2016, 2017 y 2018, de acciones �orma�ivas, en la Escuela de Formación de Ar�esanos de Gelves. Para 
dar cum�limien�o a �odas es�as resoluciones, se hace necesario realizar, llevar a cabo un conjun�o de ac�ua-
ciones �enden�es a la adecuación de las ins�alaciones median�e la �ormalización de con�ra�os menores de 
servicios y suminis�ros, así como de las obras, ya que debido a la �al�a de �ondos �ara el man�enimien�o de 
las ins�alaciones del cen�ro, desde el año 2011 has�a la in�egración defini�iva en el SAE, se han venido �rodu-
ciendo de�erioros de las mismas, de�erioros que conllevaron el cierre del edificio de ebanis�ería y el cierre de 
�ar�e del edificio de cer�mica, �or riesgo de derrumbe del �echo. En�re o�ras cues�iones de car�c�er �écnico, 
los edificios, eviden�emen�e no reunían los requisi�os �ara �oder im�ar�ir de inmedia�o acciones �orma�ivas.

En concre�o le �uedo re�erenciar que, desde la in�egración e�ec�iva en el SAE, las acciones de mejora eje-
cu�adas han sido las siguien�es. Un con�ra�o de �echa 14 de abril de 2016, �ara la re�aración de los edificios 
de la escuela. Un con�ra�o del 5 del 2016, de re�aración y �ues�a a �un�o de la maquinaria del cen�ro de ce-
r�mica. Un con�ra�o del 1 de junio de 2016, de re�aración y �ues�a a �un�o de la maquinaria del cen�ro... Una 
vez �ues�a en marcha la maquinaria, la �echa �ara la am�liación de las re�araciones ha sido enero de 2107. 
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Un con�ra�o de �ues�a a �un�o y man�enimien�o del ascensor, de �echa 17 de junio, finalizado el 31 de oc�ubre 
de 2016. Duran�e ese con�ra�o se realizó la �ues�a a �un�o �ara �oder �asar la OCA obliga�oria. Un con�ra�o 
de re�aración del sis�ema de riego y re�osición de ci�reses, del 7 de 2016, median�e el cual se re�usieron los 
ci�reses, y es�a re�osición es�uvo mo�ivada �or un incendio en los jardines del cen�ro de madera. Un con�ra-
�o de re�aración eléc�rica del 7 de 2016. Un con�ra�o de obras �ara el acondicionamien�o y �in�ura de las ins-
�alaciones, 8 del 2016. Y un con�ra�o de obras �ara la re�aración de cubier�as de los edificios, de 8 del 2016. 
Amén de un con�ra�o menor de man�enimien�o de zonas verdes, del 7 del 2016.

De la misma manera, y �ara dar cum�limien�o a las ins�rucciones an�es mencionadas, �aralelamen�e a la 
adecuación de las ins�alaciones, se ha �rocedido a la acredi�ación de las �ersonas �ormadoras, �ara cum�lir 
con los di�eren�es reales decre�os que regulan los cer�ificados de �ro�esionalidad a im�ar�ir. Con �odo, segui-
mos �rabajando �ara que en el menor �eriodo de �iem�o �osible se �osibili�e y sea una realidad la im�ar�ición 
de cursos y reanudemos e�ec�ivamen�e la ac�ividad �orma�iva en es�e consorcio.

Muchas gracias, �residen�e. Gracias, señora Ruiz-Sillero, �or su a�ención.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señor consejero.
Tiene la �alabra, en re�resen�ación del Gru�o Parlamen�ario Po�ular, su señoría doña María Teresa Ruiz-

Sillero Bernal.

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—Muchas gracias, señor �residen�e.
Gracias, señor consejero. Ha dado dos ligeras �inceladas de dos cues�iones, quiero abordar muchas m�s, 

�or la grave si�uación que se vive del consorcio de Gelves.
Lo �rimero, que no hay ac�ividad. No hay alumnos que se es�én �ormando, y los �rabajadores acuden a 

su �ues�o de �rabajo y no �ienen nada que hacer, lo cual, eso cons�i�uye de �or sí ya una in�racción a la nor-
ma�iva laboral. Y �odo ello eso es�� ocurriendo bajo su res�onsabilidad como consejero de Em�leo, y bajo la 
res�onsabilidad de la �residen�a de la Jun�a de Andalucía, Susana Díaz, al igual que o�ros hechos que voy 
a de�allar ahora y que me han �rasladado �ar�e de los �rabajadores del consorcio y que �ienen debida cuen-
�a �or los escri�os que le han dirigido, �ues, al geren�e del SAE, aquí �resen�e, y al consejero de Em�leo, de 
�odas es�as irregularidades que, como digo, es��n ocurriendo bajo su res�onsabilidad, bajo la res�onsabili-
dad de la �residen�a, Susana Díaz. Y �odavía me ex�raña que el gru�o �olí�ico de Ciudadanos no vea esas 
res�onsabilidades direc�as de la �ro�ia �residen�a de la Jun�a de Andalucía y de us�ed como consejero de 
Em�leo en �odo el �raude y en �odas las irregularidades en ma�eria de �ormación �ro�esional �ara el em�leo.

Miren, y voy a em�ezar leyendo un �ragmen�o de un escri�o que se ha �resen�ado a la Consejería de 
Em�leo. Y dice que hay..., rela�a una serie de irregularidades, como son modificaciones sus�anciales del 
�ues�o de �rabajo, realizado de �orma unila�eral y sin aviso �or la em�resa; cambio sis�em��ico de la RPT 
en beneficio de algunos �rabajadores —ahora lo de�allaré—, en de�rimen�o de o�ros y sin haber sido in�or-
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mados debidamen�e; �al�a de carga de �rabajo, la im�osibilidad de realizarlo; im�ago de las nóminas rei�e-
rado duran�e �res años, la remisión de nóminas sin ser abonadas; �raslados; desin�ormación con�inuada; 
�erjuicio �ro�esional, �ersonal; �osibles �roblemas de acoso laboral; mermas salariales de algunos �raba-
jadores, y de o�ros no. Todo eso se le ha in�ormado �or escri�o de la Consejería de Em�leo, denuncias que 
se vienen �ormalizando desde hace 14 meses, desde enero de 2016, y solamen�e se ha ob�enido una vaga 
res�ues�a hace escasos días.

Y quisiera en�rar, em�ezando den�ro de la RPT, �or las circuns�ancias del direc�or geren�e, don Juan Ma-
nuel Anguas, que �al como viene aquí, en la RPT, �unciones y �ues�os de �rabajo, �ues se dice claramen�e 
que el direc�or geren�e es un �ues�o de libre designación. Y ahora da la casualidad de que en la in�egración 
en el SAE un �ues�o de libre designación adquiere los mismos derechos que cualquier o�ro �ersonal del Ser-
vicio Andaluz de Em�leo. Una �ersona que �ue...

[Rumores.]
Por �avor, un �oqui�o de silencio.
Una �ersona que �ue...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Perdón, señoría, �ero...

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—Gracias, señor �residen�e.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—..., �ero an�es se ex�rañaba us�ed que hubiera llamado la a�ención a su com�añero. Y ahora me dice que...

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—Gracias, señor �residen�e.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—..., que mande callar.

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—Yo sim�lemen�e he �edido brevemen�e un �oco de silencio...
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El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Vale. Y era...

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—... �ara...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Y yo, si dije que hablara un �oqui�o m�s baji�o el señor Miranda, era �ara que us�ed �udiera escuchar...

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—Gracias, señor �residen�e.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—... �er�ec�amen�e, velando �or us�ed.

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—Muchas gracias, señor �residen�e...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias.

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—..., nos ocurre a �odos...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Siga, siga.

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—..., nos ocurre a �odos los di�u�ados alguna vez.
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El direc�or geren�e, como decía, es�� designado a dedo �or la Jun�a de Andalucía. Pues ahora resul�a que 
consolida su �ues�o de �rabajo y �er�enece a la adminis�ración del SAE. Pero se da la casualidad que el se-
ñor Anguas �ue concejal de Cas�illeja, secre�ario general en Cas�illeja, localidad de donde es el �residen�e de 
la Di�u�ación de Sevilla, el señor Villalobos. Y ahora es�a �ersona, con es�e �erfil �olí�ico, �ues resul�a que 
�iene consolidado ese �ues�o de �rabajo den�ro del SAE.

Pero adem�s le digo, y me voy a cen�rar en �res �ersonas, que la coordinadora general de Adminis�ración, 
�ues la señora Alonso, que �ue �ambién concejala �or el PSOE en el Ayun�amien�o de Pilas, �ambién, �ues 
es�� in�egrada; y el segundo res�onsable de adminis�ración, el señor Medina, que llegó �or lo vis�o bajo el �a-
raguas de An�onio Rivas, �or �odos conocido..., �or �odos conocido �or es�a Comisión de Em�leo, �ues re-
sul�a, según me in�orman, que es�as �res �ersonas no acuden al cen�ro de �rabajo. Y acuden, y van o no van, 
no lo �uedo afirmar, a la delegación de Em�leo de Sevilla, insis�o, en la calle Grecia. Pues yo creo que debe-
ría us�ed dar unas ex�licaciones o�or�unas al res�ec�o, �orque adem�s es que eso es�� comunicado �or es-
cri�o, si es�as �res �ersonas, con es�os claros vínculos del Par�ido Socialis�a �ienen un �ra�o di�erenciado y no 
�ienen �or qué acudir a la escuela de Gelves y van a o�ro lugar. Pero, adem�s, según me in�orman, es�as �res 
�ersonas son las únicas que no han su�rido una merma salarial, a los dem�s �rabajadores se les han reduci-
do sus nóminas. Es�amos hablando en algunos casos incluso de 500 euros mensuales. Pero a es�as �res �er-
sonas no. Pues quisiera saber si son cier�os es�os hechos que le es�oy �regun�ando.

Pero, adem�s, analizando la RPT, �al como he leído un �ragmen�o de es�e escri�o que le ha llegado a la 
Consejería de Em�leo, �ues se han sucedido cambios de la RPT, elevando el nivel, �or �an�o, consolidando 
su ca�egoría y los salarios, de de�erminadas �ersonas sin que eso �uviera el vis�o bueno, y �arece ser que 
�am�oco es legal. Y �enemos m�s circuns�ancias de �ersonas que �rabajan en el consorcio de Gelves. El �éc-
nico de logís�ica �arece ser que es�� em�aren�ado con el que �ue exconsejero de Em�leo, Francisco Oliva. 
La secre�aria, �ambién es cuñada de José An�onio Viera, exconsejero de Em�leo; hay un conserje que es�� 
ac�ualmen�e…, ocu�a el �ues�o, con es�e cambio de la RPT, de docen�e. Y así en�ra un largo e�cé�era. Quien 
era auxiliar adminis�ra�ivo, ahora a�arece como �écnico de Adminis�ración. Pues, claro, aquí hay unas irregu-
laridades en la RPT.

También le quería �regun�ar sobre esos �roblemas de acoso laboral que nos comen�an diversos �rabaja-
dores. Qué es lo que van a hacer. Si le �arece razonable —y eso es�� bajo su res�onsabilidad direc�a, como 
le digo, y de la �ro�ia �residen�a de la Jun�a de Andalucía— que se sucedan es�as circuns�ancias, que hay 
�ersonas que �ienen que ir a su �ues�o de �rabajo…

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Señoría, vaya finalizando, �or �avor.

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—Gracias, señor �residen�e.
... sin ninguna ac�ividad, lo cual eso su�one, como digo, una in�racción en la norma�iva laboral.
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Y es�ero, señor consejero, que me �ueda in�ormar, �orque es in�eresan�e, �ara �odos los �rabajadores del 
consorcio de Gelves y �ara �oda la ciudadanía de Andalucía, qué es lo que es�� ocurriendo hoy en día en un 
cen�ro de�endien�e de la Consejería de Em�leo.

Muchas gracias.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señoría.
Tiene la �alabra el señor consejero.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Muchas gracias, señora Ruiz-Sillero.
Mire, us�ed me hace una �regun�a…, donde me dice: si�uación ac�ual del �uncionamien�o, organización y 

�ersonal de la escuela. Yo creo que le he con�es�ado �er�ec�amen�e a es�a �regun�a.
Des�ués, me �one de relieve o�ra serie de �regun�as. Hace una serie de afirmaciones, que yo no �engo 

elemen�os de juicio �ara valorarlas ahora mismo, que us�ed me �odía haber…, cuando ha hecho es�o, �odía 
habérmelas relacionado �ara que yo hubiera �regun�ado �or ellas. Como us�ed com�render�, ¿us�ed cree 
que yo �uedo �ener in�ormación, si an�es no la �ido, de es�e escri�o que ha en�rado en el Servicio Andaluz 
de Em�leo? Lo es�ar� ges�ionando la Secre�aría General de Em�leo. Yo de lo que es�oy seguro es que �odo 
lo que ha hecho el Servicio Andaluz de Em�leo, desde el momen�o que se in�egra el cen�ro de Gelves en el 
Servicio Andaluz de Em�leo, es a�enerse a la m�s es�ric�a legalidad adminis�ra�iva, es�oy convencido. Aho-
ra bien, si alguien cree que �iene lesionados sus derechos legí�imamen�e, �ues �endr� que acudir a la jus�icia 
a denunciarlo. Y yo, yo �ambién, yo �ambién voy a hacerme eco de ese escri�o. Lo voy a �edir, lo voy a ver y 
voy a �edir que me ex�liquen si es verdad, si no es verdad, si se ha come�ido… Y, en su caso, se �ondría en 
marcha el �roceso de inves�igación �er�inen�e, o in�ormación reservada, o diligencias �revias según corres-
�ondiese, si de verdad hubiese que ac�uar.

Pero, no mucho m�s, no mucho m�s le �uedo decir, señora Ruiz-Sillero, �ero sí les �uedo �rome�er, sí 
les �uedo �rome�er que me voy a in�ormar, y que desde el Servicio Andaluz de Em�leo se le dar� cum�lida 
res�ues�a a los in�errogan�es que us�ed me �one aquí de relieve, que, de ser algunos cier�os, �ues verda-
deramen�e �ues �arece que �uede haber ahí algunas de�erminadas irregularidades. Si la hay, no le que�a 
la menor duda que… Yo creo que desde el servicio se ha ac�uado bien, �ero si hay alguna irregularidad —
us�ed me conoce y sabe—, con �oda seguridad, �ues se ac�uar� como �roceda en Derecho Adminis�ra�ivo.

Muchas gracias.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Gracias, consejero.
Tiene la �alabra doña María Teresa Ruiz-Sillero Bernal, en re�resen�ación del Gru�o Parlamen�ario Po�ular.
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La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—Gracias, señor �residen�e.
Señor consejero, en la com�arecencia venía claramen�e que le iba a �regun�ar sobre el �ersonal, �uncio-

namien�o y organización. Yo le he hablado del �ersonal, de la RPT y del �uncionamien�o. Es�os escri�os han 
llegado al geren�e del SAE, a la Consejería de Em�leo, y ya conociendo que es�e con�enido de es�a com�a-
recencia �ues hubiera sido lo lógico que se le hubiera in�ormado desde el SAE, desde el Servicio Andaluz de 
Em�leo, �ues de la exis�encia de �odos es�os escri�os, �orque era �revisible que le �uera a �regun�ar, señor 
consejero, en lo que us�ed ya conoce como �rabajo con es�os documen�os que…, a �ravés de in�ormación que 
me llega y con el in�erés m�ximo de solucionar los �roblemas que hay en Andalucía, en general, y en concre-
�o �ues en es�e consorcio de ar�esanía de Gelves.

Son hechos muy graves, son hechos muy graves. ¿Y qué �asa que una �ersona designada a dedo, �ues-
�o de libre designación, queda consolidado su �ues�o de �rabajo �ara siem�re en la Adminis�ración? Y qué ca-
sualidad, vinculada al Par�ido Socialis�a. Mire, señor consejero, es que casi �odos los �rabajadores venían de 
esa manera. Y yo creo que aquí hay que dignificar la si�uación de �odos los em�leados �úblicos. También me 
comen�an, incluso comen�an que algunos que �rabajan en el consorcio de Gelves �ues no �ienen ni siquiera 
esa cualificación �ro�esional �ara ser docen�es.

Desde hace 14 meses le es��n mandando esos escri�os comen�ando �oda es�a �roblem��ica y no se le ha 
dado solución. Y me �arece �ambién muy grave que hoy, a día de hoy, siga sin haber �ormación. Es una ma-
nera de �erderse recursos �úblicos, mucho dinero, �orque se es��n �agando unas nóminas, unos seguros 
sociales. Se es�� �agando un man�enimien�o de un edificio sin que haya una ren�abilidad social, sin que se 
es�én �ormando a los desem�leados. Y eso es de su res�onsabilidad y —se lo digo con el m�ximo res�e�o, 
señor consejero— y de la m�xima res�onsabilidad de la �residen�a de la Jun�a de Andalucía. Y �odo eso �ie-
ne unos an�eceden�es, que es �odo el �raude de la �ormación. 

Y lamen�o que no haya ahora mismo ningún re�resen�an�e de Ciudadanos �ara que sea conscien�e que 
hoy en día �erduran y siguen y con�inúan las res�onsabilidades �olí�icas �an�o de la �residen�a de la Jun�a de 
Andalucía, Susana Díaz, como de us�ed, del consejero de Em�leo, del direc�or general de Formación �ara el 
Em�leo, del geren�e...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Señoría, vaya finalizando, �or �avor.

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—... del SAE, sobre lo que es�� acon�eciendo con �odas es�as irregularidades en ma�eria de �ormación.
Así que le �ido, señor consejero, que a�ar�e esa in�ormación reservada, que le agradezco, y seguro que 

lo har�, que lo abra �ara que de�uren �odas las res�onsabilidades de lo que ha ocurrido, de esos cambios 
de la RPT, donde se les es��n subiendo sueldo a de�erminadas �ersonas; si es cier�o, o no, que de�ermi-
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nadas �ersonas no �ienen una merma salarial, y se les �avorece con claro, y son �ersonas vinculadas al 
Par�ido Socialis�a, res�ec�o al res�o de los �rabajadores, y sobre si acuden, o no, diariamen�e al cen�ro de 
�rabajo que les �er�enece.

Y, sobre �odo, le rogaría, señor consejero...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Gracias, señoría. Finalice, �or �avor.

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—... que nos diera las debidas ex�licaciones al Gru�o Parlamen�ario Po�ular de lo que resuelva al res�ec�o.
Y, sobre �odo, �ermino, y le digo que el a��n de es�a di�u�ada, el a��n del Gru�o del Par�ido Po�ular es que 

se solucionen �odos los �roblemas en ma�eria de �ormación �ara el em�leo �or el bien de los �rabajadores de 
es�e consorcio. Luego hablaremos de o�ro, del de Mijas, y �or el bien, sobre �odo, de los desem�leados an-
daluces y �ara que se o��imicen los recursos económicos de �odos los andaluces.

Muchas gracias.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—De nada.
Tiene la �alabra el señor consejero.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Muchas gracias.
Señora Ruiz-Sillero, le digo que yo es�oy convencido de que el Servicio Andaluz de Em�leo ha ac�uado 

con�orme a Derecho. Es m�s, es�oy convencido que —no lo he �regun�ado, no lo he �regun�ado—…, �ero 
es�oy convencido de que alguna ac�uación sí ha recibido, alguna denuncia sí ha llegado, alguna ac�uación ha-
br� �ues�o en marcha. Yo se lo confirmaré, ya hablaré con el secre�ario general, y se lo confirmo.

Pero no le que�a la menor duda de que se ha ac�uado correc�amen�e, y lo o�ro, lo que us�ed ex�one, �ues 
habr� que ver si es verdad, no es verdad, si…, en fin, y en eso es�amos.

Muchas gracias.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señor consejero.
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10-17/APC-000299. Comparecencia del consejero de Empleo, Empresa y Comercio, a fin de informar 
sobre la situación financiera del Parque Científico Tecnológico de Rabanales, en Córdoba

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—La siguien�e es una solici�ud, la siguien�e com�arecencia, solici�ada �or el Gru�o Parlamen�ario Pode-
mos Andalucía a fin de in�ormar sobre la si�uación financiera del Parque Cien�ífico Tecnológico de Rabana-
les en Córdoba.

Tiene la �alabra el señor consejero.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Muchas gracias, señor �residen�e. Señorías.
El Parque Cien�ífico Tecnológico de Rabanales, en Córdoba, como bien conocen, �ue im�ulsado desde el 

�rimer momen�o median�e la colaboración de agen�es �úblicos a �ravés, �undamen�almen�e, de la Universi-
dad de Córdoba, y agen�es �rivados median�e el es�ablecimien�o, en su día, de una sociedad mercan�il.

La Jun�a de Andalucía, a �ravés de la sociedad �ara la �romoción y reconversión económica de Anda-
lucía, SOPREA, �osee el 20% del ca�i�al del �arque, y es con ello el �ercer socio �or orden de relevancia, 
en la ges�ora del �arque. Por delan�e de la �ar�ici�ación de la Jun�a es�� el Gru�o Caixa, con un 35,49%, 
y la Universidad de Córdoba, con un 24,74%, resul�an�e de la a�or�ación, en �orma de suelo, que hizo a 
la sociedad en su día.

A mayor dis�ancia le siguen el Gru�o Caja Sur, con el 10%; la cons�ruc�ora Praxa, con el 4,51%; el Ayun-
�amien�o de Córdoba, con el 4,38%, y una sociedad mix�a, Caja Sur-Di�u�ación, con el 0,88%. Es�a colabora-
ción �úblico-�rivada ha �ermi�ido a la sociedad cons�ruir �res edificios des�inados a acoger em�resas de al�o 
con�enido �ecnológico y a habili�ar 233.920 me�ros cuadrados de �arcelas dis�ues�as �ara la ven�a, al �rans-
�ormar unas sesen�a hec��reas. En concre�o, desde la Jun�a de Andalucía se han ma�erializado, a lo largo 
del �iem�o, inversiones que se han ar�iculado median�e, �or un lado, a�or�aciones dinerarias al ca�i�al; �or 
o�ra �ar�e, �rés�amos �ara la urbanización, subvenciones �ara las edificaciones, adem�s de a�or�ar recursos 
�ara su sus�en�o basal, �ara su �uncionamien�o basal; a�or�aciones que ascienden a 20 millones de euros.

A es�e es�uerzo realizado �or la Jun�a se le ha añadido el del Minis�erio de Economía, Indus�ria y Com�e�i�ivi-
dad, en �orma de �rés�amos y subvenciones, que han su�ues�o �rés�amos �or im�or�e de 9,2 millones de euros.

En cuan�o a la si�uación financiera del �arque, en los úl�imos años, he de desglosarles algunas �ases. Así, 
debe conocer su señoría que, en abril del año 2009, en �lena ejecución de la obra del �arque, es�e se dirige a 
la Jun�a de Andalucía �ara solici�arle un �rés�amo de 10 millones de euros, con el que hacer �ren�e a las obli-
gaciones que había con�raído �ara urbanizar el �arque, dado que los recursos dis�ues�os has�a ese momen-
�o en �orma de a�or�aciones de socios y de �rés�amos y subvenciones de diversos minis�erios —Educación 
y Ciencia, Ciencia e Innovación, Economía y Com�e�i�ividad— y de la Jun�a se habían quedado muy �or de-
bajo de lo que se había gas�ado, muy �or debajo —dicen ellos— de sus necesidades.
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En dicho con�ex�o, el Consejo de Gobierno de la Jun�a de Andalucía a�rueba dicho �rés�amo de 10 millo-
nes de euros, el 29 de junio de 2009, y el 31 de julio de dicho año se �ormaliza la escri�ura �ública del mismo, 
realizada a �ravés de la agencia Idea. Se �ra�a, �or consiguien�e, de un �rés�amo a la sociedad ges�ora del 
�arque de 10 millones de euros, con cinco años de carencia y diez años de amor�ización, a liquidar a �ar�ir 
del año 2015 —les recuerdo que se firmó en 2009—, de car�c�er �ar�ici�a�ivo, des�inado a a�ender los com-
�romisos del �arque rela�ivos a las in�ervenciones en el �roceso de urbanización del ci�ado �arque.

A es�e es�adio de cosas le sigue la obligación de que, a �ar�ir de que en 2012 se concluyera la ac�ividad 
urbanizadora y cons�ruc�ora del �arque. Su financiación debía descansar b�sicamen�e en los ingresos que 
ob�uviera a �ravés de las ren�as abonadas �or las em�resas que �ueran aloj�ndose en el mismo y en el �ro-
duc�o de las ven�as de los cuan�iosos suelos desarrollados. Desgraciadamen�e, des�ués �engo que decir que 
ambos flujos de ingresos, que, en �rinci�io, �ens�bamos que debían de haber bas�ado �ara a�ron�ar los gas-
�os ordinarios y que �ermi�ieran devolver los �rés�amos que las ins�i�uciones �úblicas habían a�or�ado, sin 
embargo, digo, desgraciadamen�e, ese flujo de ingresos no alcanzó un caudal significa�ivo y, como conse-
cuencia, la sociedad se ha encon�rado, a �ar�ir de esa �echa, con: �or una �ar�e, un défici� o�era�ivo ordina-
rio bas�an�e im�or�an�e, originado, en buena �ar�e, �or las obligaciones asociadas al ex�enso �a�rimonio que 
ha de man�ener y que la ac�ividad ordinaria no �odía com�ensar. Y, �or o�ro, a la inca�acidad �ara a�ron�ar el 
servicio de la deuda con�raída con el Minis�erio de Economía y Com�e�i�ividad. 

An�e �ales circuns�ancias, en el año 2012, los adminis�radores de la sociedad recaban de los socios a�or-
�aciones, lo que, en su momen�o, se ma�erializa median�e sendos �rés�amos �ar�ici�a�ivos: el �rimero, de la 
Jun�a, a �ravés de So�rea, de 800.000 euros, y el segundo, de la Cor�oración Em�resarial de la Universidad 
de Córdoba, de 900.000 euros. 

Pos�eriormen�e, en 2014, de nuevo la ausencia de ven�as lleva a mínimos la �esorería, has�a el �un�o de 
que no �ueden sa�is�acerse las úl�imas obligaciones de �agos a �roveedores ni a�ender, �or su�ues�o, las 
obligaciones de deudas con el Mineco, y �am�oco se �uede a�ender al servicio de los in�ereses de los �rés�a-
mos �ar�ici�a�ivos suscri�os. Todo ello llevó a que la sociedad del �arque, el 7 de marzo de 2014, comunicara 
al Juzgado de lo Mercan�il que se hallaba en si�uación de insolvencia ac�ual, no �udiendo cum�lir regular-
men�e con sus obligaciones exigibles. Por ello, la sociedad dis�uso de un �eriodo de has�a cua�ro meses, en 
los que �ra�aba de rees�ruc�urar su deuda y ada��ar los acuerdos que �rocediera con los di�eren�es acreedo-
res del �arque.

An�e dicha si�uación que les he re�erido, los �i�ulares de los �rés�amos �ar�ici�a�ivos acordaron sendas 
es�eras de dos años res�ec�o a sus obligaciones, ma�erializadas �an�o �or So�rea como �or la Cor�oración 
Em�resarial de la Universidad de Córdoba. Igualmen�e, los adminis�radores ins�aron al minis�erio, al Mineco, 
�ara que o�orgara una mora�oria de sus �rés�amos.

La sociedad ges�ora del �arque acordó una serie de medidas de ajus�e de cos�e y es�uerzos de ven�a, que 
comunicó al juzgado el 4 de julio de 2014, que daba �or su�erada la si�uación de insolvencia y con�inuó su ac-
�ividad ordinaria a �ar�ir de ahí. Desde esa �echa, y has�a la �rimavera de 2016, las medidas ado��adas y los 
recursos �roceden�es de una o�eración de ven�a corres�ondien�e a una im�lan�ación indus�rial alen�ada �or 
las ayudas de la Jun�a de Andalucía �ermi�ieron sa�is�acer las obligaciones de la sociedad con los o�erado-
res �rivados, �ero, sin embargo, las ven�as se des�inaron a una única o�eración, a la que les he reseñado an-
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�eriormen�e —solo se hizo una ven�a—, y el minis�erio no au�orizó la mora de su deuda, ni �acili�ó ningún �i�o 
de solución �ara la misma, sobre la base de considerar que el �arque carecía de viabilidad. 

En consecuencia, le �uedo decir que la si�uación financiera de la sociedad, en la �rimavera �asada, im-
�osibili�aba a la sociedad, �or una �ar�e, que aunque se habían a�endido �arcialmen�e, seguían incremen-
��ndose; �am�oco sabía cómo a�ron�ar las obligaciones a�lazadas has�a ese ejercicio con la Agencia Idea; 
�am�oco sabía cómo sa�is�acer el �ago del servicio de la deuda con�raída en 2014 con la Universidad de Cór-
doba y con So�rea.

Y en ese con�ex�o que les he rela�ado, desde el conocimien�o de que �ales circuns�ancias se �rasladan �or 
el �arque a los agen�es sociales, se im�ulsa, desde el Parlamen�o andaluz, una inicia�iva �arlamen�aria �ara 
la �oma en consideración de la rees�ruc�uración de la amor�ización de la deuda �endien�e, rela�iva al �rés�a-
mo �ar�ici�a�ivo con�raído �or Rabanales 21, �or im�or�e de 10 millones de euros. En ese mismo con�ex�o, la 
sociedad del �arque solici�a a los �res�a�arios una nueva es�era de un año �ara �oder encon�rar en ese �iem-
�o soluciones que �udieran es�abilizar la ci�ada sociedad. 

Con �al fin, en junio �asado, la sociedad solici�ó, a la Agencia Idea, un nuevo �eriodo de es�era del �rés-
�amo de 2009 y �idió a los dem�s �res�a�arios —So�rea y UCO— una es�era de los in�ereses de sus �rés-
�amos, res�ondiendo ambas en�idades �osi�ivamen�e, evi��ndoles la insolvencia inmedia�a y dando un nuevo 
�eriodo de �iem�o �ara encon�rar alguna �órmula ins�rumen�al que, en su caso, �udiera ma�erializarse.

Dicho �odo es�o, señoría, la si�uación financiera del �arque en la ac�ualidad es la siguien�e: a comienzos 
de es�e año, la sociedad del �arque ha adver�ido, �or una �ar�e, de que la o�eración de ven�a en la que se 
�rabajaba desde hacía años no se había ma�erializado aún y  se habían modificado las circuns�ancias que 
hacían �revisible su inmedia�a solución, deslizando esa ex�ec�a�iva has�a el segundo semes�re de es�e año 
2017. Con ello desa�arece la �osibilidad de que �ueran a ob�enerse �or esa vía los recursos con los que a�en-
der a las deudas m�s im�eriosas, que era �reciso a�ron�ar en es�e �rimer semes�re de 2017. No se ha realiza-
do ninguna o�ra ven�a, el défici� o�era�ivo ordinario asciende a 350.000 euros al año. El Mineco ha denegado 
cualquier a�lazamien�o del �ago de su deuda vencida, con lo que la exigencia del cobro de es�a en�ra en vía 
ejecu�iva. La suma de lo adeudado a Mineco, que debe a�enderse de inmedia�o, asciende a 1,4 millones de 
euros, y en es�e 2017 deben a�enderse nuevas amor�izaciones de la deuda con es�e minis�erio �or valor de 
o�ros 482.826 euros, y en años �os�eriores �or valor de 2,4 millones de euros m�s. Y se man�ienen o�ras obli-
gaciones de �ago duran�e 2017 con el ayun�amien�o, �ru�o del a�lazamien�o de los �agos del IBI dado �or 
es�e ayun�amien�o sobre deudas de ejercicios an�eriores, �or 103.000 euros.

De �odo es�e cúmulo de �ac�ores que le he rela�ado no se �uede concluir nada m�s que la sociedad care-
ce de recursos �ara hacer �ren�e a �odas las exigencias que �iene encima. La ausencia de ex�ec�a�ivas de in-
gresos a cor�o �lazo y las necesidades de �esorería �ara a�ender la deuda han llevado a los adminis�radores 
a que, como sucedió en 2014 ya, es�e mes de �ebrero solici�ar am�aro al juzgado �ara arbi�rar una �órmula 
que le �ermi�a salvar su si�uación de insolvencia ac�ual y rees�ruc�urar su deuda. Y los adminis�radores han 
ordenado �ambién de �orma un�nime que se em�renda de �orma inmedia�a un an�lisis de�enido de la si�ua-
ción de la sociedad �ara el diseño �ambién inmedia�o de soluciones que �ermi�an la sos�enibilidad del �arque, 
examinando y evaluando �odas aquellas soluciones que sean económicamen�e sa�is�ac�orias y jurídicamen�e 
viables, en�re las que se incluye, obviamen�e, la iden�ificada en la PNL de 15 de junio de 2016.
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Dicho es�o, señorías, la sociedad, �or acuerdo de �odos sus adminis�radores, y en el marco de la au�ono-
mía que es �ro�ia de un en�e de esa na�uraleza, ha ordenado de �orma un�nime el diseño de esas soluciones 
a un equi�o de adminis�radores y �écnicos de las ins�i�uciones socias, bajo la coordinación del ayun�amien�o, 
de modo que a fin de marzo se dis�onga de es�a �osible ba�ería de soluciones. En es�a �esi�ura se es�� en 
es�e momen�o, y la Jun�a ha cons�a�ado que dicho manda�o se es�� cum�liendo escru�ulosamen�e.

Muchas gracias �or su a�ención, y es�ero haberle res�ondido a �odo lo que us�ed necesi�aba saber.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señor consejero.
En re�resen�ación del Gru�o Parlamen�ario Podemos Andalucía �iene la �alabra don David Jesús Mos-

coso S�nchez.

El señor MOSCOSO SÁNCHEZ

—Muchas gracias, señor �residen�e.
Señor consejero, la verdad que le agradezco �oda la in�ormación que nos ha suminis�rado. Creo que ha 

descri�o e ilus�rado razonablemen�e bien, creo, �odo lo que ha sido el recorrido de lo que ha vivido el �arque 
�ecnológico en �érminos de si�uación financiera. Muchos de los da�os, lógicamen�e, los desconocíamos, con 
lo cual nos aclara mejor esa si�uación vivida y el momen�o en el que es��, ¿no?, la si�uación en la que es��.

El �roblema del �arque, en�iendo, que ha vivido la ciudad de Córdoba, es que sobre él se habían de�osi-
�ado muchas ex�ec�a�ivas, muchas es�eranzas, �ara que se convir�iera en lo que, cuando Mar�ín Soler �ue 
a anunciar es�a concesión del �rés�amo �ar�ici�a�ivo en 2009, y �ambién el abono de la in�raes�ruc�ura de la 
urbanización, e�cé�era, anunció, ¿no?, un baluar�e del desarrollo económico, de la inves�igación y �ambién de 
la innovación de Córdoba. Pero el �roblema es jus�amen�e lo que us�ed ha con�ado, que �arece que ha sido 
un �arque diseñado �ara �edir crédi�os y �ara �agar crédi�os de una �orma que lamen�ablemen�e le ha con-
ducido a que no �ueda ni siquiera abonar los �ro�ios crédi�os, ¿no? Sería bueno saber cu�les han sido las 
razones que han influido en eso, que eviden�emen�e no han �ormado �ar�e de su in�ervención, �orque la in-
�ervención que le habíamos �edido era en o�ra dirección, era �ara aclarar la si�uación financiera. Pero es-
�eramos que del �rabajo que ha dicho que es�� llevando a cabo el equi�o que se ha �ues�o en ello, �ues se 
�ueda, de alguna manera, de�erminar �or qué es�� en esa si�uación. La ciudadanía de a �ie, los em�resarios 
y, bueno, la o�inión �ública en Córdoba �ienen m�s o menos claro que una finca de 60 hec��reas, en la que 
solo hay a�enas �res o cua�ro edificios, es una finca que no es�� generando ac�ividad económica. Y nos �re-
ocu�a �ambién saber �or qué no se le ha dado, quiz�s, so�or�e �ara..., o lo desconocemos, �ara a�raer a em-
�resas que se asen�aran allí, ¿no?, o el suficien�e.

Noso�ros, cuando �resen�amos esa �ro�osición no de ley a la que us�ed aludía, alguna de las cues�iones 
que �lan�e�bamos era, en �rimer lugar... Bueno, �ues yo �uve reuniones con �ersonas que han es�ado en es�e 
Gobierno en legisla�uras an�eriores, y sé de buena �e, y �engo evidencia de que cuando se negoció el �rés-
�amo en 2009, se había �ensado que ese �rés�amo se iba a conver�ir en ca�i�al social, �orque adem�s es�� 
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�revis�o y se ha hecho en o�ras ocasiones. Mismamen�e el 23 de diciembre �asado es�a consejería, la Jun-
�a de Andalucía, ha asumido �odos los ac�ivos y �odos los �asivos del Parque Tecnológico de Huelva. Como 
us�ed sabe, no creo que influya que la viceconsejera de us�ed sea de allí, �ero ya nos gus�aría de �odas �or-
mas �ener a la viceconsejera en Córdoba y que hubiera ocurrido lo mismo en el Parque Tecnológico de Cór-
doba. Pero lo cier�o es que era algo que se había �revis�o, se había hablado, �ero no se ha concre�ado, ¿no?

En segundo lugar, �orque Córdoba, el Parque Tecnológico de Córdoba, Rabanales, es el gran �erjudica-
do de �odos los �arques �ecnológicos de Andalucía. En �rimer lugar, �iene solo el 20% del ca�i�al social �úbli-
co �or �ar�e de la Jun�a de Andalucía, cuando hay �arques como Aeró�olis o Tecnobahía, que �iene el cien 
�or cien del ca�i�al social. Todos los edificios cons�ruidos son �úblicos en ambos �arques �ecnológicos que 
le he a�un�ado. Y allí no hay ningún edificio que �ermi�a generar ac�ividad económica y que sirva de..., bue-
no, �ues �ara que se incor�oren..., se ins�alen allí em�resas. Hay �arques, como el de M�laga, donde �iene 
20 edificios la Jun�a de Andalucía, Car�uja 93 �iene un mon�ón de edificios donde hay sedes ins�aladas de la 
Jun�a de Andalucía. A noso�ros nos gus�aría que en el �arque �ecnológico de Córdoba ocurriera algo �are-
cido. Eso es una ayuda, ¿no? Y luego, �or o�ra �ar�e, hay �arques como el de Aeró�olis que ha..., el Parque 
Tecnológico de la Salud, sé que no de�ende de su consejería, de Granada, �ero sí del Gobierno de la Jun�a 
de Andalucía, o las decisiones que recaen sobre él, y se han inver�ido 170 millones de euros �or �ar�e de la 
Jun�a de Andalucía. En Córdoba, en el Parque Tecnológico de Rabanales a�enas se han inver�ido cua�ro mi-
llones y �ico de euros, según los da�os que �enemos, �ese a que us�ed ha a�un�ado aquí que se habían in-
ver�ido 20 millones de euros iniciales, que eso no queda recogido, �orque, si no, ¿qué sen�ido �iene, en 2009, 
�edir un �rés�amo �ar�ici�a�ivo �ara �agar, jus�amen�e, esa urbanización a la que us�ed aludía que surgía...? 
Igual us�ed me lo aclara, igual no me ha quedado claro del �odo.

Pero, �or �odo eso, lo que había �edido la �ro�osición no de ley es que ese �rés�amo �ar�ici�a�ivo se con-
vir�iera en ca�i�al social �ara que el Parque Tecnológico de Rabanales �uviera una mayor ca�i�alización �úbli-
ca, y al mismo �iem�o crear un nuevo edificio que requiere..., �ara que se ins�alen �equeñas �ymes, �orque 
como saben son �equeñas..., muy �equeñas �ymes, lo que hay allí, de I+D+i. Y, bueno, había �ambién medi-
das �ro�ues�as �ara la �ormación de em�resarios, ¿no?

En relación a lo que le decía... ¿Por qué no se ha generado caudal suficien�e �ara �agar los �rés�amos 
que �iene? Tendremos que �ensar en ello, ¿no? Tendremos que �ensar �orque creo que es res�onsabilidad 
de �odos los ac�ores... La Jun�a de Andalucía no deja de ser socio, y miembro incluso del consejo de adminis-
�ración, con lo cual �ambién �endr� algún �i�o de res�onsabilidad al res�ec�o, ¿no? Nos gus�aría aclarar, nos 
gus�aría saber, �or �ar�e de es�e consejero, ya que ha aludido a ello ex�resamen�e, qué �osibilidad le ve us-
�ed, si se va a �omar en consideración seriamen�e la �ro�ues�a del deba�e que se generó y del acuerdo que 
se generó con esa �ro�osición no de ley en es�e Parlamen�o. Y �ambién quería �regun�arle..., la ges�ión que 
es��n haciendo, �arece ser, �ara que La Caixa haga una mayor a�or�ación �ambién, �ara sacar adelan�e  la 
si�uación de viabilidad que...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Señoría, vaya finalizando, �or �avor.
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El señor MOSCOSO SÁNCHEZ

—Sí. Acabo ya, señor �residen�e.
... que �iene que resolverse, y �ambién, �ues, una cues�ión que ha surgido úl�imamen�e, que es que �arece ser 

que la Jun�a de Andalucía ha desau�orizado la creación, la cons�rucción del cen�ro comercial que iba a ins�alarse 
allí. Esas son las no�icias que �enemos noso�ros. La licencia �ara que �udieran vender ese �erreno, y con ese �e-
rreno hacer �ren�e a las deudas que �ienen �endien�es en es�e momen�o. Si lo �uede aclarar, se lo agradecería.

Muchas gracias.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señoría.
Tiene la �alabra el señor consejero.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Sí, muchas gracias.
Mira, señoría, desde la Jun�a de Andalucía, a�os�amos en �odo momen�o y vamos a seguir a�os�ando �or 

la viabilidad del �arque de Rabanales. Y �rueba de ello es la inversión y la a�ues�a que la Jun�a de Andalu-
cía ha venido realizando en es�e �arque.

Mire us�ed, �omando como re�erencia las es�imaciones realizadas �or la �ro�ia sociedad, de la cuan�ía de 
la financiación recibida �or la sociedad �ara la ejecución de las inversiones, y que ascendían a cerca de 40 
millones de euros, en concre�o 39,7, la Jun�a ha con�ribuido a ello con un 50,1%, es decir, �endiendo una �ar�i-
ci�ación del 20%, hemos con�ribuido de �oda la financiación que hay del �arque en un 50,1%, que es un �eso 
muy su�erior, le vuelvo a decir, al 20%.

La Jun�a de Andalucía, cómo se desglosan es�os 20 millones de euros que a…, 19,2 es en concre�o… Mire us-
�ed, 4,1 millones en a�or�aciones dinerarias al ca�i�al de la em�resa, no muchos �arques han recibido eso; 10,8 
millones en �rés�amos �ara la urbanización, y 5 millones en subvenciones �ara la edificación. Ac�ualmen�e, �am-
bién, como le he dicho, las soluciones a ado��ar deben res�e�ar una serie de reglas de obligado cum�limien�o 
�ara el em�leo de los recursos �úblicos, y deben acomodarse �ambién a las �au�as que es razonable que man-
�engan las in�ervenciones �úblicas. En�re las reglas a cum�lir, le �uedo resal�ar que las dis�osiciones en ma�eria 
de a�or�aciones �úblicas de ca�i�al a las sociedades, Decre�o 114/2014, y la Comunicación de la Comisión Eu-
ro�ea 9/1984, sobre inyección de ca�i�al �úblico, requieren que es�as inyecciones se hagan en condiciones de 
mercado y en un con�ex�o de viabilidad de la em�resa. Queda en manos, �or consiguien�e, de las au�oridades 
euro�eas, de quienes se ha de recabar el o�or�uno �ronunciamien�o �revio, su au�orización en �odo lo re�eren�e 
a su even�ual car�c�er de ayuda de Es�ado que �udieran ser es�as a�or�aciones no �er�ec�amen�e jus�ificadas.

También, las a�or�aciones de recursos �úblicos vía �rés�amos, adem�s de que han de suje�arse igual-
men�e a que se realicen en condiciones de mercado, han de a�robarse con el aseguramien�o de la �osibili-
dad de re�orno y solo a en�idades que es�én libres de deuda con o�eradores �úblicos.
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En�re las �au�as que se deben…, que se desean…, que hay que cum�lir, noso�ros es�amos �orque…, 
aguardando a ver cómo �ermina la finalización de los �rabajos que es�� realizando la sociedad, a ver qué es-
cenario de viabilidad nos �resen�an y a ver qué �osibilidades �iene la Jun�a de Andalucía en esos escenarios 
de �oder �ar�ici�ar. Pero �ambién se�an que no �odemos hacer aquello que queramos, que es�amos some�i-
dos al Derecho Adminis�ra�ivo en cues�iones que en los úl�imos…, que en o�ros �iem�os no había �an�as limi-
�aciones, ac�ualmen�e es�os �emas es��n su�erregulados, es��n su�ervigilados. Y �enemos que ada��arnos 
a es�as cues�iones, que, de hecho, van…, �ues, im�osibili�an muchas de las cues�iones que se �odían haber 
hecho, se han hecho en o�ro �iem�o, �ero que ahora no se �ueden hacer.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señor consejero.
Tiene la �alabra, en segundo �urno, don David Jesús Moscoso S�nchez en re�resen�ación del Gru�o Par-

lamen�ario Podemos Andalucía.

El señor MOSCOSO SÁNCHEZ

—Sí. Gracias, señor �residen�e.
Y gracias de nuevo �or su res�ues�a, señor consejero. 
Yo le voy a �ransmi�ir ahora, ahora…, des�ués le voy a �edir algo de concreción, �orque le había hecho 

unas consul�as an�eriormen�e. Aunque sea de �orma abs�rac�a, a ver si �uede concre�ar la res�ues�a…
Pero yo sí le voy a �ransmi�ir la incer�idumbre que hay en Córdoba con res�ec�o a es�e asun�o dados los 

�receden�es de lo que ha ocurrido con el cen�ro �ecnológico de la madera en Lucena, con el cen�ro �ecnoló-
gico �ex�il en Priego. Son si�uaciones dis�in�as. Lo sé, �ero, bueno, aquellas han acabado mal, con el Ins�i�u�o 
Tecnológico de Andalucía, con lo que �ue la RETA. Sabemos, somos conscien�es �orque lo conocemos que 
el Geoli�, en Jaén, �ambién es�� �asando una si�uación mala. Y, bueno, �uede que…, ojal�, lo asuma la Di-
�u�ación de Jaén, si �uede ser. Y �ambién somos conscien�es de que hay o�ros �arques, como el de Jerez, 
que lo es��n �asando mal, y lo que no… Ya le digo que sigue �resen�e la ex�ec�a�iva de la ciudadanía con 
que es�e �arque �ueda �ener �royección algún día y acoger las suficien�es em�resas de base �ecnológica, de 
inves�igación, como �ara �ermi�ir el desarrollo que es necesario en Córdoba. Sim�lemen�e �ransmi�irle es�o.

Y, bueno, �or lo que aludía de la concreción, en�iendo en�onces que es��n �omando en consideración las 
�ro�ues�as de la �ro�osición no de ley que hay aquí, como algunas m�s, ¿no? Y en�iendo que �ambién se 
es�� valorando si �uede haber mayor a�or�ación �or �ar�e de La Caixa �ara darle viabilidad, ¿no?

Y concluyo diciéndole, bueno, reclamarle encarecidamen�e que �ongan �odo el cariño �osible y que �ra�en 
de buscar la solución necesaria �ara que �enga viabilidad el Parque Tecnológico de Rabanales.

Muchas gracias.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—No �enga…
Ah, bueno.

http://video.parlamentodeandalucia.es/video/play.asp?set=sesiones&id=oai:seneca:sesiones/5512


DIARIO DE SESIONES DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

Núm. 323 X LEGISLATURA 9 de marzo de 2017

Comisión de Empleo, Empresa y Comercio

P�g. 66

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señoría.
Y �iene la �alabra, �ara �erminar, el consejero

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—No le que�a la menor duda de que �ara el Gobierno de la Jun�a de Andalucía el solucionar los �emas 
de �odos los �arques, de �odos nues�ros es�acios �ecnológicos, es algo que vamos a luchar �or ello. Y es�e 
consejero, le �uedo garan�izar que va a luchar �or que �enga solución es�e �ema del �arque de Rabanales. 
Lo que ya le digo es que �enemos que…, �odas, �odas, vamos a ver, vamos a mirar �odas las al�erna�ivas, la 
de La Caixa, la de la universidad, la de vender �errenos, la de segregar �errenos… Es que se mezcla �odo 
�orque es que hay muchas veces que queremos venderlo �ara una ac�ividad, �ero el �erreno es que es��… 
Dice el ayun�amien�o que hay que dedicarlo a urbanismo dice que hay de dedicarlo, ¿no? Pero, bueno, �ero 
que es�amos encima del asun�o y no va a �ener un �ra�amien�o di�erenciado Rabanales de lo que han �enido 
o�ros �arques.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señor consejero.
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10-16/POC-001555. Pregunta oral relativa a la residencia de tiempo libre de la Línea de la Concep-
ción, Cádiz

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Bien, �asamos a las �regun�as. 
Y �ara que us�edes se ordenen un �oqui�o, �enemos un escri�o que ha �resen�ado el Gru�o Parlamen�a-

rio Ciudadanos en el que re�ira la �regun�a. El gru�o �arlamen�ario solici�a la re�irada del orden del día de la 
Comisión de Em�leo de la �regun�a oral rela�iva a la liquidación del Ciomijas.

Bueno, �ues, se re�ira. Era la �regun�a número 4, ¿de acuerdo?
Des�ués, �ambién nos ha solici�ado el gru�o del Par�ido Po�ular nos ha solici�ado �asar la �regun�a �or…, 

el orden, el cambio de orden. La �regun�a número 6, �asarla al 9. 
Y, des�ués, es�a Presidencia les �ide au�orización �ara…, como �engo que realizar una �regun�a, �ara 

que inmedia�amen�e des�ués que in�ervenga don José An�onio, �ues �asarla al número 4, �ara que…. Me 
�engo que ir a la Comisión de Educación.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Vale, no se �reocu�e us�ed.
[...]

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Es�amos en�onces, la �regun�a concre�a…
Sí, se nos acumula el �rabajo, a�or�unadamen�e. Y en�onces la �regun�a número 9 �asaría con vues�ra au-

�orización a la 4, ¿de acuerdo?, des�ués de las �res �regun�as de Izquierda Unida.
Sí, bueno, como es�� aquí el re�resen�an�e �or�avoz del gru�o de Izquierda Unida, em�ezamos con la �ri-

mera �regun�a, que es rela�iva a la residencia de �iem�o libre de la Línea de la Conce�ción, en C�diz. 
Tiene la �alabra en re�resen�ación del Gru�o Parlamen�ario de Izquierda Unida Los Verdes-Convoca�oria 

�or Andalucía, don José An�onio Cas�ro.

El señor CASTRO ROMÁN

—Muchas gracias, �residen�e.
Muy buenas �ardes, consejero, y a �odos y a �odas, miembros de es�a comisión.
Hemos in�en�ado ac�ualizar, desde que regis�ramos la �regun�a has�a aquí, con la re�resen�ación sindical 

de la residencia de �iem�o libre de La Línea. 
Nos dicen que la si�uación es la misma. Es una residencia, la única en �oda Andalucía, que no ha sido re-

�ormada nunca y que �resen�a carencias im�or�an�es de mobiliario, aire acondicionado, la �achada, en los 
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accesos y, en fin, muchos �roblemas derivados de la �al�a de man�enimien�o adecuado desde hace años. De 
hecho, es una residencia que no �iene �elevisores en las habi�aciones, que �ienen �roblemas de �uberías, en 
fin, con un largo e�cé�era de �roblemas, que no deja de ser o�ra cosa que una alegoría de la ciudad misma 
que se viene abajo sin que las Adminis�raciones se �ongan a la �area de �oner algún remedio.

Ac�ualmen�e es�a residencia abre seis meses al año, en verano y Semana San�a sí recibe �ersonas usua-
rias que lo solici�an; el res�o del �iem�o, como us�ed sabe, solo acoge a �ersonas mayores y disca�aci�adas 
en el marco del �rograma Conoce �u Tierra, con el que a�enas se alcanza la mi�ad de la ocu�ación. Ac�ual-
men�e la �lan�illa, sumando fijos y fijos discon�inuos, �iene unas 93 �ersonas, en sus buenos �iem�os llega-
ba a los 120 �rabajadores.

Y lo que le �rasladamos es la �reocu�ación �or la si�uación, �or lo lamen�able que es que es�a residencia 
se haya quedado a�r�s, que no haya �enido inversiones en �an�os años, y que �recisamen�e, adem�s, ocu-
rra es�o en La Línea, una ciudad con gravísimos �roblemas, muchas carencias de equi�amien�os �úblicos, 
in�raes�ruc�uras adecuadas. Una ciudad, adem�s, que �iene �ocas �osibilidades de diversificar su econo-
mía endógena, que cuen�a con un �érmino munici�al �equeño y que �iene una de�endencia de Gibral�ar muy 
grande. Así que si es�os �roblemas �ues son �reocu�an�es, son inace��ables en cualquier si�io, en La Lí-
nea, con el �anorama que �iene, la incer�idumbre que vive desde el anuncio del brexit, �ues se van sumando 
y creemos que deberíamos reaccionar, que la Jun�a de Andalucía debería reaccionar, hacerlo cuan�o an�es.

Porque la sensación que �ienen allí es que hay muy buenas in�enciones, mucha �alabra dada, mucho ITI, 
�ero �equeñas inversiones que logren garan�izar em�leo y vida económica en la localidad de manera con-
cre�a no se hacen.

Por eso queríamos saber la valoración que �iene la consejería sobre la si�uación de es�a residencia de 
�iem�o libre, si �iensa hacer alguna rehabili�ación in�egral u o�ro �i�o de ac�uación, si hay �resu�ues�o �ara 
ello y si exis�en �lanes �ara aumen�ar el �eriodo anual de servicios que �iene ahora mismo.

Gracias.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señoría.
Tiene la �alabra el señor consejero.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Gracias, �residen�e.
Señoría, como us�ed bien sabe, la residencia de �iem�o libre de La Línea de la Conce�ción, como el res�o 

de residencias que com�onen la red de �iem�o libre, con�inúa recibiendo crédi�o �ara inversiones, no �odo lo 
que nos gus�aría, �orque ya sabe us�ed bien las �uer�es res�ricciones �resu�ues�arias que �enemos �ara dis-
�onibilidad de financiación au�ónoma den�ro del Gobierno, �ero el �resu�ues�o des�inado a inversión en cada 
una de la residencias de �iem�o libre lo de�erminamos al inicio de cada ejercicio, según la �revisión de nece-
sidades de cada residencia y las dis�onibilidades �resu�ues�arias.
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En concre�o, el crédi�o asignado a la residencia de �iem�o libre de La Línea �ara el año 2017 asciende a 
54.000 euros, 53.969 euros. Es�e im�or�e re�resen�a el 26% de la inversión que se va a des�inar a �odas las 
residencias de �iem�o libre que �enemos en Andalucía.

La in�ención, o el des�ino de es�a inversión es: �oner en marcha medidas de de�ección de incendios; una 
sec�orización de la �ercera �ase, que se inició en 2015 y que se con�inuaba en 2016, y se va a �erminar ahora, 
es�a ac�uación se lleva a cabo una vez finalizada la �em�orada de la residencia de �iem�o libre, y a medidas 
de accesibilidad �ara �ersonas con movilidad reducida, que �ambién �resen�aba es�a residencia un défici� 
eviden�e, y en�onces, sobre �odo, había que cons�ruir, y se va a cons�ruir, una ram�a de acceso a la �iscina, 
que im�osibili�aba que las �ersonas con disca�acidad no �udieran acceder a es�a in�raes�ruc�ura.

Le �uedo decir que, �or lo que res�ec�a a la valoración de es�e Gobierno de la �osibilidad de aumen�ar el 
�eriodo anual de servicio de es�as ins�alaciones, �ambién he de decirle que la �em�orada se fija anualmen�e de 
acuerdo con el �resu�ues�o y que �ara es�a anualidad de 2017 es igual que �ara el ejercicio 2016, lo que de-
�ermina que duran�e 2017 va a con�inuar siendo el mismo �eriodo de �uncionamien�o en �odos es�os cen�ros.

Con �odo, �ambién �engo que decirle, y an�e el �emor que us�ed manifies�a en es�a inicia�iva, �engo que con-
�esarle y decirle que en ningún momen�o es�e Gobierno es�� con�em�lando la �osibilidad de cierre de ninguna 
residencia de la red de residencias de �iem�o libre de nues�ra comunidad. Somos �o�almen�e conscien�es de la im-
�or�an�e labor social a la cual res�onden es�as residencias, y vamos a con�inuar man�eniéndolas abier�as �odas.

Gracias, señoría. Gracias, �residen�e.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señor consejero.
Tiene la �alabra don José An�onio Cas�ro.

El señor CASTRO ROMÁN

—Bueno, agradecerle la res�ues�a.
Su�ongo, sim�lemen�e, que si las inversiones se de�erminan en �unción de las necesidades que se �lan-

�ean �or �ar�e de las residencias y del �resu�ues�o, lo que nos �endr�..., en fin, lo que nos im�ide hacer m�s 
ser� la dis�onibilidad �resu�ues�aria.

Pero es verdad que es�a residencia de �iem�o libre, �or las carac�erís�icas que �resen�a, creemos que no 
es�� �ara inversiones �arciales, sino �ara hacer algún �lan�eamien�o, sobre �odo si sabemos que no se va a 
cerrar y �uede con�ribuir a la economía local.

Muchas gracias.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señoría.
Tiene la �alabra el señor consejero.

http://video.parlamentodeandalucia.es/video/play.asp?set=sesiones&id=oai:seneca:sesiones/5512


DIARIO DE SESIONES DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

Núm. 323 X LEGISLATURA 9 de marzo de 2017

Comisión de Empleo, Empresa y Comercio

P�g. 70

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Sí, gracias, �residen�e.
Sí, no, señoría, nada m�s que decirle que �odas las ins�alaciones que �enemos de residencias de �iem�o 

libre han regis�rado en el úl�imo año m�s de 144.000 es�ancias, yo creo que es�o es �rueba eviden�e de que 
�enemos que man�enerlas �odas abier�as y, a ser �osible, cuando las dis�onibilidades �resu�ues�arias nos lo 
digan, incluso �uera, a incremen�ar el �eriodo en su día, si alguna vez �uese �osible.

Nada m�s. Yo �ambién, �ra�aremos �ara 2018, si la res�ricción �resu�ues�aria, una vez que se cambie el 
modelo de financiación nos �ermi�e �ener un �oqui�o m�s de alegría, �ra�aríamos, �ra�aríamos, �onderaría-
mos es�ecialmen�e las residencias que es�én en un es�ado de de�erioro m�s eviden�e �or delan�e de las que 
es�én mejor.

Muchas gracias.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señor consejero.

http://video.parlamentodeandalucia.es/video/play.asp?set=sesiones&id=oai:seneca:sesiones/5512


DIARIO DE SESIONES DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

Núm. 323 X LEGISLATURA 9 de marzo de 2017

Comisión de Empleo, Empresa y Comercio

P�g. 71

10-17/POC-000017. Pregunta oral relativa a la aplicación de la Ley 1/2016, de 1 de marzo

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Siguien�e �regun�a, �ormulada �ambién �or el Gru�o Parlamen�ario Izquierda Unida Los Verdes-Convo-
ca�oria �or Andalucía.

Tiene la �alabra su señoría, don José An�onio Cas�ro Rom�n.

El señor CASTRO ROMÁN

—Gracias, �residen�e.
Pues yo, en �rimer lugar, querría �elici�ar a la Consejería de Em�leo y a �odo su equi�o, normalmen�e venimos 

aquí a lo con�rario. En fin, yo creo que hay que �elici�arla �or el desbloqueo de una si�uación enquis�ada, enquis-
�ada �or �ar�e del Gobierno andaluz, �ambién hay que decirlo, aunque �ambién �ue con, �ambién es jus�o decir-
lo, con la colaboración de es�a C�mara, que a�endió el requerimien�o de la consejería y que nos �usimos a ello.

Lo único que habría que lamen�ar es que haya sido �an �arde, quiz�, ¿no?, que yo creo que es algo que la-
men�a el equi�o ac�ual de la consejería. En �rimer lugar, �or el su�rimien�o, la incer�idumbre y la inseguridad de 
un colec�ivo muy am�lio, m�s de un cen�enar de �amilias, que confiaron y ayudaron, hay que decirlo así, a la Jun-
�a de Andalucía y se vieron �raicionados en un momen�o dado. Y �ambién lamen�arlo �orque hay �ersonas que 
no llegaron a ver es�e desbloqueo, desgraciadamen�e, que no �udieron ver cómo se sa�is�acían sus derechos, 
cómo se hacía jus�icia, como se ha hecho. Pero yo creo que �ambién hay que lamen�arlo �or el sobrees�uerzo 
que ha �enido que hacer el equi�o de la consejería; es decir, �enemos que lamen�arnos de que, �recisamen�e 
en es�e momen�o, en es�a coyun�ura de dificul�ades �resu�ues�arias obje�ivas y las que no son �resu�ues�arias, 
que son muchas, �or �ar�e de la In�ervención, �or �ar�e de..., �ues no se hubiera hecho an�es, es decir, que el 
equi�o de es�a consejería ha hecho algo que hace diez años hubiera sido muchísimo m�s ��cil. 

Por eso a mí me gus�aría aquí �elici�ar a la consejería y reconocerle el �rabajo. 
Y ya que es�amos a�rovecho. A�rovecho �ara que me �lan�ee alguna reflexión. Sabemos ya de las reso-

luciones enviadas a �odos los beneficiarios, y us�edes sabr�n el �lan�eamien�o, que han hecho algunos, en 
cuan�o a la in�er�re�ación que se hace del �un�o 5, le�ra c), de la ley, que a�arece recogida en la in�er�re�a-
ción y que a�arece �ambién en la ��gina 5 de las resoluciones enviadas, en la le�ra c), un �ex�o que deviene 
de ese ar�ículo. En fin, ha hecho �erder obje�ivamen�e y legalmen�e, eso �ambién lo �ongo �or delan�e, una 
�ar�e de la cuan�ía que �enían acordada con an�erioridad, y eso les ha generado una incer�idumbre.

Y yo lo que les quería �regun�ar es: ¿no había manera de haber armonizado es�os �agos de manera que 
la lesión, �rimero, no �uera �an grande, y, segundo, �uera re�ar�ida, no hubiera sido solo a una �ar�e del co-
lec�ivo que son los que se incor�oran a �ar�ir de una �echa de�erminada?

Por lo �an�o, vaya �or delan�e la �elici�ación, �ero �ambién la �reocu�ación de es�a �ar�e del colec�ivo que 
�ienen esa duda, que �iden que us�ed la aclare hoy.

Gracias.
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El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchísimas gracias, señoría.
Tiene la �alabra el señor consejero.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Muchas gracias, señor Cas�ro, �or su amabilidad y su reconocimien�o.
Y es verdad, a la consejería y al Parlamen�o, �orque sin la com�licidad del Parlamen�o, �ues no �eníamos 

ins�rumen�os �orque es�a si�uación, desgraciadamen�e, ha llegado a un �érmino, que, como us�ed bien cono-
ce, cosas que en o�ro �iem�o se hubieran solucionado en muy �oco �iem�o, �orque había ins�rumen�os que 
lo �ermi�ían, nos en�ren�amos noso�ros a una com�lejidad ex�rema.

La �rami�ación de es�e �i�o de ex�edien�es de novación de �ólizas en la ac�ualidad de seguros colec�ivos 
de ren�as de �rima única lleva una serie de condicionan�es y una serie de dificul�ades �écnicas muy com-
�lejas, sobre �odo cuando hay que hacerlas �ara un colec�ivo de casi 150 o 160 �ersonas, que hay que mi-
rar las circuns�ancias �ar�iculares de cada una de es�as �ersonas. Adem�s, �ambién la com�lejidad jurídica 
y económica con la que hemos do�ado…, o el Derecho Adminis�ra�ivo ac�ual ha do�ado a es�e �i�o de ins�ru-
men�os. Y �odo ello, adem�s, mul�i�licado �or los an�eceden�es conocidos de es�e �i�o de ex�edien�es que, 
como sabe �ambién, en su día se vieron envuel�os en diligencias judiciales, �odavía �enemos cues�iones de 
novación de �ólizas judicializadas y en �roceso judicial, y �odavía �enemos al Tribunal de Cuen�as �idiéndo-
nos con�inuamen�e es�e �i�o de…

De �odas maneras, yo creo que dimos con es�a solución, que no ha sido ��cil llevarla a cabo, que no ha 
sido ��cil jurídicamen�e �ara el SAE, �ara el Servicio Andaluz de Em�leo, ar�icularlas. Aquí �enemos al secre-
�ario general, que lo he �erseguido, el �obre, yo creo que ya cuando veía mi �elé�ono diría: «o�ra vez, o�ra vez 
es�amos con es�o», que no veíamos salida. Finalmen�e �ambién con Caixa, al final Caixa �ambién echó una 
mano. Y, bueno, y �udimos �erminar es�e �ema �avorablemen�e.

Y el �ema al que us�ed se refiere le es�uvimos dando vuel�as, se le es�uvo dando vuel�as, �ero no vimos, 
no vimos solución adminis�ra�iva �osible. Pero sí �uimos conscien�es y se es�uvo duran�e un �iem�o… Pedi-
mos in�ormes al gabine�e jurídico �or si había alguna vía �ara �ra�ar de com�ensar, y no la encon�ramos. Pero, 
bueno, yo creo que des�ués, como us�ed bien dice, des�ués de diez años, �ues la �elici�ación es m�s �eque-
ña que si es�o lo hubiéramos hecho en su día.

Muchas gracias.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Gracias, señor consejero.
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10-17/POC-000018. Pregunta oral relativa al expediente de regulación temporal de empleo en Abengoa

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Siguien�e �regun�a, �ambién �ormulada �or el Gru�o Parlamen�ario Izquierda Unida Los Verdes-Convo-
ca�oria �or Andalucía, y es rela�iva al ex�edien�e de regulación �em�oral de em�leo en Abengoa.

Tiene la �alabra su señoría, don José An�onio Cas�ro Rom�n.

El señor CASTRO ROMÁN

—Gracias, �residen�e.
Es�a �regun�a �odemos decir que ya ha sido su�erada �ambién �or los acon�ecimien�os, �ero me �arece 

que es un buen �un�o de �ar�ida, �orque aquí sí le �engo que �ransmi�ir la…, bueno, yo creo que ser� com-
�ar�ido �or �oda la comisión y, en �rimer lugar, �or la �ro�ia consejería, y es la �reocu�ación �or el de�erioro 
�a�en�e que es�� su�riendo �odo el �roceso de Abengoa.

Noso�ros, en diciembre de 2016, cuando vemos la reacción de los sindica�os, nos echamos �ambién un 
�oco las manos a la cabeza. Me refiero a cu�ndo se em�iezan a �ormalizar el ERTE, �orque �odo a�arece con 
un anuncio de la em�resa �lan�eando a las claras que el obje�ivo es una reducción de la �lan�illa. En concre-
�o hablan de una reducción de a�roximadamen�e el 40% del cos�e �o�al del �ersonal has�a el año 2020. Pero, 
claro, en el mismo momen�o, que es bas�an�e im�údico, que se anuncia eso y se em�ieza a ejecu�ar, el nue-
vo consejo, en concre�o su �residen�e ejecu�ivo, que viene de la mano del Banco San�ander, �ues una de las 
�rimeras decisiones que �oma es subir el salario de cinco consejeros y, en concre�o el suyo, se lo sube has�a 
un millón de euros. Y esa no�icia a�arece en �aralelo, con lo cual es bas�an�e chocan�e.

Y la �ercera no�icia que a�arece, que a los �rabajadores —que yo en�iendo que eso ya es�� su�erado, y 
ahora le �regun�aré— les genera mucha incer�idumbre es cuando us�ed �lan�ea �úblicamen�e que le �are-
cen bien los ex�edien�es de regulación �em�oral de em�leo que se es��n �resen�ando, ex�edien�es ERTE 
y ex�in�ivos que es��n abier�os hoy, �orque se ha ido aumen�ando el número de los mismos. En concre�o el 
año en �reconcurso le ha servido a la mul�inacional �ara reducir la �lan�illa en 11.300 �ersonas y reducir en 
un 50% en nóminas, 330 millones. En concre�o nos �lan�ean, desde nues�ro �un�o de vis�a, cua�ro años �ara 
cum�lir con un �lan de desguace. Y, hombre, Abengoa �ambién es una mul�inacional que ha recibido mucho 
a�oyo decidido del Gobierno andaluz, donde ha �enido un si�io en es�a �ierra �ara que �ormara �ar�e de es�e 
�ejido indus�rial, que adem�s se orien�aba en la cues�ión energé�ica �ues como �un�a de lanza de �ambién de 
lo que �enía ser un nuevo modelo �roduc�ivo.

Sabemos que es��n man�eniendo, que recien�emen�e han man�enido reuniones, y lo que le queríamos 
�rasladar era la incer�idumbre �or esa sucesión de ex�edien�es de regulación, que ahora mismo lo único que 
noso�ros es�amos viendo es que lo que llevan es a desa�arición de em�leo, y que nos in�ormara un �oco de 
esas úl�imas reuniones, de algunos de los com�romisos que le han �lan�eado como Adminis�ración, alguno 
lo hemos conocido �or los medios de comunicación, y qué acciones se van a llevar, �orque ya no se �ra�a so-
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lamen�e de incluso una in�ermediación, diría yo. Creemos que el Gobierno �iene que �onerse muy firme an�e 
es�a si�uación �ara que no se nos desangre m�s el em�leo en nues�ra �ierra.

Gracias.

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señor Cas�ro.
Señor consejero.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Sí. Gracias, �residen�a.
Señor Cas�ro, una cues�ión �or la alusión.
Yo… Cuando em�ieza �odo es�e �roblema, viene a verme a mí el comi�é de em�resa, y se iba a hacer 

un ERE. Y quedamos en esa reunión que no nos �arecía lógico ni normal que, de en�rada, se �lan�eara un 
ERE sin saber �odavía verdaderamen�e la si�uación real que �enía la em�resa. Y, en�onces, los �rabajadores 
me �idieron, y yo �edí a la em�resa, que como no se sabía, �ues verdaderamen�e mien�ras que no se su-
�iera e�ec�ivamen�e, �ues que �or qué dejar en el desem�leo de manera absolu�a con un ERE a �ersonas. 
Si la cues�ión era que no se �odía man�ener, �ues hacer un ERTE �em�oral de seis meses. Y en�onces lo 
que le dijimos, que hicimos una rueda de �rensa con �odos los sindica�os, Comisiones, �undamen�almen-
�e es�aban Comisiones y UGT, es que la em�resa había ace��ado esa �e�ición, y yo es�aba sa�is�echo de 
que la hubiera ace��ado.

Mire us�ed, en el Gobierno de Andalucía no es�amos, de ningún modo, sa�is�echo de la manera en la que 
se es��n llevando a cabo los ex�edien�es, �an�o de ERE como de ERTE, en la em�resa Abengoa. Y es�a o�i-
nión hemos �enido ocasión de mani�es��rsela a los �ro�ios �rabajadores en un encuen�ro que �uve yo ya an-
�es con el an�iguo �residen�e de la em�resa y, des�ués �ambién, con el encuen�ro que �uvo lugar el �asado 
lunes con el vice�residen�e de la Jun�a de Andalucía. An�eriormen�e, �an�o la Secre�aría General de Em�leo 
como el secre�ario general de Indus�ria se han es�ado viendo regularmen�e, cada diez u once días, con los 
�rabajadores o con los re�resen�an�es de los �rabajadores �ara �ra�ar, sobre �odo… Porque los �rabajadores lo 
que �ienen ya no es solo la incer�idumbre del ERTE o del ERE, es la incer�idumbre de que a dónde van. «Mire 
us�ed, ¿es�o, a dónde va?», �orque ya mucha gen�e �iene miedo de que es�o vaya, que no hay elemen�os de 
juicio. Y, en�onces, ya lo que nos �iden, lo que nos �iden… Noso�ros le hemos �rasladado �odo nues�ro com-
�romiso y a�oyo �ara �odo el man�enimien�o del em�leo y de la ac�ividad de la mul�inacional. Pero lo que nos 
�iden es cu�l es el �lan de �u�uro o el �lan de organización. Y nos com�rome�imos, y yo lo voy a �edir, �an�o 
�or escri�o desde la Secre�aría General de Indus�ria como verbalmen�e, vamos a solici�ar es�e requerimien-
�o que nos han hecho los �rabajadores. Es decir, los �rabajadores necesi�an in�ormación, �rans�arencia. In�or-
mación clara y concisa sobre los obje�ivos y me�as del Plan de Res�ruc�uración y de los e�ec�os reales de ese 
�lan de Res�ruc�uración sobre el em�leo. Porque se �lan�ean ERE, al�erna�ivamen�e ERTE. Si quiere ERTE, 
no sé cu�n�o; si quiere ERE… Y, claro, y la incer�idumbre que es�o es�� generando, de verdad, en los �rabaja-
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dores. Adem�s, son �rabajadores que, como us�ed bien sabe, no son es�ecialmen�e reivindica�ivos a la an�i-
gua usanza, sino que son muy calmados, �ero los �obres, �ues, lo que �ienen es sobre �odo la incer�idumbre, 
la incer�idumbre de a dónde nos va a llevar es�o. A ver si, a�or�unadamen�e, an�es que m�s �arde, en el Con-
greso de los Di�u�ados �uésemos ca�aces de re�ormar la re�orma laboral, �or lo menos, �ues, que no hubiera 
las �acilidades jurídicas y adminis�ra�ivas que hay en la ac�ualidad �ara llevar a cabo los �rocesos de regula-
ción de em�leo, �an�o los �em�orales como los defini�ivos. Noso�ros hemos o�recido a es�os �rabajadores �o-
dos nues�ros ins�rumen�os de conciliación y mediación en ma�eria de relaciones laborales. También hemos 
�edido un in�orme a la Ins�ección de Trabajo nacional, �ara que analice si esa conca�enación en el �iem�o de 
ERTE, ERE, �uede con�ravenir algunas dis�osiciones de la legislación laboral, y el obje�ivo que nos hemos 
�lan�eado es que se lleven a cabo medidas menos dr�s�icas en la regularización de la �lan�illa, y que la em-
�resa… Hombre, ¿qué deseamos? ¿Cu�l es el deseo? Pues que el em�leo que se �ierda sea el menor �o-
sible y que la em�resa �udiera su�erar la si�uación crí�ica que a�raviesa y remon�ar la ac�ividad económica. 
Verdaderamen�e, es�e es un �ema… Bueno, era una em�resa que �uede �ener cua�ro mil, o que �enía, en su 
día, 4.500 em�leados, y ya el o�ro día nos comunicaban es�os re�resen�an�es que se habían �erdido ya unos 
1.500 em�leos, de esos em�leos que había en Sevilla.

Gracias.

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señor consejero.
Le quedan 30 segundos, señor Cas�ro, si los quiere u�ilizar. ¿Sí?

El señor CASTRO ROMÁN

—Gracias, �residen�a.
Sí, iba a coincidir con us�ed. Lo que le iba a decir es que ya la incer�idumbre no es solo �or la desa�arición 

del em�leo, es �or adónde vamos, ¿no? ¿Cu�l va a ser la ac�ividad…? Ahora es que vemos m�s la des�ruc-
ción de em�leo, el desguace de Abengoa y �odas sus filiales, m�s que un �lan de viabilidad que nos �ro�or-
cione garan�ías, no solo a los �rabajadores, �ambién a Andalucía. 

Por lo �an�o, le vamos a �edir mucha firmeza a la Adminis�ración, mucha firmeza y coincidir en que el mar-
co norma�ivo laboral es muy �erverso, solo que no coincidimos en lo de la re�orma. Primero la �endremos que 
derogar y, luego, nos �onemos a hacer una nueva, mejor.

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señor Cas�ro.
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10-17/POC-000386. Pregunta oral relativa al premio a la iniciativa Moad, Modelo de Ayuntamiento 
Digital

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—A con�inuación �rocederemos a una de las �regun�as que se ha cambiado de orden, en concre�o era la 
3.8, rela�iva a �remio a la inicia�iva Moad, Modelo de Ayun�amien�o Digi�al, �lan�eada �or el Gru�o Parlamen-
�ario Socialis�a. Y, �ara ello, �iene la �alabra el señor S�nchez Villaverde.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE

—Muchas gracias, señora vice�residen�a.
Buenas �ardes, señorías. Buenas �ardes, señor consejero.
Los socialis�as es�amos convencidos de que avanzar en �rans�arencia es avanzar en democracia, sien-

do una herramien�a b�sica indis�ensable �ara devolverle la confianza a la ciudadanía, �ara mejorar la re-
lación en�re la �olí�ica y la ciudadanía. 

Por es�a razón se o�recen las nuevas �ecnologías al servicio de la democracia, �ara que sirvan realmen-
�e �ara �acili�ar la vida a nues�ros ciudadanos, �ara que se relacionen, organicen, in�ormen y se movilicen.

Las adminis�raciones �ienen que ada��arse a la nueva sociedad de la in�ormación y del conocimien�o y ser 
sensibles a las necesidades, inquie�udes y exigencias de nues�ros ciudadanos, �omen�ando su �ar�ici�ación. 

Así lo reconoce nues�ro Es�a�u�o de Au�onomía, el derecho a acceder y usar las nuevas �ecnologías, 
�ar�ici�ar ac�ivamen�e en la sociedad del conocimien�o, la in�ormación y la comunicación median�e los me-
dios y recursos que la ley es�ablece.

Por �odo ello, las ac�uaciones de las adminis�raciones andaluzas se regir�n �or los �rinci�ios de eficacia, 
�roximidad y coordinación en�re las adminis�raciones res�onsables, basados en la igualdad de derechos y 
o�or�unidades �ara �odas las andaluzas y �odos los andaluces, y velando �or el equilibrio �erri�orial de los 778 
munici�ios de �oda Andalucía.

Y como �or ejem�lo, y es�a mañana se hablaba al res�ec�o, el �rograma Guadalin�o, im�lan�ado en �r�c-
�icamen�e �oda Andalucía, con 756 �elecen�ros y a�endiendo a 67 grandes �oblaciones, que han servido �ara 
ver�ebrar el mundo rural y urbano, con �royec�os desde la al�abe�ización digi�al has�a lo relacionado con las 
�ecnologías de la in�ormación y la comunicación.

En el año 2014, la consejería firmó un convenio con cua�ro di�u�aciones, al que se han adherido m�s de 
300 ayun�amien�os, con el obje�o de desarrollar la Es�ra�egia i-Adminis�ración local. Una de ellas, la �la�a�or-
ma Moad, Modelo Obje�ivo de Ayun�amien�o Digi�al, y que se enmarca den�ro del Plan de Acción Smar� 2020, 
que ha ob�enido el �remio Au�elsi 2017.

Au�elsi es la Asociación Es�añola de Usuarios de �elecomunicaciones y de la sociedad de la in�ormación. 
Forman �ar�e de ella m�s de 200 en�idades. Au�elsi es la asociación de re�erencia del sec�or, �eniendo, en�re 
o�ros obje�ivos, la �romoción y la �ro�esión TIC en las em�resas e ins�i�uciones oficiales, y reconocer y �re-
miar la innovación y la excelencia. De ahí la im�or�ancia y �res�igio del �remio concedido.
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Por �odo lo ex�ues�o, señor consejero, y en re�resen�ación del Gru�o Parlamen�ario Socialis�a, le �ormu-
lo la siguien�e �regun�a: ¿cómo valora el Consejo de Gobierno el �remio Au�elsi 2017, concedido al �royec�o 
Moad, Modelo de Ayun�amien�os Digi�ales?

Muchas gracias, señora vice�residen�a.
Muchas gracias, señor consejero.

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Gracias, señor S�nchez Villaverde.
Tiene la �alabra, a con�inuación, el señor consejero.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Gracias, vice�residen�a.
Señorías, en la Consejería de Em�leo, Em�resa y Comercio, el im�ulso de la modernización y de la inno-

vación de las adminis�raciones locales andaluzas a �ravés de las TIC ha sido siem�re una de las �rioridades 
�ermanen�es en el �mbi�o de nues�ras com�e�encias.

En es�e obje�ivo, la consejería que �engo el honor de dirigir, en colaboración con las ocho di�u�aciones �ro-
vinciales andaluzas, �uso en marcha la Es�ra�egia e-Adminis�ración local, de im�ulso a la innovación de las 
Adminis�raciones locales de Andalucía a �ravés de las �ecnologías de la in�ormación y el conocimien�o, en-
con�r�ndose en�re sus inicia�ivas la �la�a�orma que us�ed acaba de re�erir, la �la�a�orma Moad, resul�ando ser 
es�a �la�a�orma el �royec�o m�s emblem��ico y el que mayor im�ac�o ha �enido en la consecución de los ob-
je�ivos generales de la es�ra�egia.

Gracias a ello y a la mejora con�inua de es�a inicia�iva, la Jun�a de Andalucía ha sido galardonada, 
como us�ed bien ha re�erido, en los �remios Au�elsi 2017, que concede cada año la Asociación Es�añola 
de Usuarios de In�erne�, �or su im�ulso a la Adminis�ración elec�rónica a �ravés de su inicia�iva Moad, Mo-
delo Andaluz de Ayun�amien�o Digi�al.

En es�e reconocimien�o como mejor inicia�iva �ecnológica del sec�or �úblico des�acan los im�or�an�es be-
neficios que es�a inicia�iva a�or�a �ara la ciudadanía y la Adminis�ración local, desde un modelo sos�enible y 
eficien�e. Con el Moad, Andalucía se si�úa como la �rimera comunidad en des�egar un �royec�o único y ho-
mogéneo de Adminis�ración local, �ermi�iendo que los ciudadanos �uedan �ener una relación m�s sencilla, 
m�s cómoda y m�s sim�le con las di�u�aciones y ayun�amien�os, a la vez que mejora ex�raordinariamen�e la 
�rans�arencia, al garan�izar su con�rol y �ar�ici�ación en la ges�ión de los gobiernos locales.

A día de hoy, es�� im�lan�ada en m�s de 300 ayun�amien�os andaluces, y es en la ac�ualidad la �la�a�or-
ma de so��ware libre �ara �rami�ación elec�rónica m�s ex�endida a nivel nacional. En aquellos ayun�amien�os 
donde se dis�onga del Moad �ueden o�recer a sus ciudadanos servicios �ales como la Oficina Vir�ual Admi-
nis�ra�iva las 24 horas del día, los sie�e días de la semana, con acceso a m�s de cien �r�mi�es online, �ales 
como licencias de �agos, �ago de �ribu�os, e�cé�era.

Señoría, la inicia�iva Moad �orma �ar�e de una es�ra�egia global del Gobierno andaluz que busca la ada�-
�ación de los ayun�amien�os y munici�ios a un mundo digi�al y globalizado. En concre�o, es�a �la�a�orma ser� 
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una de las 12 inicia�ivas del Plan de Acción Andalucía In�eligen�e, Andalucía Smar� 2020, que se ha marcado 
avanzar en la �rans�ormación in�eligen�e de las ciudades y munici�ios de Andalucía, garan�izando que �odos 
los munici�ios, es�ecialmen�e los de menor �amaño, que no �ienen escala �ara llevarlo a cabo �ara ellos so-
los, se queden a�r�s y se �uedan incor�orar a es�e sal�o �ecnológico, �ues de o�ra manera se quedarían �uera.

Para �erminar, quiero des�acar que recibir es�e galardón, �robablemen�e el m�s relevan�e a nivel nacional 
en es�a ma�eria, viene a reconocer el es�uerzo de la Jun�a de Andalucía y del conjun�o de las di�u�aciones 
�rovinciales �ara llevar has�a el final y de manera exi�osa es�e �royec�o de colaboración ins�i�ucional en�re las 
dis�in�as adminis�raciones. Es�o debería servirnos de ejem�lo en o�ros cam�os.

Eviden�emen�e, nada m�s. También es�ar muy sa�is�echos �or es�e �remio y �or el servicio que �res�a la 
�la�a�orma Moad, y �or ser un ejem�lo de cómo la colaboración ins�i�ucional siem�re rinde beneficios a �odos 
los ciudadanos, inde�endien�emen�e del color �olí�ico que es�os �engan.

Muchas gracias, señoría.

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Gracias, señor consejero.
Le res�a casi un minu�o, señor S�nchez Villaverde.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE

—Sí. Sim�lemen�e �ara mani�es�arle mi �elici�ación �or el �rabajo y, sobre �odo, �orque es un �royec�o en 
el que sobre �odo va a llegar a �odos los andaluces y andaluzas a �ravés de las herramien�as que ya en 2003 
�uso a dis�osición de �odos los vecinos de los �ueblos de Andalucía la Jun�a de Andalucía.

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias.
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10-17/POC-000311. Pregunta oral relativa a la incorporación de los trabajadores del Ciomijas al Ser-
vicio Andaluz de Empleo

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Pasamos a la siguien�e �regun�a con ruego de res�ues�a oral en comisión, rela�iva a la incor�oración 
de los �rabajadores y �rabajadoras del Ciomijas al Servicio Andaluz de Em�leo, �lan�eada �or el Gru�o Par-
lamen�ario Po�ular.

Y �ara ello �iene la �alabra la señora Teresa Ruiz-Sillero.

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—Gracias, señora vice�residen�a.
Señor consejero, le quería �regun�ar cu�l va a ser la �echa de incor�oración al SAE de los �rabajadores 

del Ciomijas. Y le recuerdo que us�ed em�eñó su �alabra en ello.
Muchas gracias.

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias.
Señor consejero.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Muchas gracias, señoría.
La em�eñé y sigo em�eñado en ello, lo único es que cuando las cosas no de�enden del consejero, ni de 

la consejería, �ues el em�eño no lo �uede llevar uno a cabo como quisiera.
Mire, señoría, has�a ahora, en �odas las conversaciones que hemos venido man�eniendo con el Ayun-

�amien�o de Mijas, hemos �ues�o de manifies�o rei�eradamen�e que, �or �avor, se concluya el �roceso de li-
quidación, que se de�erminen los ac�ivos y �asivos del consorcio, en base a los cuales �odamos seguir el 
camino que hemos seguido con los o�ros 10 consorcios, que es el �royec�o de cesión global a una en�idad ju-
rídicamen�e adecuada �ara con�inuar con la ac�ividad de �ormación.

Es�a en�idad jurídicamen�e adecuada, �al y como es�ablece el decre�o que a�robamos en�re �odos, es el 
Servicio Andaluz de Em�leo. El consorcio Ciomijas ya ado��ó el acuerdo de disolución, encon�r�ndose en es-
�os momen�os en la �ase de liquidación.

En consecuencia, a día de hoy, no sé �or qué, �orque ya �endría que es�ar hecho, los liquidadores debe-
rían ya haber hecho un inven�ario, haber de�urado �ísica y jurídicamen�e la si�uación de los ac�ivos y los �asi-
vos, y �endrían que haber elaborado un balance final de liquidación sobre el cual es�ablecer la valoración de 
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los ac�ivos y �asivos que se ceden globalmen�e al Servicio Andaluz de Em�leo, �revia la audi�oría que exige 
que la In�ervención de la Jun�a de Andalucía verifique que esa liquidación y esos ac�ivos y �asivos es��n co-
rrec�os y res�onden a la realidad.

En la ac�ualidad, los liquidadores, según las úl�imas no�icias, han elaborado el balance de liquidación so-
bre el que se ha solici�ado que com�le�en una serie de documen�aciones necesarias a juicio del �uncionario 
que ejerce las �unciones de in�erven�or del consorcio. Es�e balance de liquidación �ermi�ir� es�ablecer el va-
lor de los ac�ivos y �asivos obje�o de la cesión global y, �or �an�o, elaborar de común acuerdo con el ayun-
�amien�o el �royec�o de decisión global [...] y de liquidación defini�iva del consorcio.

Es�amos �rabajando en elaborar es�e documen�o �ara consensuarlo con el Ayun�amien�o de Mijas, y a 
�ar�ir de ahí �odamos �asarlo a In�ervención �ara que haga la audi�oría necesaria. Me han dicho que el �róxi-
mo lunes 13 de marzo es�� concer�ada una reunión con el Ayun�amien�o �ara es�e asun�o, en la que es�era-
mos que defini�ivamen�e se es�ablezca un calendario �ara que, en un �eriodo breve de �iem�o, se �ueda dar 
solución defini�iva al �u�uro del Ciomijas y a sus �rabajadores, que es algo que es�amos �odos deseando, �ero 
que ya les digo el �roblema con el que nos encon�ramos.

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señor consejero.
Señora Teresa Ruiz-Sillero, si quiere… Dis�one �r�c�icamen�e de �odo su �iem�o.

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—Gracias, señora vice�residen�a.
Señor consejero, �or las ex�licaciones que ha dado, resul�a que ahora el cul�able es el Ayun�amien�o de 

Mijas. Es que es lo que ha dado us�ed a en�ender, que es��n a la es�era del Ayun�amien�o de Mijas, cuyo al-
calde es de Ciudadanos, �ero eso en la �rimera �ar�e. Por eso le �regun�o, es��n... Los liquidadores han he-
cho su �rabajo, �al�a que �erminen de hacer unas �un�ualizaciones y se �ienen que reunir con el Ayun�amien�o 
de Mijas. Y luego el �roceso…, se �iene que a�robar la audi�oría. Es decir, quedan muchos meses m�s.

Y lo �rimero, que yo lamen�o que Ciudadanos �ambién haya re�irado una �regun�a que �enía al res�ec�o 
sobre el Ciomijas en es�a comisión. Y �ambién me rei�ero en que lamen�o que el Gru�o Ciudadanos siga obs-
�inado en no querer ver la res�onsabilidad �olí�ica de la �residen�a de la Jun�a de Andalucía en es�a �ar�lisis 
de la �ormación y en es�e drama humano que viven los seis �rabajadores del Ciomijas, uno de ellos que ya se 
ha jubilado. Hay que recordar, 30 nóminas sin cobrar.

Es que es m�s, la abogada del SAE, según nos �raslada en los juicios sobre reclamación de can�idad que 
han �enido, ha llegado incluso a mani�es�ar que no es seguro que se vayan a incor�orar al SAE. Sabe us�ed 
que es�os seis �rabajadores acuden a su cen�ro de �rabajo, no �ienen cale�acción, no �ienen aire acondiciona-
do, �robablemen�e no �uncione el sis�ema de ex�inción de incendios, no hay lim�ieza... Es decir, nuevamen�e 
se es�� in�ringiendo, �or la Consejería de Em�leo, norma�iva en ma�eria laboral. ¿Cómo �ueden ir unos �ra-
bajadores diariamen�e sin �ener garan�izadas la seguridad y la salud en su �ues�o de �rabajo? No la �ienen 
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garan�izadas con es�os elemen�os, y la res�onsabilidad es —y se lo digo con el m�ximo res�e�o— de us�ed, 
como consejero de Em�leo, y de la �residen�a de la Jun�a de Andalucía, Susana Díaz. Y con una venda en 
los ojos, el Gru�o Ciudadanos.

Mire, queremos solucionar ya, desde el Par�ido Po�ular, es�e drama, el drama que es��n viviendo es�os 
seis �rabajadores, 30 meses des�ués. No se lo deseamos a nadie. Y el Par�ido Socialis�a…, �iene us�ed muy 
buenas �alabras, eso se lo �engo que reconocer, �ero no se soluciona. Y es�os �rabajadores quieren la solu-
ción a sus �roblemas.

Y los desem�leados andaluces quieren �ormarse en el Ciomijas. Porque �ambién le voy a recordar que es 
un edificio que cos�ó 50 millones de euros, 48 millones con subvenciones en �ondos euro�eos. Y ahí se es�� di-
la�idando ese dinero de los andaluces nuevamen�e, �erdiendo recursos económicos, �erdiendo �o�encial �ara 
�ormar a desem�leados que �engan un �ues�o de �rabajo. ¿Y eso, de quién es la res�onsabilidad?, �ues del Par-
�ido Socialis�a, que es�� gobernando. Y Ciudadanos, con una venda en los ojos, no ve esas res�onsabilidades.

Señor consejero, �ermino. Agilice al m�ximo �odos los �r�mi�es. No �onga de �ara�e�o ni a uno ni a o�ro. 
Con el cum�limien�o de la legalidad, con la agilidad al m�ximo, es�as seis �ersonas y sus �amilias no �ueden 
so�or�ar m�s es�e drama humano. Por �avor, �onga solución e inmedia�amen�e �onga en marcha…, �orque 
eso ser� o�ro �roceso muy largo. Hay que hacer obras, man�enimien�o, �ues�a a �un�o de un magnífico edi-
ficio de Ciomijas, �ara que veamos cuan�o an�es que es�os desem�leados andaluces, y m�s concre�amen�e 
ser�n los malagueños, �uedan �ormarse �ara conseguir un �ues�o de �rabajo. Porque, desde luego...

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Debe ir �erminando.

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—... la ineficacia al res�ec�o en ma�eria de em�leo de la Jun�a de Andalucía…, es que �odos los días sal-
�a una no�icia.

Muchas gracias, señora vice�residen�a. 
Y gracias, señor consejero.

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Gracias.
Señor consejero.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Sí.

Señoría, yo no he dicho que la cul�a sea del Ayun�amien�o de Mijas, yo he dicho que, con la ley que noso-
�ros nos dic�amos y a�robamos en es�e Parlamen�o, es necesario que se liquide el consorcio con �odos sus 
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�erejiles adminis�ra�ivos �ara �oder in�egrarlo en el SAE. Y mien�ras que no se �roduzca esa liquidación y no 
se �roduzca la �os�erior audi�oría que verifique que los ac�ivos y �asivos que se re�erencian en esa liquida-
ción son verdaderos no se �uede in�egrar, �orque el que es�aría in�ringiendo la ley, si lo in�egrara de esa ma-
nera, sería la �ro�ia Jun�a de Andalucía.

El consorcio �iene que �erminar la liquidación, �iene que reunirse, �iene que a�robar la disolución del con-
sorcio y �iene que firmar el in�erven�or del consorcio la liquidación, �iene que �asar a la In�ervención una vez 
que es�é firmado. Es�e �eriodo nunca ha sido excesivo en ninguno de los o�ros…, y en es�e caso sería me-
nos �orque es menos gen�e, y achucharíamos m�s �ara que �uese r��ido.

Pero mien�ras que no en�ren en la In�ervención la liquidación y los ac�ivos y �asivos, yo no es�aré en dis-
�osición de �oder acelerar. Cuando en�ren en In�ervención, �ues sí, achucharé a la In�ervención, �orque, una 
vez que la In�ervención dé el okey, �asar� como ha ocurrido con los o�ros diez, ins�an��neamen�e en�ran en 
el Servicio Andaluz de Em�leo y em�ezar�n a cobrar su nómina corrien�e, y, una vez que se haga la valori-
zación de �odos los a�rasos que �ienen, �ambién los cobrar�n, como ya lo han cobrado los de los diez consor-
cios, que ya �odo el mundo es�� �ues�o al día.

Muchas gracias.

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señor consejero.
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10-17/POC-000314. Pregunta oral relativa a las operaciones realizadas en 2016 con cargo a fondos 
reembolsables gestionados por Idea

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Pasamos a con�inuación a la siguien�e �regun�a con res�ues�a de ruego oral en comisión, rela�iva a 
o�eraciones realizadas en 2016 con cargo a �ondos reembolsables ges�ionadas �or la Agencia Idea.

Es �lan�eada o es�� �lan�eada �or el Gru�o Parlamen�ario Po�ular, y �ara ello �iene la �alabra el señor 
Miranda Aranda.

El señor MIRANDA ARANDA

—Muchas gracias, señora �residen�a.
Quiero, an�es de em�ezar, de hacer la �regun�a, aclarar que el señor �residen�e me llamó an�es la a�en-

ción �or la sor�resa que me causó escuchar al consejero, �orque el consejero, aunque �arezca men�ira, �o-
davía me sor�rende a veces.

Decía el consejero que, cuando en la e�a�a socialis�a Andalucía �enía el 21% de los �arados de �oda Es-
�aña, recibía el 26% de los �ondos de lucha con�ra el desem�leo de �oda Es�aña. Y decía que hoy, que ya 
no �iene el 21%, que �iene el 23%, me sor�rendía, lo dijo sin �es�añear, ¿eh?, claro, cuando dice que con un 
21% de los �arados de Es�aña recibe el 26% de los �ondos �ara luchar con�ra el desem�leo y, lejos de reba-
jar ese 21, lo �asa del 21 al 23 ac�ual, �ues la verdad es que a mí me causa una sor�resa que al señor con-
sejero se ve que no lo causa.

Pero, en�rando en la �regun�a que hoy �raemos, lo que quería saber es algo �arecido, �ambién: ¿qué es��n 
haciendo con el dinero? ¿Qué es��n haciendo con los �ondos reembolsables que se �usieron en marcha �ara fi-
nanciar a los em�rendedores andaluces �ara que invir�ieran, �ara que crearan riqueza y �ara que crearan em-
�leo? ¿Cu�les son las ac�ividades de esos �ondos reembolsables en 2016, en cuan�o a los ges�ionados �or Idea?

Muchas gracias.

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señor Miranda.
Señor consejero.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Gracias, vice�residen�a.
Señor Miranda, mire, en el marco de la Agencia Idea y siendo, cum�liendo las decisiones de la Comisión Eu-

ro�a, en es�e marco, diseñan diez �ondos de la Jun�a de Andalucía y cua�ro �ondos den�ro de la inicia�iva Jeremie.
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En su conjun�o, duran�e 2016, se han a�robado —voy des�acio �ara que �ueda �omar no�a— 24 o�e-
raciones, �or valor de 24,6 millones de euros, y se han �ormalizado 23 o�eraciones, �or valor de 30,4 mi-
llones de euros.

Por �i�o de �ondos, 19 de las 24 o�eraciones a�robadas se han con�enido en el marco de Jeremie Mul-
�iins�rumen�o, �or valor de 23,8 millones de euros; dos, �or valor de 212.0000 euros, con cargo al Fondo de 
Economía Sos�enible; o�ras dos, �or valor de 497.000 euros, con cargo al Fondo de Em�rendedores Tecno-
lógicos, y un �royec�o, de 149.000 euros, del Fondo de Indus�rias Cul�urales.

De las 23 �ormalizadas, como digo, 19 son Mul�iins�rumen�o; dos, de Economía Sos�enible, y o�ras dos, de 
Fondos de Em�rendedores Tecnológicos.

Es�o es lo que hemos �ormalizado o lo que se ha hecho con relación a lo que us�ed me inquiere.

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Gracias, señor consejero.
Señor Miranda, �odavía le queda un minu�o y medio �ara seguir con su in�ervención.

El señor MIRANDA ARANDA

—Muchas gracias, señora �residen�a.
Señor consejero, veo que sigue siendo el mismo �racaso que ha sido la ges�ión de los �ondos reembol-

sables �or la Jun�a de Andalucía, creado en 2009 y, con lo �eor de la crisis financiera que hemos �asado, 
�ues, la financiación no llegó a las em�resas cuando los mercados financieros es�aban cerrados, y veo que 
siguen sin llegar.

Ya los in�ormes de la C�mara de Cuen�as de Andalucía inciden en que se modifiquen es�os ins�rumen�os, 
�ara que, e�ec�ivamen�e, �uedan servir al fin �ara el que se crearon.

Llevan cinco años diciendo que la solución es la banca �ública. Hoy no lo ha dicho, �ero cada vez que 
�regun�o �or los �ondos reembolsables me dice que los requisi�os de acceso, que no hay demanda solven�e, 
que no se �uede hacer. Pero yo le quiero recordar que hay 1.500 millones de euros �rome�idos y �resu�ues-
�ados �ara hacer es�o. Me habla de o�eraciones que han hecho �or 24 millones, �or 30, den�ro de los 1.500 
millones de euros dis�onibles.

A mí lo que me gus�aría es que me dijera si van a in�roducir alguna mejora en es�os �ondos reembolsables 
�ara que, e�ec�ivamen�e, es�o llegue a las em�resas, a los em�rendedores andaluces, �orque lo que necesi-
�amos son em�resas que invier�an, que creen em�leo en Andalucía, �orque �enemos la �asa m�s al�a de Eu-
ro�a. Y us�ed, de un volumen de 1.500 millones de euros, me es�� hablando de 20 millones de euros. Es que 
no �iene... Y una o�eración de indus�ria cul�ural y dos o�eraciones de �al.

Señor consejero, ¿qué �roblema �ienen los �ondos reembolsables? ¿Qué hacen con el dinero? Porque 
ese dinero es�� ha des�inado a los em�rendedores andaluces, �ara que creen em�leo, y us�edes no lo es��n 
des�inando a eso. ¿Me quiere decir �or qué no lo des�inan a eso? Y, al�erna�ivamen�e, ¿qué es��n haciendo 
con el dinero? ¿Igual que es��n haciendo con el dinero del desem�leo, al que al �rinci�io me re�ería? Cuan-
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do us�ed dijo la can�idad de �ondos ingen�es que recibía del Gobierno de Es�aña y que no han �odido bajar 
el desem�leo en Andalucía.

Claro, ahora han recibido menos dinero �orque han devuel�o 800 millones �ara la lucha con�ra el desem-
�leo al Gobierno de Es�aña. Pero, señor consejero, el dinero que dis�one Andalucía, y que le digo que son 
1.500 millones de euros, es��n �ara el des�ino que �ienen que �ener, y el des�ino no es o�ro que crear em�leo 
en Andalucía, que �al�a nos hace.

Por �avor, diga si va a in�roducir algún ins�rumen�o o si sigue con la quimera de la banca �ública, �ara que 
al final es�e dinero �ueda llegar a los em�rendedores andaluces.

Muchas gracias.

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señor Miranda.
Señor consejero.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Sigue us�ed es�ando, señor Miranda..., sigue es�ando mal in�ormado.
Mire que me cons�a que us�ed algunas veces es�udia, �ero es�udia maldades, no es�udia... Mire us�ed, 

noso�ros no hemos devuel�o 800 millones, no han llegado 800 millones de �olí�icas ac�ivas de em�leo, en�re 
o�ras cosas �orque su �ar�ido nos �iene en el juzgado con la �ormación, en�re o�ras cues�iones. Sí, sí, sí, cla-
ro, claro, se ha judicializado es�o con una �arsa ex�raordinaria.

Pero, mire, le voy a decir una cosa: el �oco uso de los avales y de los �ondos us�ed sabe que �iene causas 
obje�ivas en 2014. Se lo voy a decir, mire us�ed. Para em�ezar, le voy a decir, la en�rada en vigor de la Ley 
Org�nica 6/2015, de 12 de junio, de Modificación de la Ley Org�nica 8/1980, de Financiación de las Comuni-
dades Au�ónomas, y de la Ley Org�nica 2/2012, de abril, de Es�abilidad Presu�ues�aria y Sos�enibilidad Fi-
nanciera, ha hecho necesaria la au�orización �revia del Es�ado �ara la concesión de avales.

El cum�limien�o de es�a norma�iva ha su�ues�o en Andalucía, norma�iva de Rajoy, la �aralización del Fon-
do de Avales y del Convenio BBVA, algo que ha sido corregido �os�eriormen�e �or el Consejo de Minis�ros 
del 9 de diciembre de 2016, que ya sí ha au�orizado a Andalucía a o�orgar o�eraciones de avales �or im�or-
�an�e de 40 millones de euros. Y eso es lo que hemos hecho, 40 millones de euros, que es lo que nos ha au-
�orizado el Gobierno cen�ral.

Por o�ra �ar�e, debe saber que, a 31 de diciembre de 2015, finalizó el �eriodo de inversión de Jeremie ca-
�i�al-riesgo, �or el que no se han ges�ionado m�s o�eraciones en el marco de es�a inicia�iva.

Y, �ara finalizar, la recu�eración del mercado credi�icio, que en su día �ue el origen de la �ues�a en marcha 
de es�os ins�rumen�os, ha ido reduciendo, como us�ed sabe, el [...] que venía a�endiendo a los �ondos reem-
bolsables desde su arranque, lo que �rovoca una eviden�e disminución de la demanda de es�e ins�rumen�o 
�úblico �or la es�imación de recursos credi�icios de las en�idades financieras hacia las em�resas.

Ahí �iene us�ed la razón obje�iva �or [...] en el 2014 y en el 2015, 49 en un año y 40 en el o�ro año.
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La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señor consejero.
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10-17/POC-000387. Pregunta oral relativa al proyecto CEUS, de aviones no tripulados, en Huelva

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Pasamos a con�inuación a la siguien�e �regun�a con res�ues�a oral en comisión, rela�iva al �royec�o 
CEUS, de aviones no �ri�ulados en la �rovincia de Huelva, �lan�eada �or el Gru�o Parlamen�ario Socialis�a.

Por �avor, silencio.
Tiene la �alabra su señoría, María M�rquez.

La señora MÁRQUEZ ROMERO

—Muchas gracias, señora �residen�a.
Señor consejero, como us�ed sabe, la �rovincia de Huelva viene reclamando desde hace años que se 

cum�la el convenio que se acordó en�re la Jun�a de Andalucía y el Gobierno de Es�aña en 2011, 2011 ya, 
res�ec�o al Cen�ro de Aviones no Tri�ulados, res�ec�o al �royec�o CEUS.

Para Huelva �ue un logro conseguir que la ubicación del �royec�o se si�uara en el �érmino munici�al de Mo-
guer, cercana a las ins�alaciones del Minis�erio de De�ensa en El Arenosillo.

Un �royec�o, �or cier�o, que de�endió el Par�ido Socialis�a de Huelva en Madrid, y que finalmen�e el Go-
bierno de Es�aña, el Gobierno socialis�a de Za�a�ero, �erminó concediéndonos a los onubenses. Una ubica-
ción con unas carac�erís�icas únicas en Es�aña y en Euro�a �ara acoger al sec�or aeroes�acial, uno de los 
sec�ores con mayor �royección en la economía mundial.

Señor consejero, en aquel convenio la Jun�a se com�rome�ía a �oner el 20% y el Gobierno de Es�aña el 
80% a �ravés de �ondos euro�eos den�ro del marco 2007-2013. Y, como le �asa siem�re al Par�ido Po�ular 
con los asun�os de Huelva, de mi �rovincia, que �iene encima de la mesa, no han movido un �a�el y, adem�s 
a es�as al�uras en 2017 reconocen no haber solici�ado el dinero a Euro�a.

En 2015 es verdad de que nos en�eramos que habían conseguido algo de financiación, �ero cu�l �ue nues-
�ra sor�resa cuando nos comunicaron que el dinero que le �er�enecía a Huelva lo habían mandado a Galicia. 
Una vez m�s, el agravio com�ara�ivo con mi gen�e, con la gen�e de Huelva y con la �rovincia de Huelva. Y 
una vez m�s la res�ues�a callada y sumisa del Par�ido Po�ular de Huelva no de�endiendo �royec�os �an im-
�or�an�es como es�e �ara nues�ra �rovincia.

Señor consejero, ayer es�aba us�ed en Huelva y decía que el �royec�o CEUS era un �royec�o clave �ara el 
desarrollo del sec�or aeroes�acial en Huelva y en Andalucía. Y quiero decirle desde es�e Gru�o Socialis�a, y 
como re�resen�an�e de Huelva, que es�amos es�ecialmen�e �reocu�ados �orque Huelva necesi�a inversión 
y �royec�os de �resen�e y de �u�uro que generen em�leo �ara muchísima gen�e que en es�e momen�o lo es�� 
�asando realmen�e mal y que es�� verdaderamen�e deses�erada.

Sabemos que la Jun�a de Andalucía ha cum�lido su �alabra y �recisamen�e en los �resu�ues�os de 2017 
�enemos una �ar�ida �resu�ues�aria �ara es�e �royec�o. Pero, como siem�re, la mesa se queda coja cuan-
do se �ra�a de un acuerdo con el Par�ido Po�ular, �al�a el Gobierno de Es�aña. Por eso queremos saber qué 
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re�ercusión �endr� en nues�ra comunidad au�ónoma la �al�a de com�romiso y de a�oyo del Gobierno de Es-
�aña con es�e �royec�o es�ra�égico �ara la indus�ria de Huelva y, en general, �ara el desarrollo aeron�u�ico 
de Andalucía.

Muchas gracias.

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señora M�rquez.
Señor consejero, �iene la �alabra.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Gracias, vice�residen�a.
Señora M�rquez, como ya he �enido ocasión de mani�es�ar en sede �arlamen�aria, y ayer mismo en la vi-

si�a a Huelva que us�ed ha re�erido, el cen�ro de aviones no �ri�ulados CEUS, ubicado en Moguer, Huelva, lo 
consideramos desde el Gobierno andaluz clave �ara el sec�or aeron�u�ico andaluz, y lo es �orque en�ende-
mos que es una �ieza clave de nues�ra es�ra�egia �or el sec�or aeron�u�ico, enmarcada en nues�ra es�ra�e-
gia indus�rial, y que es�amos convencidos de que �endr� un �uer�e im�ulso a �ravés del Pac�o Andaluz �or la 
Indus�ria, y �ambién �orque es un �royec�o b�sico �orque com�lemen�a..., es�e �royec�o CEUS, que es�� di-
rigido a los aviones no �ri�ulados de m�s de seiscien�os kilos com�lemen�a el �royec�o �ara aviones no �ri-
�ulados de menos de 600 kilos que �enemos en la �rovincia de Jaén y que si�uarían a Andalucía como un 
re�eren�e de la aviación no �ri�ulada en �oda Euro�a.

Y yo he man�enido y voy a seguir man�eniendo en es�e �ema del �royec�o CEUS, que es un �royec�o que 
�enemos que llevar a cabo en�re el Minis�erio de Economía, el Minis�erio de De�ensa a �ravés del INTA, de la 
Jun�a de Andalucía y de las ins�i�uciones y adminis�raciones locales del en�orno de donde es�� el �royec�o 
CEUS..., yo no creo que lo �engamos..., no se va a �lan�ear como una con�ron�ación con el Gobierno cen�ral. 
Yo creo que �enemos..., voy a �lan�ear, y así lo he escri�o a la minis�ra de De�ensa y al minis�ro de Economía, 
la necesidad de que nos sen�emos y colaboremos �ara que el �royec�o CEUS sea una realidad en Huelva.

Noso�ros �enemos..., la financiación que va a �oner la Jun�a de Andalucía la �enemos reservada, de los 
seis millones que nos corres�onden a noso�ros en el �resu�ues�o de es�e año ya hay 1,5 millones. Y yo es-
�oy seguro de que el Gobierno de la nación va a ser rece��ivo con es�a �ro�ues�a de que de nuevo la mesa 
de colaboración se reúna y que el �royec�o se �ueda llevar a cabo, que, como saben, �or circuns�ancias ad-
minis�ra�ivas y de fiscalización del an�erior marco o�era�ivo no se �udo llevar a cabo.

Y lo único que �ido al Gobierno cen�ral es que en es�a ocasión se olvide de cu�l es el color �olí�ico del 
Gobierno de Andalucía y que �iense en el bien de �odo el �aís, �orque el que es�os �royec�os es�én en An-
dalucía es bueno �ara Andalucía, es bueno �ara Es�aña y es bueno �ara la indus�ria aeron�u�ica es�añola.

Y �ambién a los com�añeros del Par�ido Po�ular de Andalucía, que a�oyen, y si no quieren a�oyar al me-
nos que no es�orben, en �odo es�e �roceso.

Muchas gracias, señoría.
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La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señor consejero.
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10-17/POC-000312. Pregunta oral relativa al cronograma del Palacio de Congresos de Córdoba

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Pasamos a la úl�ima �regun�a con ruego de res�ues�a oral en comisión, era la 3.6 �ero la hemos recu-
�erado �ara el final, rela�iva al cronograma del Palacio de Congresos de Córdoba, �lan�eada �or el Gru�o 
Parlamen�ario Po�ular.

Y �ara ello �iene la �alabra la señora Alarcón Mañas.

La señora ALARCÓN MAÑAS

—Muchísimas gracias, �residen�a. Y gracias �or in�ercambiar el �urno de las �regun�as.
Señor consejero, el �asado 6 de �ebrero el Par�ido Po�ular, con la asis�encia de nues�ra �or�avoz del Par-

lamen�o, Carmen Cres�o, man�uvimos un encuen�ro con CECO, C�mara de Comercio, UGT y sindica�os..., 
o sea, y em�resarios de la rama de congresos, �ara abordar el �roblema que, �or o�ra �ar�e, us�edes mis-
mos han creado con su ne�as�a ges�ión res�ec�o al Palacio de Congresos de la calle Torrijos. En esa reunión, 
adem�s de reclamar una vez m�s la im�or�ancia que deberían haberle o�orgado a Córdoba como ciudad de 
congresos, se �uso sobre la mesa �ambién una vez m�s el incum�limien�o con�inuo de los �lazos y los nu-
merosos cambios que nues�ra ciudad lleva �adeciendo sobre los �royec�os de ciudad que us�edes ges�ionan 
mal y �arde, ocasionando un gravísimo �erjuicio sobre la economía y, sobre �odo, señor consejero, sobre el 
em�leo en mi �rovincia.

Son ya demasiados años arras�rando el défici� en in�raes�ruc�uras... Por �avor, les rogaría un �oco de si-
lencio, si es �an amable.

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Sí. Sí, �or �avor, un �oco de silencio, �orque es muy di�ícil concen�rarse y �ormular así una �regun�a.

La señora ALARCÓN MAÑAS

—Muchísimas gracias.
Como le decía, son ya demasiados años arras�rando el défici� en in�raes�ruc�uras �ara el �urismo de nego-

cios, demasiadas o�or�unidades y �renes �erdidos, miles de �ues�os de �rabajo es�erando en las colas del �aro.
Y �odo eso es lo que ha llevado a CECO, C�mara de Comercio y sindica�os a darle un ul�im��um, señor 

consejero, has�a �resen�ar un escri�o en la Delegación del Gobierno, al que el Par�ido Po�ular se suma �or-
que llevamos reclam�ndole eso mismo desde hace ya demasiado �iem�o.

Hace ya m�s de un mes que CECO, C�mara de Comercio y sindica�os �edían cinco �un�os en su car�a, 
y la única res�ues�a que han �enido has�a hoy ha sido una �o�o anuncio de la delegada �ara sacar un nuevo 
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anuncio, el anuncio de la �rimera �ase. ¿Cómo �ienen us�edes la des�acha�ez, des�ués de llevar m�s de �res 
décadas en deuda con las in�raes�ruc�uras �urís�icas de Córdoba, de venir ahora anunciando solo la �rime-
ra �ase? ¿Tienen us�edes firmada la encomienda de ges�ión con Tragsa, sí o no? Mués�rela si la �iene, �or-
que de�r�s de esa firma lo que deben venir son albañiles, albañiles allí, y yo no los he vis�o, y es�oy deseando 
verlos, como muchos cordobeses.

¿Tienen us�edes el cronograma de la re�orma in�egral? Un com�romiso con el �odo, señor consejero, y no 
con una �ar�e. ¿Sí o no? ¿Saldremos hoy de aquí, señor consejero, con un calendario �ara que los em�resa-
rios �uedan ir a vender Córdoba como ciudad de congresos, sí o no?

Eso es en el día de hoy lo que quiero �regun�arle, �orque ya que han sido �ar�e im�or�an�e del �roblema, 
señor consejero, sean �ambién �ar�e im�or�an�e de la solución. Dennos las ex�licaciones al res�ec�o, a�or�en 
una solución, den la �alla �or Córdoba, con soluciones com�le�as, no �arciales, �orque los �arches que us�e-
des llevan �oniendo a Córdoba has�a ahora solo han servido �ara que sigamos liderando el ranquin del �aro 
y la cola de las �ernoc�aciones y de los ingresos �urís�icos, y a eso us�ed �uede darle solución. Y yo desde 
aquí hoy lo que le es�oy �idiendo es su ayuda y colaboración �ara que Córdoba �ueda caminar �or la senda 
del crecimien�o económico y del em�leo.

Nada m�s y muchas gracias.

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señora Alarcón.
A con�inuación, �iene la �alabra el señor consejero.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Sí. Gracias, vice�residen�a.
Señora Alarcón, al �rinci�io...

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Un segundi�o.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Ojo, un �oqui�o de silencio.

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Sí, un �oco de silencio �ara �oder re�omar la úl�ima �regun�a.
[Rumores.]
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El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—No me a�un�e us�ed el �iem�o que...
[Risas.]

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Un �oco de silencio, �or �avor. Es�amos finalizando ya es�a �ar�e de la comisión y es�amos �odos...

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Se no�a que es�amos �erminando, ¿eh?
[Rumores.]

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—... nerviosas y nerviosos, �ero vamos a dejar que el señor consejero re�ome su �regun�a, ¿de acuerdo?

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Sí.
Señora Alarcón, cuando la escuchaba al �rinci�io de su ex�osición �or un momen�o he es�ado �en�ado de 

�ensar... Decía us�ed que nos hemos reunido con �al y �al y �al y les hemos dado es�a solución, dado que us-
�edes no les dan ninguna solución. Y ya el Minis�erio de Turismo va a �oner en marcha el �alacio de...,  y lo 
va a hacer en seis meses, y va a es�ar.

Veo que no ha sido eso, veo que us�edes se reunieron �ara hacer �olí�ica y hacer o�osición, no �ara arre-
glar el �ema; �ara hacer �olí�ica y �ara hacer o�osición.

Mire us�ed, en es�e úl�imo año los es�uerzos que ha hecho el Gobierno de la Jun�a de Andalucía en solu-
cionar es�e �ema han sido bas�an�es, y se han sen�ado, en �rimer lugar se �uvieron que cen�rar en finalizar las 
com�lejas relaciones con�rac�uales con la em�resa adjudica�aria. Y una vez finalizada es�a, a exce�ción de 
un con�ra�o de suminis�ro a rescindir, los con�ra�os de servicios, de redacción de es�os �royec�os, de obras y 
dirección se han �ues�o en marcha. A finales de 2016 solici�amos la colaboración de la Dirección General de 
Pa�rimonio �ara elaborar un in�orme rela�ivo a las obras de rehabili�ación y mejora del Palacio de Congresos, 
que ha consis�ido en el an�lisis del ex�edien�e y la relación de ac�uaciones y o�ciones �ara su �erminación.

La solución es �oner el Palacio de Congresos de Córdoba en condición de uso, en concre�o el salón �le-
nario, con el obje�ivo, �or un lado, de conseguir la �uncionalidad in�egral de las in�raes�ruc�uras de cara a su 
�ues�a a dis�osición �or la ciudad, y, �or o�ro lado, �ro�orcionar una in�raes�ruc�ura inmejorablemen�e si�ua-
da en el menor �iem�o �osible, resolviendo con seguridad jurídica una si�uación adminis�ra�iva y con�rac�ual 
bas�an�e com�licada, derivada de la solución �allida de obras, median�e una lici�ación.

Para ello se ha solici�ado la ayuda �écnica de la em�resa Tragsa, que es medio �ro�io de la Jun�a de Anda-
lucía, �an�o �or cri�erios de solvencia �écnica de la em�resa como �or su demos�rada ex�eriencia en ac�uacio-
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nes de re�orma, y es�ecialmen�e su ex�eriencia en la realización de es�os �rabajos en edificios considerados 
Bienes de In�erés Cul�ural, como es el ci�ado Palacio.

Se ha iniciado ya la �rami�ación �ara encomendar la �rimera de las siguien�es ac�uaciones a la em�resa 
Tragsa, que se ir�n desarrollando �or �ases. Por un lado, se encomendar�n las ac�uaciones �ara la recu�e-
ración de la si�uación ac�ual de la obra an�erior realizada. Im�lica como �rinci�ales �areas: la lim�ieza y re�i-
rada de residuos y la iden�ificación de medidas com�lemen�arias a acome�er; �or o�ro lado, se llevar� a cabo 
la finalización de los �rabajos del �royec�o exis�en�e y la redacción del �royec�o �ara la �ues�a en �unciona-
mien�o del �alacio; �or úl�imo, es�aría la ejecución de la obra definida en el �royec�o descri�o an�eriormen�e.

Para el desarrollo de las �rimeras ac�uaciones de recu�eración, es�imamos necesario un �lazo de �res 
meses, mien�ras que �ara el desarrollo del res�o de ac�uaciones el �lazo es�imado es�aría en�re nueve y diez 
meses. Es decir, es�eramos que la �o�alidad de la obra a realizar �ueda es�ar concluida en �orno a un año 
desde el momen�o en que den comienzo las �rimeras ac�uaciones.

El �resu�ues�o es�imado inicialmen�e, a �al�a de los �rabajos �revios, se es�ima en 2,8 millones de euros, 
sin �ener en cuen�a las ac�uaciones com�lemen�arias im�revis�as que �uedan surgir duran�e la �rimera �ase.

Es�e es el es�ado ac�ual de la si�uación con relación al...

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Señora Alarcón, le res�an 30 segundos, ¿los quiere u�ilizar?

La señora ALARCÓN MAÑAS

—Sí.
Señor consejero, bueno, yo he �edido un com�romiso, he �edido un cronograma, con la ges�ión que se 

va a llevar a cabo y con las obras �o�ales, y sinceramen�e ese cronograma com�le�o y ese com�romiso con 
los cinco �un�os que �edía en la car�a, incluida la ges�ión, no los he vis�o. Me hubiese gus�ado escucharlo, ha 
dado muchas ex�licaciones, �ero no es el momen�o de las ex�licaciones, es el momen�o de los hechos con-
cre�os y de que los albañiles, insis�o, es�én allí mañana m�s �ron�o que �arde.

Gracias.

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias.
Señor consejero, �ara finalizar.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Mire us�ed, mire us�ed, le he con�es�ado a lo que me ha �regun�ado. Le he dicho que en un año es�ar� 
�oda la �rimera �ase de la obra, que es la necesaria �ara �oner en marcha, �ara �oner en marcha el �royec-
�o que había �rome�ido y que había allí en Córdoba.

http://video.parlamentodeandalucia.es/video/play.asp?set=sesiones&id=oai:seneca:sesiones/5512


DIARIO DE SESIONES DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

Núm. 323 X LEGISLATURA 9 de marzo de 2017

Comisión de Empleo, Empresa y Comercio

P�g. 94

Y es m�s, mañana mismo hay �revis�a una reunión en Córdoba �ara dar cuen�a a las au�oridades y a �o-
dos los agen�es económicos y sociales con los que us�ed se reunió sin darle ninguna solución, mañana se re-
úne la consejería �ara decirle cómo se va a arreglar aquello y le va a dar el cronograma.

[Rumores.]

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Por �avor, silencio.

El señor SÁNCHEZ MALDONADO, CONSEJERO DE EMPLEO, EMPRESA Y COMERCIO

—Muchas gracias.

La señora RUBIÑO YÁÑEZ, VICEPRESIDENTA DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señor consejero.
Damos así �or finalizadas las �regun�as con ruego de res�ues�a oral en comisión, des�edimos al señor 

consejero y hacemos un �equeño receso de cinco minu�os �ara recu�erar la marcha de la comisión, con las 
�ro�osiciones no de ley.

Muchas gracias.
[Receso.]
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10-17/PNLC-000089. Proposición no de ley relativa a la protección de los derechos laborales y apli-
cación de las cláusulas sociales en grupos de empresas adjudicatarias de servicios de emergencias 
061, 112 y empresas adjudicatarias de servicios públicos

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Señorías, reiniciamos la sesión.
Hay un cambio, vamos a �ra�ar �rimero la �ro�osición no de ley que venía en el orden número 3, y es la 

�rimera, y es una �ro�osición no de ley que ha �resen�ado el Gru�o Parlamen�ario Podemos Andalucía, y 
es rela�iva a la �ro�ección de los derechos laborales y a�licación de las cl�usulas sociales en gru�os de em-
�resas adjudica�arias de servicios de emergencias 061, 112 y em�resas adjudica�arias de servicios �úblicos.

Tiene la �alabra don Jesús Rodríguez Gonz�lez.

El señor RODRÍGUEZ GONZÁLEZ

—Muchas gracias, señoría.
Bueno, �ues es�a �ro�osición ahonda quiz� en una discusión que no es la �rimera vez que �enemos en 

es�e Parlamen�o, que �iene que ver con las condiciones sociales, laborales y democr��icas de los �rabajado-
res que realizan servicios �ara la Jun�a de Andalucía, servicios ex�ernalizados y que al menos, m�s all� de 
algunas quiebras de consenso, que yo creo que hay como �res ideas que sí �udieran ser de común acuer-
do, que yo creo que eviden�emen�e �enemos visiones dis�in�as y mi gru�o lo ha �rasladado alguna vez sobre 
quién debe ges�ionar direc�amen�e los servicios �úblicos, �ero, aunque �engamos visiones dis�in�as, yo creo 
que ha habido algunos momen�os de acuerdo sobre es�os �res elemen�os: �rimero, que una ex�ernalización 
no debería llevar a cabo un �eor servicio �ara la ciudadanía; la segunda, que no debiera ser m�s cos�osa 
�ara las arcas �úblicas, una ex�ernalización, yo creo que eso �ambién debería ser de común acuerdo, y una 
�ercera es que los �rabajadores que �rabajan de manera indirec�a �ara la Adminis�ración �ública deben sal-
vaguardar sus derechos, y que el dinero �úblico debe servir �ara generar em�leo de calidad y que, �or �an-
�o, hay una res�onsabilidad subsidiaria de las Adminis�raciones �úblicas en que las em�resas que con�ra�an 
con dicha Adminis�ración velen �or la legalidad, �or los derechos sociales, laborales y democr��icos, insis-
�o, de los �rabajadores.

Creo que son como �res elemen�os que en algunos momen�os han sido de común acuerdo del conjun�o de 
gru�os. Algunas veces hemos ro�o ese consenso, �ues se rom�ió con la vo�ación sobre Ayesa, que a �esar 
de �ener un 22% de ca�i�al �úblico y de, bueno, realizar servicios �an ex�raordinariamen�e im�or�an�es como 
Séneca, bueno, �ues aquí se decidió que era una [...] de derechos laborales, era una cues�ión �rivada y que 
había que llevarlo a los �ribunales, que no hay una res�onsabilidad �ública sobre eso.

Fue un momen�o de quiebra de ese consenso, igual que lo �ueron las �ro�osiciones no de ley del 061 y del 
112, que adem�s �edían el resca�e del servicio �úblico. Y ahí, aunque �ueron a�robadas mayori�ariamen�e, 
el Par�ido Socialis�a no es�uvo en el acuerdo. Pero, m�s all� de eso, creo que los discursos sobre es�os �res 
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elemen�os �arece que, bueno, nos re�ornan hacia el común acuerdo, �or ejem�lo, el discurso sobre cl�usu-
las sociales que es�� es�ableciendo el Gobierno de la Jun�a de Andalucía en el que noso�ros �ambién nos re-
conocemos. Creo que deben ser �r�c�icas habi�adas no solo �or el Gobierno de la Jun�a de Andalucía, sino 
�r�c�icas generalizadas �or el conjun�o de las adminis�raciones. Y creo que hay un sen�ido común nuevo en 
la sociedad que a�un�a a eso, a�un�a a que las adminis�raciones no �ueden desen�enderse de los derechos 
sociales y laborales de los �rabajadores que �res�an servicios �ara dichas adminis�raciones.

En�onces, bueno, creo que re�ornando un �oco a los consensos, �ambién el in�orme del de�ensor del �ue-
blo, jus�amen�e sobre el 061 y el 112, an�es de sus recomendaciones, el de�ensor del �ueblo hace un ex�enso 
�re�mbulo que habla �recisamen�e de las PNL que a�robamos en el Parlamen�o no a�licadas y que hablan 
de que en algún momen�o �endr� que haber cri�erios comunes que im�idan la arbi�rariedad en la ex�ernaliza-
ción y la lici�ación �ública. A mí me �arece que eso es im�or�an�e.

Nues�ro gru�o no renuncia a que la �ro�osición no de ley, �or si acaso, quede cons�ancia, no renuncia a 
que la �ro�osición no de ley que se a�robó en el Parlamen�o se a�lique. Es decir, a noso�ros nos gus�aría que 
el recorrido final �uera que el manda�o democr��ico mayori�ario donde se ejerce la soberanía �o�ular, que es 
el Parlamen�o, al final se a�licara. Pero mien�ras �an�o, mien�ras no se a�lica, �ues en�endemos que al me-
nos deberían blindarse los derechos de los �rabajadores que �res�an esos servicios.

Jus�amen�e, en un sec�or que es el sec�or del �elem�rque�in, que es un sec�or quiz�s que re�resen�a el 
nuevo �recariado, y si hay un nuevo �i�o de ��brica que solo disci�lina…, ya no genera rebeldía, solo disci�li-
na, que genera miedos, sumisión, con�rol de la vida de los �rabajadores y dem�s, el sec�or del �elem�rque�in 
�iene como �odas las �a�ele�as �ara ser el �aradigma de nueva ��brica disci�linan�e, ¿no?

En concre�o en la �rovincia de Sevilla hay 7.000 �rabajadores �rabajando en el �elem�rque�in, y la em�re-
sa Conec�a, que es la em�resa a la que se ha dado el servicio del 061, �ues �iene como 3.000 �rabajadores 
en es�a �rovincia y �enemos varios �roblemas con es�a em�resa.

El �rimero es que la organización del �rabajo no �ermi�e la conciliación �amiliar, jus�amen�e un día des�ués 
de un hi�o his�órico como �ue el 8 de marzo, ayer, el Día de la Mujer Trabajadora, que llenó las calles de digni-
dad �eminis�a. Hoy nos encon�ramos que las adminis�raciones vuelven a adjudicar a em�resas que ni siquiera 
�ienen �lan de igualdad. Y nos re�erimos a em�resas que sabemos que van a �rabajar, al menos a �res �urnos, 
24 horas, �orque van a �res�ar servicios de emergencia sani�aria, y cuyo com�onen�e �undamen�al es �eme-
nino. Es decir, que no es�é en la lici�ación la exigencia, a una em�resa con un �amaño como es�a, que �enga 
un �lan de igualdad �ara la conciliación �amiliar, a mí me �arece sumamen�e grave. Y, de hecho, lo que dicen 
las re�resen�an�es sindicales es que hay muchas com�añeras que, al final, es��n ace��ando cobrar el finiqui-
�o y largarse �or la �uer�a de a�r�s �orque no �ueden realizar su conciliación �amiliar.

Bueno, �ues eso �odíamos haberlo adver�ido y haberlo �revenido �ara man�enerlo en ese �i�o de cl�u-
sulas sociales que se deben ir im�lemen�ando. Una em�resa que, adem�s, en mi�ad de un conflic�o la-
boral �or el convenio em�ieza a des�edir masivamen�e a �rabajadores. Bueno, yo creo que…, el �i�o, el 
�ro�o�i�o de em�resas a las que hay que darle un servicio �úblico es�erando que cum�la los derechos 
sociales y laborales.

Una �lan�illa en la que se es�� �rabajando o se es�� des�lazando la jornada laboral hacia las 18 horas, �or 
cier�o, a jornada �ar�ida, que es�o em�ieza a ser, bueno, em�ieza a �ener conno�aciones surrealis�as, �or de-
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cirlo así. Y, bueno, �ues donde hay ya �rabajadores y �rabajadoras que cobran 400 euros, �ero algunos no sa-
ben cu�n�o van a cobrar a final de mes.

Es�e es el �i�o de em�resa al que le es�amos dando, bueno, �ues nada m�s y nada menos que el servicio 
de a�ención de las emergencias sani�arias de Andalucía, donde corren los ansiolí�icos, donde, bueno, �ues 
la reconversión de con�ra�os con m�s horas se reconvier�en en con�ra�os con menos horas, �ara que la flexi-
bilidad y el riesgo recaiga siem�re sobre los �rabajadores. Y, bueno, �ues en un sec�or que �iene abier�o, ya 
saben us�edes, �ues la negociación �or el convenio colec�ivo, donde en los dos úl�imos años la ausencia de 
convenio colec�ivo ha llevado a una �érdida de �oder adquisi�ivo del 6,5% y donde la �a�ronal del convenio 
colec�ivo es�ablece como �revisión, como �ro�ues�a �ara firmarlo, que la subida salarial sea...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Señoría, debe finalizar, �or �avor.

El señor RODRÍGUEZ GONZÁLEZ

—... del 0,5%.
Me como �ar�e de la in�ervención �os�erior.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Vale.

El señor RODRÍGUEZ GONZÁLEZ

—En defini�iva, y �ara cerrar, hay cua�ro elemen�os �undamen�ales en la PNL que serían: el a�oyo a las 
reivindicaciones de los �rabajadores, que nos �arece que en es�e momen�o debería ser un ges�o —lo que es-
��n �idiendo es el cum�limien�o de la legalidad, no o�ro �i�o de cosas—; la recu�eración de �oder adquisi�ivo, 
eviden�emen�e, �ero sobre �odo el cum�limien�o de la legalidad; las medidas que se �uedan arbi�rar desde 
es�a Adminis�ración, las que se �uedan, y las que es�én en su com�e�encia �ara in�ervenir en el conflic�o.

El desarrollo norma�ivo de es�a PNL, es decir, una inicia�iva de im�ulso debería servir �ara que al final las 
cl�usulas sociales se vayan a�licando, generalmen�e a �odas las lici�aciones y concursos. Yo creo que en eso 
deberíamos es�ar de acuerdo, �orque eso sí que yo creo que es de común acuerdo, y nos �arece un avance.

Y, en�re o�ras, el úl�imo �un�o, bueno, �ues la a�licación de la subrogación al �ersonal del 061 y de �odas las 
medidas que aseguren o que se cum�lan los derechos sociales, laborales y democr��icos de es�os �rabajadores.

Muchas gracias, señoría.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Gracias, señoría.
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La siguien�e in�ervención �ues ya se �osiciona, ¿verdad?, con �odas las enmiendas que se han �re-
sen�ado. Muy bien.

Bueno, �ues, a con�inuación, �iene la �alabra, en re�resen�ación del Gru�o Ciudadanos, doña María 
Isabel Alb�s Vives.

La señora ALBÁS VIVES

—Gracias, �residen�e. Señorías, buenos días.
En �rimer lugar, �ues, de nuevo �raen a una comisión una �ro�osición no de ley �ara solucionar la �roble-

m��ica del �elem�rque�in, 112, 061.
¿Y cu�l es la realidad? Pues, que �resen�amos varias �ro�osiciones no de ley �an�o en el Pleno de la C�-

mara como en di�eren�es comisiones, �ero el Ejecu�ivo no ha �omado no�a y ha hecho caso omiso de lo que 
demand�bamos, que se demandaba que EPES absorbiera es�os servicios de urgencias.

Con res�ec�o a los �un�os que ex�onen es�a �ro�osición no de ley de a�oyar las demandas y reivindica-
ciones de los �rabajadores del sec�or del �elem�rque�in �ues, lógicamen�e, como no �uede ser de o�ra mane-
ra, Ciudadanos es�� a �avor. Es�� a �avor de que cum�lan las em�resas con la legalidad laboral vigen�e. Es�� 
a �avor de a�oyar esas demandas y reivindicaciones. Es�� a �avor de que realmen�e las condiciones laborales 
de es�as �ersonas, de es�os �rabajadores, de es�as mujeres en la mayoría, y hombres, sean realmen�e a�o-
yadas y �rabajen en condiciones dignas, �al y como dice en la legalidad laboral vigen�e.

Con res�ec�o al �un�o 2, o sea, �omar las medidas �osibles �ara lograr la inmedia�a re�irada de sanciones, 
�ues, desa�or�unadamen�e, sabemos y �enemos cons�ancia de que es�� judicializado. En�onces, lo que a no-
so�ros realmen�e sí que nos gus�aría es que se solucionara la si�uación, �ero al es�ar judicializado, creo que 
no somos…, no �enemos com�e�encia �ara decidirlo.

Que si el Ejecu�ivo andaluz �iene a bien volverse a sen�ar, a dialogar con es�as �ersonas �ara �oder solu-
cionar y que se re�iren esas denuncias, �ues nos �arecer� es�u�endo, �orque en�endemos que aquí, en es�e 
�ema en concre�o, �ienen mucho que decir.

Con res�ec�o al �un�o 3, �ues, hemos �resen�ado una enmienda de sus�i�ución que, sobre �odo, lo que 
quiere decir es que la si�uación de subrogación del �ersonal se ace��e, siem�re y cuando es�é recogida en el 
�liego de condiciones, en el �liego de con�ra�ación de las di�eren�es em�resas que vayan a realizar el servicio.

Y el �un�o 4, �ues, lógicamen�e, ado��ar de �orma inmedia�a las medidas o�or�unas �ara exigir que las 
em�resas adjudica�arias, �ues, incluyan las cl�usulas sociales, �ues, �al y como decía el �or�avoz del Gru�o 
Parlamen�ario Podemos, �ues, es�amos a �avor, como no �uede ser de o�ra manera.

En�endemos que hemos, �ambién, �resen�ado, �erdón, una enmienda en el �un�o 1, �ero que, aun así, 
en el hi�o�é�ico caso de que no lo ace��ara, sí que es�� ahí y, como he dicho an�eriormen�e, es�amos de 
acuerdo con el �lan�eamien�o de que las condiciones laborales de los �rabajadores sean las que exige la 
legalidad laboral vigen�e y lo que es�eramos desde Ciudadanos es que se solucione de una vez �or �odas 
el �roblema de los �rabajadores y �rabajadoras del �elem�rque�in en Andalucía. Si se �iene que sen�ar una 
vez m�s el Gobierno a dialogar con es�os �rabajadores, que lo haga. Vamos, m�s que nada, con la em-
�resa, y que la em�resa realmen�e �ra�e a es�os �rabajadores �al y como �iene que �ra�arlos, con�orme a la 

http://video.parlamentodeandalucia.es/video/play.asp?set=sesiones&id=oai:seneca:sesiones/5512


DIARIO DE SESIONES DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

Núm. 323 X LEGISLATURA 9 de marzo de 2017

Comisión de Empleo, Empresa y Comercio

P�g. 99

legalidad laboral vigen�e. Y, en el caso de que no lo haga así, es�as em�resas reciban las sanciones �er�i-
nen�es y se le re�iren las adjudicaciones.

Ya es��, muchas gracias.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Gracias, señoría.
Tiene la �alabra, en re�resen�ación del Gru�o Parlamen�ario del Par�ido Po�ular, doña Ar�nzazu Mar�ín Moya.

La señora MARTÍN MOYA

—Gracias, señor �residen�e.
Bueno, señorías, muy buenas �ardes a �odas las �ersonas �resen�es. 
Decirle al señor �or�avoz de Podemos y �ro�onen�e de la inicia�iva que, e�ec�ivamen�e, us�edes �lan-

�ean la �ro�ección de los derechos laborales y a�licación de las cl�usulas sociales en gru�os de em�resas 
adjudica�arias, e�cé�era, que, e�ec�ivamen�e, como se ha dicho, no es la �rimera vez que se �rae a comisión 
e incluso se ha llevado en varias ocasiones a �leno. Creo que, incluso, recordando en es�a comisión que en 
una de esas ocasiones �ue una inicia�iva �resen�ada �or �odos los gru�os �olí�icos, exce��o �or el Par�ido 
Socialis�a, y decirle que, e�ec�ivamen�e, el PP no �uede es�ar en desacuerdo con la �ro�osición no de ley 
que �rae en el día de hoy. Cómo va a es�ar el Par�ido Po�ular en desacuerdo con el res�e�o a los derechos 
de los �rabajadores. Cómo va a es�ar el Par�ido Po�ular en desacuerdo con el res�e�o a la legalidad vigen-
�e y cum�limien�o de los convenios colec�ivos de derechos laborales. O cómo va a es�ar el Par�ido Po�ular 
en desacuerdo en que se con�em�len las �an �rome�idas �or la �residen�a Susana Díaz, las cl�usulas so-
ciales, que cons�an�emen�e lo ha dicho, en varias ocasiones, ya no solo en su discurso de inves�idura sino 
que, e�ec�ivamen�e, se han vuel�o a com�rome�er, en sede �arlamen�aria, en m�s de una ocasión. Por su-
�ues�o que vamos a es�ar de acuerdo.

Lo que �ambién me gus�aría decirle al señor �or�avoz de Podemos es que, mire, noso�ros somos coheren-
�es. A noso�ros nos gus�a ser coheren�es y decir lo mismo aquí, en los ayun�amien�os, que �uera. Y le �enemos 
que decir que noso�ros creemos en la ex�ernalización, e�ec�ivamen�e. Yo creo que, incluso, de sus �alabras, 
ha venido a decir que, e�ec�ivamen�e, las ex�ernalizaciones no �ienen �or qué ser buenas. E�ec�ivamen�e, las 
adminis�raciones �enemos que �ener cuidado, �enemos que velar, como lo debe hacer la Jun�a de Andalucía, 
�ara que con esas ex�ernalizaciones se �ro�ejan �ambién, como no �uede ser de o�ra �orma, los derechos de 
las �ersonas que es��n �rabajando en esas em�resas, �orque hay que reconocer el com�romiso de las �er-
sonas que �rabajan en las em�resas �rivadas, que �ienen servicios ex�ernalizados, en muchas ocasiones �ra-
bajadores mucho m�s com�rome�idos que muchos o�ros �rabajadores, �orque muchas veces saben que su 
�rabajo de�ende y es�� de�endiendo de que direc�amen�e es�é en esa em�resa, �rabajadores muy com�ro-
me�idos. Y noso�ros, como le digo, �ambién �enemos que velar, im�or�an�ísimo, �or la calidad del servicio, 
�orque aquí no nos olvidemos de que, cuando se ex�ernaliza un servicio, en muchas ocasiones no es que 
vayamos buscando el cri�erio economicis�a, lo que se va buscando es, �recisamen�e, la calidad del servicio 
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que se �re�ende dar. Que, adem�s, en el caso que nos ocu�a, hay que hablar, �recisamen�e, de la �ro�esio-
nalidad que �ienen los �rabajadores de las em�resas de las que, concre�amen�e, es�amos hablando. Concre-
�amen�e, adem�s, resal�ar las del 061 y 112, así como el res�o de em�resas adjudica�arias. 

Pero muy �ar�icularmen�e �or la sensibilidad que �ienen las �ersonas del 061 y 112, �orque es verdad 
que los que hemos, �or desgracia, hemos �enido que acudir a ese �i�o de emergencias, es una verdade-
ra �ro�esionalidad la de las �ersonas que �e a�ienden de�r�s de ese �elé�ono y que, adem�s, salvan vidas 
con el �ro�io �elé�ono.

Señor �or�avoz de Podemos, �or eso noso�ros vamos a es�ar de acuerdo con es�a �ro�osición no de ley.
Noso�ros, con res�ec�o, adem�s, a las cl�usulas sociales, volver a recordar lo que hemos dicho. Mire, en 

2012 us�ed no es�aba aquí, �ero yo se lo voy a decir, �or si no lo sabe, �ero yo creo que lo sabe. Al inicio de 
la an�erior legisla�ura, eran socios Izquierda Unida y el Par�ido Socialis�a, cuando acordaron incor�orar cl�u-
sulas sociales a �odas las con�ra�aciones �úblicas, en 2012 ya.

Pos�eriormen�e lo ha dicho la �residen�a de la Jun�a de Andalucía, en abril de 2015, duran�e el deba�e de 
inves�idura, y no hizo nada. Y, en diciembre de 2015, la �residen�a de la Jun�a se volvió a com�rome�er a que, 
duran�e el �rimer semes�re de 2016, es�arían �ues�as en marcha es�as cl�usulas sociales.

Bueno, �ues nada de es�o se ha hecho. Por lo �an�o, noso�ros, como digo, vamos a a�oyar es�a inicia�iva. 
Quiero �ronunciarme sobre las enmiendas que ha �resen�ado el Par�ido Po�ular y �ambién un �oco, bre-

vemen�e, alguna, sobre las que ha �resen�ado o�ro gru�o, �ara mani�es�arle cu�l va a ser la �osición del Par-
�ido Po�ular.

Mire, yo le agradezco, si llegamos a ese �i�o de acuerdos, que us�ed ace��e las enmiendas �resen�adas 
�or el Par�ido Po�ular, la número 1, incluso un �un�o 1.bis que hemos �resen�ado. Por lo �an�o, noso�ros, evi-
den�emen�e, va a �ener el �o�al a�oyo.

En el segundo creo que íbamos a �omar algún �i�o de �ransaccional, íbamos a in�en�ar ado��ar algún �i�o 
de �ransaccional, como encauzar es�e conflic�o…

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Señoría, vaya finalizando, �or �avor.

La señora MARTÍN MOYA

—Termino, �ermino, señor �residen�e.
En es�a, concre�amen�e, con es�a al�a conflic�ividad laboral o es�a conflic�ividad laboral.
Pero yo, sobre �odo, quiero �ronunciarme con las del PSOE. Mire, yo no �uedo ace��ar, ni muchísimo me-

nos, dos enmiendas que ha �resen�ado el Par�ido Socialis�a y menos la que �resen�a en voz. 
Termino, �residen�e, que sé que us�ed es de los que cor�a �ajan�emen�e. 
¿Por qué? Porque, mire, yo es que... El Par�ido Socialis�a lo que viene a echar siem�re es balones �ue-

ra. No es�amos hablando ahora ni de las revisiones de los convenios colec�ivos ni nada: es�amos hablando 
de que la Jun�a �iene que cum�lir con los acuerdos que se han dado en es�a C�mara, y se ha dicho y �iene 
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la obligación de velar �or los derechos de los �rabajadores, los con�ra�os adjudica�arios, �iene que hacerlo. Y 
si la �residen�a Díaz se ha com�rome�ido a in�roducir cl�usulas sociales y medioambien�ales a las con�ra�as 
adjudica�arias de la Jun�a de Andalucía, �iene que hacerlo.

Por lo �an�o, me va a �ermi�ir que yo me �osicione… Termino. Hay alguna cues�ión que �lan�ea el Par�i-
do Socialis�a sobre la que el Par�ido Po�ular no va a es�ar de acuerdo. Con el res�o del…, y que quede muy 
claro, con el res�o de la inicia�iva de Podemos vamos a es�ar absolu�amen�e de acuerdo, �orque de�ender los 
derechos de los �rabajadores no debería ser una �ro�osición no de ley, sino una �r�c�ica habi�ual de la Jun-
�a de Andalucía.

Muchas gracias.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señoría.
No obedece al �iem�o, �ero bueno.
Tiene la �alabra la re�resen�an�e del Gru�o Socialis�a, en es�e �un�o, su señoría doña Sonia María Ruiz 

Navarro.

La señora RUIZ NAVARRO

—Muchas gracias, señor �residen�e.
Buenas �ardes a �odas sus señorías.
Me sor�rende… Voy a em�ezar �or el final. Me sor�rende la in�ervención de la �or�avoz del Par�ido Po-

�ular, que dice que no es�amos hablando de convenios colec�ivos y, sin embargo, en el �rimer ��rra�o de la 
ex�osición de mo�ivos, una de las cosas que �one es de «negociación colec�iva». O sea que, si no es�amos 
hablando, no sé, en�onces, de lo que es�amos hablando.

Pero, en fin, el Gru�o Socialis�a, el Gru�o Parlamen�ario Socialis�a es�� de acuerdo con el �ondo que �lan-
�ea es�a �ro�osición no de ley, que es, sin duda, la necesidad de que las �ersonas �rabajadoras, en cualquier 
em�resa, �or su�ues�o, �uedan llevar a cabo su ac�ividad de una �orma digna.

En ese sen�ido, como ya saben us�edes, en oc�ubre de 2016, la Jun�a a�rueba el acuerdo �ara im�ulsar la 
inclusión de las cl�usulas sociales en los con�ra�os �úblicos de la Adminis�ración au�onómica, y ese acuerdo 
ya se es�� �oniendo en �r�c�ica, ya se es�� a�licando esa incor�oración de cl�usulas sociales.

Ese es el �ru�o de uno de los com�romisos que la �residen�a de la Jun�a, Susana Díaz, adquirió en su in-
ves�idura y que, como en o�ras ocasiones, �ues, es�amos viendo cómo los com�romisos de nues�ra �residen-
�a �asan del �a�el �ara �lasmarse en la realidad.

Quiero des�acar que es�o es una medida �ionera y que, como �al, �am�oco �odemos es�erar que �uncione 
al cien�o �or cien�o, sin ningún margen, de un día a o�ro �orque, como �an�ísimos o�ros �rocesos en la vida, 
�ues, es un �roceso de im�lan�ación de nuevas medidas y requiere su �iem�o.

Pero señalar que es�a inicia�iva es�� en �ase de desarrollo y que �odo llegar�, que solo hay que �ener un 
�oco de �aciencia y que �ediría yo, �ambién, un �oco de margen.
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Se ha creado, �ambién, una comisión de seguimien�o y con�rol del acuerdo �ara la inclusión de las cl�usu-
las sociales. Es una comisión que se va a dedicar, �recisamen�e, a velar �or el cum�limien�o de es�e acuer-
do, que es�� �ormada �or re�resen�an�es de la Consejería de Hacienda, �or los sindica�os UGT y Comisiones 
Obreras, y �or re�resen�an�es �ambién de la Con�ederación de Em�resarios de Andalucía.

El Par�ido Socialis�a…, no �odemos negar que siem�re se ha carac�erizado �or la �reocu�ación en �ro�e-
ger los in�ereses de los �rabajadores y �rabajadoras, y es una línea en la que seguimos es�orz�ndonos a dia-
rio. Y me gus�aría recordar que, como o�osición a nivel nacional, noso�ros hemos conseguido la subida del 
salario mínimo in�er�ro�esional en un 8%, lo que su�one una de las mayores alzas en los úl�imos �iem�os, 
aunque haya �odavía a quien le �arezca �oco. Pero, en fin, noso�ros es�amos convencidos de que siem�re es 
mejor �oco —son casi 50 euros…, no, �erdón, un �oco m�s de 50 euros al mes—…, siem�re es mejor eso 
que no ob�ener ninguna subida.

Nos hemos �ro�ues�o, adem�s, conseguir la derogación de la re�orma laboral, �orque, en defini�iva, �am-
bién es es�a una de las causas de lo que se �lan�ea en las �lan�illas del 061 y del 112. Una re�orma laboral que 
ya �odría haber es�ado abolida, �ambién dicho sea de �aso, si hubiésemos logrado, con el a�oyo de Pode-
mos que no �uvimos aquel Gobierno �rogresis�a, �ero, en fin, no �endríamos que es�ar ahora en es�e deba�e.

La re�orma laboral, obviamen�e, ha a�ec�ado a �odo lo que us�edes mencionan en su ex�osición de mo�i-
vos: a la conciliación de la vida laboral con la �ro�esional, �or ejem�lo; o a la negociación colec�iva y a o�ros 
muchísimos as�ec�os en los que la re�orma laboral �ues ha re�ercu�ido muy nega�ivamen�e. Y mi com�añe-
ro Daniel, es�a mañana �recisamen�e, ha hecho un buen re�aso en su in�ervención de las consecuencias de 
es�a re�orma laboral, �orque es�o, sin lugar a dudas, ha sido un absolu�o des�ro�ósi�o que ha dejado a los 
�rabajadores y �rabajadoras en un �a�el con una vulnerabilidad bas�an�e alarman�e.

Si me de�engo a hablar de �odo es�o, hacer es�a reflexión sobre las consecuencias de la re�orma laboral, 
es �orque noso�ros hemos �resen�ado unas enmiendas que van en ese sen�ido. Una de las enmiendas la he-
mos re�irado, como ya le he comunicado al �or�avoz de Podemos y al res�o de �or�avoces, relacionadas —y 
hemos �resen�ado �or eso la in voce—…, es�� relacionada con la negociación colec�iva, �orque considera-
mos que el hecho de debili�ar y de vaciar de con�enido esa negociación colec�iva �ues ha su�ues�o un a�a-
que �ron�al a las �lan�illas, a los sindica�os y a �odos los órganos de re�resen�ación. Por eso, �ensamos que 
el Gobierno de la nación �iene que derogar �odos los �rece��os legales que han machacado y han desman-
�elado la negociación colec�iva. En ese sen�ido, va �ambién un �oco la enmienda in voce que �resen�amos, 
�orque en�endemos que, desde las adminis�raciones com�e�en�es, �ues se �ienen que realizar cier�os ajus-
�es a �avor de una mayor jus�icia social y una menor desigualdad.

Y �ermino ya, sim�lemen�e decir que con es�o queremos con�ribuir a com�le�ar es�a �ro�osición no de ley, 
ya que consideramos �undamen�al �or�alecer el marco global donde se encuadran los derechos laborales de 
cualquier �ersona, incluyendo obviamen�e a los a�ec�ados: las �lan�illas del 112 y del 061.

Muchas gracias.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señoría.
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Tiene la �alabra, �or el gru�o �ro�onen�e, don Jesús Rodríguez Gonz�lez.
Lo que sí le ruego es que nos diga… A ver, nos han �resen�ado varias enmiendas �or �ar�e del Gru�o Ciu-

dadanos, el Par�ido Po�ular y el Par�ido Socialis�a. 

El señor RODRÍGUEZ GONZÁLEZ

—De acuerdo.
Pues, vamos a ver, em�ezamos �or las enmiendas del Par�ido Po�ular, �orque la enmienda número 1…, 

la enmienda al �un�o 1, desde mi �un�o de vis�a, am�lía y mejora la nues�ra, nues�ro [...], y es m�s �rogresi-
vo y se ex�iende a m�s �rabajadores, a �odos aquellos que �rabajan, de alguna u o�ra manera, �ara la Admi-
nis�ración �ública andaluza. En�onces, �ues nos �arece que…, �orque…, que am�lía y lo mejora. En�onces, 
la ace��amos.

En es�e sen�ido, no ace��amos la enmienda de Ciudadanos, que nos �arece que lo que hace es reducir el 
�mbi�o, ¿eh? Me �arece que el redac�ado de la enmienda del Par�ido Po�ular es mejor.

El �un�o 1 bis, que �ro�one el Par�ido Po�ular, �ambién lo ace��amos, es decir, bueno, «a�oyar e im�ulsar 
el di�logo social en la negociación colec�iva», �ues nos �arece que es�� bien.

Y la enmienda al �un�o 2 que �ro�one el Par�ido Po�ular, lo que le �ro�onemos es una �ransacción, que 
des�ués la �asamos a la Mesa. Porque dice: «Tomar �odas las medidas �osibles �ara con�ribuir a acabar con 
la al�a conflic�ividad laboral». Como esa �rase en concre�o nos �uede llevar a una �oma de �osiciones filosó-
ficas un �oco diversa y lo que hay que hacer es llegar a un acuerdo, �ues lo que hacemos es que nos qui�a-
mos lo de la «al�a conflic�ividad laboral», que �uede �ener como muchas causas… Y, a veces, cuando no hay 
al�a conflic�ividad laboral �am�oco significa que sea bueno, sino �orque, a lo mejor, hay o�ros elemen�os que 
es��n �or medio. En�onces, bueno, �ues «�omar �odas las medidas �osibles �ara con�ribuir a encauzar es�e 
conflic�o». Y…, �ues yo creo que �uede ser de común acuerdo, y no nos me�emos en o�ros berenjenales.

Seguimos con las enmiendas al �un�o número 3. Pues, el Par�ido Socialis�a nos �lan�ea una enmienda… 
En�onces, lo que le �lan�eamos es una �ransaccional �ambién. Dice: «Una vez que se res�ablezcan, �or la Ad-
minis�ración com�e�en�e, �odos los derechos en ma�eria de negociación colec�iva», y a �ar�ir de ahí in�roduce 
los elemen�os de la enmienda de Podemos, �ero su�rime la �ar�e que noso�ros d�bamos de im�ulso al desa-
rrollo de las cl�usulas sociales, es decir, que es�a PNL sirviera, bueno, �ues �ara im�ulsar el curso que �iene 
que �ener y has�a ejecu�arse ya, ¿no? En�onces, hemos llegado al acuerdo de, bueno, �ues que nos �arece 
que «se rees�ablezca, �or la Adminis�ración com�e�en�e, �odos los derechos en ma�eria de negociación co-
lec�iva», es�u�endo, y que se man�enga el �un�o de Podemos, ¿no? Es decir, que... Bueno, �or eso mismo, 
no ace��aríamos la enmienda de Ciudadanos, que adem�s in�en�a su�rimir la subrogación del �ersonal, que, 
�ara noso�ros, lo que hace es eliminar las garan�ías y la es�abilidad de los �rabajadores, es decir, que los �ra-
bajadores sean subrogados cuando hay cambios en las em�resas que lici�an, nos �arece que lo que �ermi�e 
es una cier�a es�abilidad, �ro�esionalidad, mejora del servicio y garan�ías de los derechos, �ara qué vamos a 
negarlo, que �ambién es una cosa que a noso�ros nos �reocu�a muchísimo.

Y nos queda solamen�e, creo, una enmienda del Par�ido Socialis�a, in voce, bueno, que noso�ros ace��a-
mos, que nos �arece… E�ec�ivamen�e, �uede haber ahí una discusión sobre si com�e�e o no com�e�e, �ero, 
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bueno, �odo lo que sea mejorar la negociación colec�iva, �ues a noso�ros nos �arece es�u�endo; mejorar los 
derechos colec�ivos, �ues bien. Y, bueno, �ues la ace��amos; �odría ser un nuevo �un�o.

Pues, ya es��.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Para ir aclarando el �ema, ¿no se ace��an las enmiendas de Ciudadanos? 
Don Jesús, escúcheme, �or �avor, a ver si yo me he con�undido, ¿verdad? No se ace��an las enmiendas 

de Ciudadanos…
[Intervención no registrada.]
 Vale.
Se ace��a la del Par�ido Po�ular, la enmienda de modificación al �un�o 1 com�le�a. 
Se ace��a la enmienda de adición de un �un�o nuevo, 1 bis.
Y, des�ués, sería una �ransaccional a la �ro�ues�a, �ambién del Gru�o Po�ular, al �un�o 2, ¿cier�o?, que 

nos la �iene que �raer aquí a la Mesa �ara que la veamos.
Y, �or �ar�e de las �ro�ues�as del Par�ido Socialis�a, se ace��a la modificación al a�ar�ado 3, con una �ran-

saccional, ¿cier�o? Y �ambién se ace��a, ¿no? 
[Intervención no registrada.]
La 1 y 2, ¿cier�o? Muy bien.
De acuerdo, eso ya nos �acili�a un �oco la labor.
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10-17/PNLC-000084. Proposición no de ley relativa al compromiso y materialización del proyecto 
CEUS, de aviones no tripulados, en Huelva

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Pasamos al �un�o segundo de una �ro�osición no de ley, rela�iva al com�romiso y ma�erialización del 
�royec�o CEUS, de aviones no �ri�ulados, en Huelva. 

Tiene la �alabra la �or�avoz re�resen�an�e, su señoría del Gru�o Socialis�a, doña María M�rquez Romero.

La señora MÁRQUEZ ROMERO

—Muchas gracias, señor �residen�e.
Bueno, desde el Gru�o Socialis�a, hemos �resen�ado es�a �ro�osición no de ley sobre el �royec�o CEUS, 

de aviones no �ri�ulados, en Huelva, con la misma in�ención con la que le �regun��bamos al consejero es�a 
mañana. Y la in�ención no es o�ra m�s que �rasladar nues�ra �reocu�ación y nues�ro en�ado, como re�re-
sen�an�es de Huelva, con el incum�limien�o de realización de un �royec�o que en�endemos clave y necesa-
rio �ara nues�ra �rovincia.

Queremos que es�a �ro�osición no de ley…, con es�a �ro�osición no de ley queremos hacer un llama-
mien�o al Gobierno de Es�aña, que se com�rome�a y que se ma�erialice de una vez el �royec�o CEUS, de 
aviones no �ri�ulados, en Huelva.

El sec�or aeroes�acial es uno de los sec�ores de mayor �royección en la economía mundial, �iene una lar-
ga e im�or�an�e �resencia en Andalucía, adem�s desde hace m�s de un siglo, y el Gobierno de Andalucía 
viene �rabajando de la mano del sec�or, �an�o en la Es�ra�egia de Innovación de Andalucía 2020 como en la 
Es�ra�egia Indus�rial de Andalucía 2020, con numerosas inicia�ivas a nivel andaluz, con una hoja de resul�a-
dos que nos �ermi�en afirmar que el sec�or aeron�u�ico en Andalucía a día de hoy es din�mico y es �uer�e. 
Según los úl�imos da�os dis�onibles en 2015, 118 com�añías, que �ac�uran un �o�al de 2.343,7 millones de 
euros, un 4,5 m�s que en el ejercicio an�erior, con un em�leo direc�o a 13.740 �ersonas, 1.052 em�leos direc-
�os m�s que el año an�erior, y, sin duda, en�endíamos, en�endemos que es�o es una a�ues�a segura, un em-
�leo de calidad con �royección de �u�uro.

Y en es�e con�ex�o acogimos con mucha ex�ec�ación el �royec�o del cen�ro �ara ensayos, en�renamien�o 
y mon�aje de aeronaves no �ri�uladas, lo que conocemos �odos en Huelva como el �royec�o CEUS, orien�ado 
es�ecíficamen�e a los que o�eran a mediana y gran al�ura, y de gran au�onomía, des�inados a habili�ar unas 
in�raes�ruc�uras �ecnológicas donde se �rueben es�e �i�o de aeronaves y los sis�emas embarcados en ellas.

Para la ubicación del �royec�o se eligió una zona de Huelva cercana a las ins�alaciones del Minis�erio de 
De�ensa, en El Arenosillo, en el �érmino munici�al de Moguer, unas ins�alaciones que adem�s darían so�or-
�e con sus equi�os a la o�era�iva del cen�ro. Es�a ubicación, como comen��bamos es�a mañana, se decide 
desde el Gobierno de Es�aña, un Gobierno socialis�a, lo decide el �residen�e Za�a�ero en 2011, des�ués de 
múl�i�les reuniones donde el Par�ido Socialis�a de Huelva habíamos �rasladado a nues�ro �ar�ido en Madrid 
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la necesidad de �raer es�e �royec�o a Huelva y la conveniencia de hacerlo en nues�ra �rovincia. Huelva, el 
PSOE de Huelva �eleó duro �or es�e �royec�o, �rabajó duro, lo �eleamos y lo conseguimos. En 2011 se firmó 
un convenio donde se acordó que la Jun�a de Andalucía �onía el 20% y el Gobierno de Es�aña el 80%, a �ra-
vés de �ondos euro�eos, den�ro del marco 2007-2013.

El convenio se firma en 2011, y hoy es 9 de marzo de 2017 y, en �odos es�os años, el Par�ido Po�ular no 
ha inver�ido un solo euro en el �royec�o CEUS, sino �odo lo con�rario, lo decíamos es�a mañana. El �royec�o 
no �iene el a�oyo del Gobierno de Es�aña y cada día, lamen�ablemen�e, coge m�s �olvo encima de la mesa 
de los des�achos del Gobierno del Par�ido Po�ular.

En 2015 nos en�eramos de que el Gobierno de Es�aña, �or fin, ha solici�ado dinero a Euro�a �ara es�e 
�i�o de �royec�os, y en�endemos que �iene que venir a Huelva �orque lo merecemos y �orque llevamos años 
es�erando, �ero nada m�s lejos de la realidad. Nues�ra sor�resa es que el dinero que consigue �raer el Go-
bierno de Es�aña lo des�ina a Galicia y no a Huelva, a un �royec�o que, como digo, es��bamos desde 2011 
es�erando esa inversión y ese dinero. O�ra vez el agravio com�ara�ivo con Huelva, el agravio com�ara�ivo 
con nues�ra �rovincia �or �ar�e de un Gobierno, el Gobierno del Par�ido Po�ular, que no se es�� �or�ando 
nada bien con nues�ra �rovincia.

Pero es que, en 2017, el Gru�o Socialis�a en el Congreso de los Di�u�ados le �regun�a al Gobierno de Es-
�aña qué ha hecho y si ya es�e año se ha acordado de solici�ar ese dinero a Euro�a �ara que lo invier�an en 
nues�ra �rovincia, y el �ro�io Gobierno reconoce en una �regun�a al Gru�o Socialis�a que no se ha solici�a-
do el dinero, o�ra vez no han hecho absolu�amen�e nada.

Por eso es�a �ro�osición no de ley, �orque realmen�e el Par�ido Socialis�a en Huelva es�� �reocu-
�ado, el Gru�o Socialis�a es�� �reocu�ado �orque la Jun�a de Andalucía en ese acuerdo, en ese con-
venio, es�� cum�liendo su �ar�e, se ha com�rome�ido a �oner esos 6 millones de euros, �aseado en�re 
2017 y 2020, ya en el �resu�ues�o de la Jun�a de Andalucía �ara 2017 es��n recogidos 1,5 millones de 
euros �ara es�e �royec�o, adem�s se lo �raslado al res�o de gru�os �ara que lo com�rueben, en el �ro-
grama �resu�ues�ario 72.A.1400018073 es�� el millón y medio de euros que ha com�rome�ido la Jun�a 
de Andalucía �ara es�e �royec�o, que ha com�rome�ido �ara Huelva y en los �resu�ues�os del Es�ado 
vemos que el Gobierno de Es�aña no ha des�inado un solo euro. Pero es que, adem�s, lo m�s grave es 
que no �iene la in�ención de hacerlo.

Por �an�o, �edimos en es�a Comisión de Em�leo que el �royec�o CEUS se do�e en el ac�ual ejercicio �re-
su�ues�ario de 2017 de dinero �ara culminar la ejecución de es�e �royec�o, considerado, adem�s, �or la Jun�a 
de Andalucía de in�erés es�ra�égico �ara nues�ra comunidad. Y, adem�s, �ambién �edimos en la �ro�osición 
no de ley que se cons�i�uya en el menor �lazo �osible una comisión de �rabajo in�egrada �or el INTA, �or la 
Agencia Idea y �or re�resen�an�es de ambas Adminis�raciones, �an�o de la Jun�a como del Gobierno de Es-
�aña, donde se de�ermine el modo de ins�rumen�ar y re�omar la ejecución del �royec�o.

Yo es�ero que �enga el a�oyo de �odos los gru�os �olí�icos, �orque, de hecho, me cons�a que van a de-
�enderlo �or�avoces de Huelva, re�resen�an�es de Huelva de los dis�in�os �ar�idos �olí�icos, y yo creo que �or 
encima de �odo aquí �iene que es�ar el in�erés de nues�ra �rovincia, y es�e �royec�o es bueno �ara Huelva y 
es bueno �ara �raer em�leo y riqueza �ara nues�ra �ierra.

Muchas gracias.
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El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señoría.
Tiene la �alabra, en re�resen�ación del Gru�o Parlamen�ario Ciudadanos, don Julio Jesús Díaz Robledo.

El señor DÍAZ ROBLEDO

—Muchas gracias, señor �residen�e, �ambién �or la �ronunciación de mi nombre com�le�o, de inicio a fi-
nal, con la claridad aquí que lo ha dicho.

Sí, �ues, yo como onubense, obviamen�e, el �royec�o CEUS es un �royec�o im�or�an�e �ara Andalucía, 
�ero obviamen�e �ambién �ara Huelva, �ara Huelva, �ara la inves�igación, �ara el em�leo, �ambién se ha di-
cho, de calidad, �or �ar�e de la �or�avoz del Gru�o Socialis�a, y, �or su�ues�o, a �ravés del sec�or aeroes�a-
cial, un sec�or �ujan�e y un sec�or que, bueno, que noso�ros queremos en Huelva �ambién �o�enciar, como no 
�uede ser de o�ra manera.

También decir, �orque hay que decirlo así, que �ris�emen�e vuelve a ser un elemen�o de con�ron�ación en-
�re el Par�ido Socialis�a y el Par�ido Po�ular. Yo me acojo a las �alabras que acaba de decir la �or�avoz del 
Gru�o Socialis�a. Somos de Huelva, yo hace unos días venía reivindicando �recisamen�e eso: que an�e las 
in�raes�ruc�uras y las inversiones �ara Huelva, que sería muy bueno que �uviéramos una sola voz. ¿Por qué? 
Porque Huelva es, de unos y de o�ros, es siem�re la �rovincia con menos inversión, jun�o a Teruel, en casi �o-
dos los �ar�me�ros, y ya va siendo hora de que nos unamos y seamos ca�aces de reivindicar lo que es bue-
no �ara Huelva. Eso �odavía adolece, no es�� �resen�e en�re noso�ros y es un défici� im�or�an�e, que �ambién 
es res�onsabilidad de los di�u�ados que es�amos aquí reducir al mínimo, �osiblemen�e, o de la lógica con-
�ron�ación que �odamos �ener.

Es verdad que hay en el �resu�ues�o un millón y medio de euros �orque en ese �resu�ues�o se ha mo-
jado Ciudadanos, hay que decirlo, y has�a 2020, esa �ar�ida que li�eralmen�e recoge la �or�avoz del Gru�o 
Socialis�a es com�le�amen�e cier�a. Y que no dude ninguna �ormación �olí�ica que, mien�ras se cum�la con 
Ciudadanos, �endr� con�inuidad has�a donde �enga que ser, has�a 2020. Igual le digo al Par�ido Po�ular en 
Madrid, saben que nues�ra mano es�� �endida, y ahí �ambién le digo al Gru�o Socialis�a que sería muy bueno 
�ambién que en�rara en la negociación �orque, al fin y al cabo, lo que se reclama aquí �ambién se reclama en 
o�ros si�ios, y, bueno, el Par�ido Po�ular reclama aquí lo que el PSOE le reclama en Madrid al Par�ido Po�u-
lar, y es�o es lo de siem�re: uno �or o�ro, la casa �or barrer. El que se es�� mojando en un si�io y en o�ro ya se 
sabe qué �ormación es, y es Ciudadanos; o�ros, �ermanecen escondidos de�r�s de una ma�a o de o�ros ele-
men�os. Noso�ros es�amos ahí negociando y hablando �orque sabemos que es bueno �ara los ciudadanos, 
que, en defini�iva, es �ara lo que es�amos aquí: �ara ser ú�iles.

A noso�ros los dos �un�os que �ro�one el Gru�o Socialis�a nos �arecen coheren�es, �orque el �rimero lo 
que manifies�a es la �osición �avorable a �avor del �royec�o, y el segundo lo que �ide es encuen�ro, di�logo. 
Me �arece razonable.

Sí es verdad que encuen�ro, no sé si me equivoco, lo �odr� aclarar ahora el �or�avoz del Par�ido Po�ular, 
quiz� cier�a con�radicción en�re las dos enmiendas que �lan�ea, �orque..., que no las �engo que valorar yo, 
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la �endr� que valorar la �or�avoz del Gru�o Socialis�a, eso que vaya �or delan�e, �ero habla de que el Parla-
men�o reconoce como inversor único al Gobierno y en la o�ra dice que man�enga, incluso aumen�e, los com-
�romisos de financiación. En�onces, creo que son dos enmiendas que son com�le�amen�e yux�a�ues�as, no 
sé si el admi�ir una im�licaría que no a la o�ra, �ero según yo en�iendo son cues�iones com�le�amen�e yux�a-
�ues�as. Lo digo sim�lemen�e a �í�ulo in�orma�ivo.

Que quede muy claro �ara �erminar, y �ermino ya, �residen�e, que �ara Ciudadanos el �royec�o CEUS es 
im�or�an�e, �or eso se ha mojado en el �resu�ues�o de Andalucía, que en�endemos que da em�leo de cali-
dad, que la innovación, el �alen�o, ligados al em�rendimien�o y ligados al es�uerzo de lo m�s �ujan�e que �e-
nemos en Andalucía en innovación y en conocimien�o es muy bueno �ara Andalucía �orque crea em�leo de 
calidad, crea dinamismo, crea �ejido �roduc�ivo, y �ara noso�ros eso es muy �osi�ivo que se vaya incremen�a-
do en Andalucía, habida cuen�a de las �asas de �aro �an elevadas que es�amos so�or�ando y de que se nos 
va el �alen�o. Se nos va el �alen�o. Y es�a sangría, es�e �i�o de �olí�icas nos sirven muy bien �ara �a�onarla y 
�ara crear �ejido nuevo.

Muchas gracias.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señoría.
A con�inuación, �iene la �alabra don Jesús Romero S�nchez, en re�resen�ación del Gru�o Parlamen�ario 

Podemos Andalucía.

El señor ROMERO SÁNCHEZ

—Muchísimas gracias, señor �residen�e.
En �rimer lugar, es�e �royec�o hace bas�an�e �iem�o se o�reció a la �oblación onubense, creando un sin�ín 

de ex�ec�a�ivas con res�ec�o al �roblema que es�amos �asando y que seguimos �asando en la �rovincia de 
Huelva, de desindus�rialización y de una �érdida de em�leo bru�al. Y esas ex�ec�a�ivas, �ues, eviden�emen-
�e, con�orme �asaba el �iem�o, �ueron com�le�amen�e �rus�radas. 

Fueron �rus�radas �or… Había ex�ec�a�ivas de �odo �i�o, �ero �ueron �rus�radas �or una dejación, en�en-
demos noso�ros, �an�o del Gobierno de la Jun�a como del Gobierno del Es�ado.

Y, al mismo �iem�o, �udiendo hacerlo mejor, se hizo de una manera que, desde nues�ro �un�o de vis�a, 
se a�ec�aba gravemen�e al es�acio na�ural de Doñana y, al mismo �iem�o, �ues, se daba una �reeminencia 
y una �relación sobre, desde el �un�o de vis�a del in�erés económico sobre el in�erés ecológico de la zona en 
la que es�aba. Se habían de des�ores�ar zonas, al mismo �iem�o había que… Se incum�lía, o �arecía que se 
incum�lía la ley de mon�es en su �roceso, y que creíamos que no debía de �asarse ese �roceso de desca�a-
logación de zonas �ores�ales que se había �roducido, cuando había o�ras al�erna�ivas mejores.

Creemos que eso, en un �rinci�io, �ue �ues�o en �ela de juicio, y creemos que había al�erna�ivas que eran �avo-
rables y mejores �ara �oder hacer el �rocedimien�o que no a�ec�ase al en�orno na�ural de Doñana, que no hubiese 
que �roceder a zonas de de�ores�ación, e�cé�era. Creemos que eso �endría que haberse medido de o�ra manera. 
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En segundo lugar… En �ercer lugar, en el año… En los �resu�ues�os �ara el año 2016, es�e gru�o �arla-
men�ario �resen�ó una moción, una enmienda a los �resu�ues�os de la Jun�a de Andalucía… Dos enmiendas, 
a los �resu�ues�os de la comunidad, relacionadas con el �royec�o CEUS, cada una �or un valor de un millón de 
euros. Ya es�aba �odo �revis�o, yo no sé �or qué venís ahora a reivindicar un �rocedimien�o de dinero que ahora 
habéis �ues�o en es�e �rocedimien�o, cuando se �odía hacer con �ers�ec�iva y, si PSOE y Ciudadanos hubie-
sen querido, se hubiesen me�ido esas enmiendas en los �resu�ues�os. Y ya la Jun�a de Andalucía hubiese �o-
dido �ener muchísimos m�s argumen�os �ara reivindicar que el Es�ado hubiese �ues�o m�s encima de la mesa.

A �esar de es�ar noso�ros con muchísimas dudas sobre ese �royec�o �or la manera, �or las al�erna�ivas 
que exis�ían, �ero sabiendo las ex�ec�a�ivas que había generado, lo que �uede —que ahora re�omaré— ser-
vir �ara la �royección indus�rial de la �rovincia de Huelva, noso�ros �uimos los únicos que, en el año 2016, �u-
simos encima de la mesa dinero �ara el �royec�o CEUS.

Y, adem�s, dirigido �ambién, dinero, a la �ormación de aquellos �rabajadores del sec�or indus�rial de la �ro-
vincia de Huelva que llevaban años, años, muchísimos años, en el �aro. Llevaban muchísimos años sin que se 
hubiesen cum�lido las �romesas que el Gobierno de la Jun�a de Andalucía �uvo con ellos �ara la recolocación, 
como �ueden ser los �rabajadores de as�illeros de la �rovincia de Huelva. Los dos. Porque lo que noso�ros cree-
mos, y �or eso noso�ros queremos dar im�ulso a es�e �royec�o, a �esar de las dudas —y re�i�o— que nos de-
�ara, es �recisamen�e in�en�ar un �rocedimien�o indus�rial que vaya m�s all� del de la indus�ria ex�rac�iva y la 
indus�ria química, que al mismo �iem�o �ueda dejar algo de valor añadido en la �rovincia y que, al mismo �iem-
�o, �ueda �acili�ar �royec�os de I+D+i den�ro de nues�ra �rovincia. Que creemos que sí, que �uede ser el �u�uro. 
Des�ués, ya veremos si los drones van �ara uso mili�ar o no van �ara uso mili�ar, cosa que �ambién nos �endría-
mos ahí que �oner encima de la mesa. Vamos a ver, que des�ués �odo, en el desarrollo, �uede �asar.

Creemos que es com�le�amen�e necesario que eso se �onga ya encima de la mesa. Creemos com�le-
�amen�e necesario que haya un �rocedimien�o en el cual la �rovincia de Huelva �enga una al�erna�iva, como 
hemos vis�o, indus�rial, una al�erna�iva de desarrollo, de des�egue y que sirva �ara mejorar la calidad y el em-
�leo de las �ersonas de Huelva. 

También creemos que con es�e �i�o de �ers�ec�ivas, �endríamos que ser ca�aces, al mismo �iem�o, de 
generar unas...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Señoría, vaya finalizando, �or �avor.

El señor ROMERO SÁNCHEZ

—Termino enseguida.
Tendríamos que generar unas nuevas ilusiones a un ya de�rimido ambien�e laboral en la �rovincia de 

Huelva, sin indus�ria, y, al mismo �iem�o, re�arar una injus�icia que se es�� come�iendo con los �rabajadores 
de un sec�or a los cuales les �rome�ieron muchísimas cosas y no se les ha dado absolu�amen�e nada.

Muchísimas gracias.
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El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias. 
A con�inuación, �iene la �alabra el re�resen�an�e del Gru�o Parlamen�ario del Par�ido Po�ular, don Guiller-

mo José García de Longoria Menduiña.

El señor GARCÍA DE LONGORIA MENDUIÑA

—Muchas gracias, señor �residen�e.
Sí, señora M�rquez, yo la he escuchado en la �regun�a y la he escuchado en su �rimera in�ervención, y 

créame que, de verdad, que ha habido momen�os en los que �ensaba que es��bamos hablando de �royec-
�os dis�in�os, sobre �odo y en base o sobre la base de las muchas inexac�i�udes que ha descri�o us�ed o ha 
desarrollado us�ed. 

Y, mire, en una cosa sí vamos a es�ar de acuerdo �odos los gru�os �olí�icos, que el �royec�o es im�or�an-
�ísimo �ara la �rovincia de Huelva y que, lógicamen�e, el Gobierno de Es�aña �ambién lo sabe y que la Jun-
�a de Andalucía, desgraciadamen�e, y con la ex�eriencia que hemos �enido duran�e es�os años, aún no se ha 
dado cuen�a. Todavía es�� a �iem�o, creo, de que se dé cuen�a.

Y, mire us�ed, en nues�ra �ierra se dice que, �or muchas vuel�as que se le dé, un cuadrado es un cuadra-
do. Y us�ed lo que �re�ende con es�a �ro�osición no de ley, su �ar�ido, en �odo es�e �iem�o, lo que �re�ende 
es que el cuadrado sea un círculo.

Y, mire, ¿�or qué es muy sencillo? En es�a PNL se demues�ra o se �ide o se señala que el que re�rasa el 
�royec�o, que es la Jun�a de Andalucía, �ide ex�licaciones y manda car�as; un género que es�� cul�ivando mu-
cho el Par�ido Socialis�a en Huelva, el género e�is�olar, mandar car�as, hacer �oco y mandar muchas car�as. 

El que hace que se �are el �royec�o, que es la Jun�a de Andalucía, �ide que se haga con urgencia. Es�o es 
el mundo al revés. El que �iene que �oner el dinero y �odavía no lo ha �ues�o, re�i�o, y �odavía no lo ha �ues-
�o, es la Jun�a de Andalucía. Y le exige al Gobierno, que es el único que ha �ues�o dinero, que �onga dinero. 
Esa es la realidad, eso es hacer, de un cuadrado, un círculo; que es, —y �erdone, no me in�errum�a—, es lo 
que �re�ende o lo que es�� haciendo o lo que es el hecho his�órico de �odo es�e �roceso que lleva el CEUS.

Y, mire us�ed, es�o es demos�rable. Hay 28 �asos que se han dado en el �royec�o CEUS desde su inicio 
has�a hoy. Y le voy a rela�ar. Habla us�ed del convenio. El convenio... Dice us�ed bas�an�es inexac�i�udes. En 
�rimer lugar, �orque en noviembre de 2011, el Gobierno y Jun�a firman un convenio �ara desarrollar el �ro-
yec�o CEUS. Tenía un cos�e de 40 millones de euros, e�ec�ivamen�e, de los que el Minis�erio de Economía 
a�or�aba el 70%, re�i�o, el 70%, el Minis�erio de De�ensa a�or�aba 3 millones, la Jun�a de Andalucía debía 
a�or�ar 9 millones. En un �rimer convenio que se firma, la Jun�a de Andalucía �enía que a�or�ar 9 millones. 
¿Sabe us�ed lo que �asó? Que la Jun�a de Andalucía dio marcha a�r�s y �idió que se firmara un nuevo con-
venio y, en vez de inver�ir 9 millones, dijo, no, yo voy a inver�ir menos, voy a rebajar y voy a inver�ir 6 millones. 
Ese es el acuerdo firmado �or la Jun�a, rebajar 3 millones a es�e �royec�o. Y desgraciadamen�e, adem�s, ese 
�rimer �ago que �enía que hacer la Agencia Idea ni se ha hecho �odavía. Por �an�o, Jun�a de Andalucía, en 
es�e �royec�o, cero euros de inversión.
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Voy m�s all�. Hablamos de los �errenos, que es un elemen�o que ha re�rasado el �royec�o, como us�ed 
bien sabe. En �rimer lugar, �orque es la Jun�a de Andalucía la que �enía que �onerlos a dis�osición de es�e 
�royec�o, y us�ed lo sabe. Y �ue el Ayun�amien�o de Moguer... En �rimer lugar, el Ayun�amien�o de Moguer da 
unos �errenos quemados, unos �errenos quemados, que no se �uede hacer absolu�amen�e nada en esos �e-
rrenos. Pero es que, des�ués, �odavía m�s gorda. La siguien�e, �odavía m�s gorda: quiere una com�ensación 
económica �or esos �errenos. ¿Eso es �also? Quiere una com�ensación, el Par�ido Socialis�a, el que dirige 
el Ayun�amien�o de Moguer, quiere una com�ensación económica �or esos �errenos. Eso es demos�rable, y 
lo �uede us�ed com�robar.

Sigo, es m�s, la Jun�a de Andalucía: a�oyo, urgencia, celeridad. El OK ambien�al de la Jun�a de Andalucía 
a �ravés de la au�orización ambien�al in�egrada, que hoy us�ed lo �uede leer en �odos los diarios, o en el dia-
rio Huelva Información, se �roduce en marzo del año 2015, a nueve meses de �ener que �erminar el �royec-
�o, �orque los �ondos euro�eos, si no, se �erdían. Eso lo hace des�ués de dos años desde que el Gobierno 
le �ide a la Jun�a de Andalucía, �recisamen�e a una delegada que hoy es di�u�ada nacional y que es�� �odos 
los días �idiendo celeridad y urgencia en el �royec�o... Esa misma di�u�ada nacional firmó con dos años de 
re�raso, con dos años de re�raso, con dos años de re�raso. Demos�rable, aquí es��, �engo �odos los �a�eles. 
Dos años de re�raso…, a nueve meses de que los �ondos, �orque us�ed sabe que los �ondos euro�eos finali-
zaban en 2015, se �udieran �erder esos �ondos.

Por �an�o, y us�ed dice que el Gobierno no invir�ió, yo le recuerdo, a �esar de �odos es�os re�rasos, el Go-
bierno �or �ar�e [...] se invier�e en mejoras �ecnológicas y de in�raes�ruc�uras m�s de diez millones de euros, 
de los que 9,7 —�erdone, déjeme hablar— corres�onden a Cedea, y 473.000, a CEUS. A su vez, es�os 10 
millones �rovienen, 8, de �ondos Feder, a �ravés de Mineco, y 2 del [...]. La Jun�a, cero euros, y debería ha-
ber �ues�o dinero. Desgraciadamen�e, an�e es�os incum�limien�os y an�e es�os re�rasos, el 30 de noviembre 
de 2015 el Minis�erio de Com�e�i�ividad y la Jun�a de Andalucía acuerdan la resolución del convenio de co-
laboración.

Es�o es lo que ha �asado. ¿Cu�l es nues�ra es�eranza? ¿Cu�l debe ser nues�ra �ranquilidad? Que el Go-
bierno ya se ha com�rome�ido a buscar o�ciones de financiación �ara que es�e �royec�o no muera. ¿Cu�l es 
nues�ra in�ranquilidad? Que es�eremos que la Jun�a de Andalucía, en es�a ocasión y en es�a nueva o�or�u-
nidad, �enga el com�romiso suficien�e...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Señoría.

El señor GARCÍA DE LONGORIA MENDUIÑA

—... y la valen�ía, discul�e, la valen�ía suficien�e �ara desarrollar es�e �royec�o.
Porque, �ermino, �orque la Jun�a ha re�rasado el �royec�o, ha hecho que se �are el �royec�o, no ha inver�i-

do ni un euro en el �royec�o. Y hoy, en el día de hoy, sí le exigimos que lógicamen�e se com�rome�a de verdad.
Muchas gracias.
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El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señoría.
Para finalizar �iene la �alabra la re�resen�an�e del Gru�o Parlamen�ario Socialis�a, doña María M�rquez 

Romero.

La señora MÁRQUEZ ROMERO

—Muchas gracias, señor �residen�e.
Bueno, al Gru�o Ciudadanos darle las gracias �or su a�oyo, darle las gracias �ambién �orque hemos �o-

dido a�robar unos �resu�ues�os �ara incor�orar es�a �ar�ida �resu�ues�aria de 1,5 millones de euros al �ro-
yec�o CEUS, eviden�emen�e que ha im�ulsado el Gru�o de Ciudadanos, �ero que, �or su�ues�o, �ambién ha 
im�ulsado el Gru�o Socialis�a, que, como le digo, venimos �rabajando desde 2011, reivindic�ndole a nues�ro 
�ro�io �ar�ido en Madrid que es�e �royec�o se llevara a cabo en nues�ra �rovincia.

Res�ec�o a Podemos, me gus�aría decirle, señor Romero, con �odo el cariño que us�ed sabe que yo le 
�engo, que es��n us�edes obsesionados con el Par�ido Socialis�a. Hombre, no sean cóm�lices, no sean 
acóli�os del Par�ido Po�ular en es�a C�mara, �orque le han dado us�edes un re�aso a la única Adminis�ra-
ción que ha �ues�o dinero �ara el �royec�o CEUS, a la única Adminis�ración que se es�� �reocu�ando �or 
es�e �royec�o en Huelva. No le han dado us�edes ni un �oque de a�ención al Par�ido Po�ular, que es quien 
�iene la m�xima res�onsabilidad en es�e �royec�o y quien no ha �ues�o ni un solo euro �ara que el �royec-
�o CEUS se �onga en marcha.

Y res�ec�o al Par�ido Po�ular… Me cues�a decirlo, la verdad, �ero es que…, mien�e us�ed m�s que habla, 
señor García, es que mien�e m�s que habla, es que su ca�acidad de mani�ulación es ilimi�ada. Menos mal, 
menos mal, menos mal que us�edes solo gobiernan en el Gobierno de Es�aña, menos mal que el res�o de 
adminis�raciones que �ienen que ver con la �rovincia de Huelva, ni en el ayun�amien�o, ni en la di�u�ación, ni 
en la Jun�a de Andalucía es��n us�edes gobernando, �orque es que los �roblemas que �iene la �rovincia de 
Huelva, los �royec�os que en es�os momen�os �iene �aralizados la �rovincia de Huelva es �or cul�a del Go-
bierno de Es�aña, �recisamen�e donde us�edes gobiernan, donde us�edes no hacen los deberes.

Em�iezo ahora mismo a reba�irle �un�o �or �un�o. Hablaba us�ed de la financiación, es que el Gobierno 
de Es�aña no ha �ues�o un solo euro �ara el �royec�o CEUS, no, no, no. Us�edes es��n hablando del INTA, 
�ero �ara el �royec�o CEUS no ha �ues�o un solo euro. ¿Dónde es�� el dinero? ¿Dónde es�� el dinero �ara el 
�royec�o CEUS? La única Adminis�ración que ha �ues�o dinero �ara el �royec�o CEUS es la Jun�a de Anda-
lucía, 1,5 millones de euros, del dinero…, del 80% que us�edes se com�rome�ieron a �oner con �ondos euro-
�eos, cero euros, cero euros. Claro, �ero es que us�edes dicen verdades a medias, y las verdades a medias 
son las men�iras m�s grandes, como la au�orización ambien�al unificada.

Dice us�ed que la Jun�a de Andalucía ha �ardado dos años en au�orizar la declaración de im�ac�o ambien-
�al, desde 2012, oc�ubre de 2012 a oc�ubre de 2014. Pero es que se olvida us�ed de una �ar�e muy im�or�an-
�e, señor García, claro, es que en es�e largo �roceso de �rami�ación, �ara la ob�ención de las au�orizaciones 
ambien�ales, es necesario, �rimero, el Minis�erio de Agricul�ura y Pesca, Alimen�ación y Medio Ambien�e �uvo 
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que a�robar la declaración de im�ac�o ambien�al, claro, claro. Pero es que es�uvo desde el 31 de oc�ubre de 
2012 has�a el 23 de oc�ubre de 2014, m�s de dos años, señor García...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Señor Longoria. Señor García de Longoria, �or �avor.

La señora MÁRQUEZ ROMERO

—M�s de dos años, claro, �ero es que viene us�ed aquí diciendo verdades a medias, verdades a medias.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Míreme a mí y no dialogue con la in�ervinien�e.

La señora MÁRQUEZ ROMERO

—Verdades a medias que son las men�iras m�s grandes, como le acabo de demos�rar. La Jun�a de Anda-
lucía �ardó menos �iem�o que el Gobierno de Es�aña en la au�orización.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Señoría, vaya finalizando, �or �avor.

La señora MÁRQUEZ ROMERO

—Y �ermino inmedia�amen�e.
La �rovincia de Huelva necesi�a es�e �royec�o. Lo que le �edimos al Par�ido Po�ular es que se �ringue, y 

lo que le �edimos al Par�ido Po�ular de Huelva es que, de una vez, le can�e las cuaren�a al Gobierno de Es-
�aña con los �emas que son im�or�an�es �ara es�a �rovincia, que no vengan...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Señoría.

La señora MÁRQUEZ ROMERO

—Termino inmedia�amen�e.
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El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Sí, �ero, �or �avor, le ruego que me diga, que se decida an�e es�a comisión...

La señora MÁRQUEZ ROMERO

—Me �osicione...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Si le va a ace��ar las �ro�ues�as al Gru�o Po�ular, �orque… ¿vale?, �or lo menos �ara aclarar.
Gracias, y �ermine ya, �or �avor.

La señora MÁRQUEZ ROMERO

—Gracias, �residen�e.
Le digo, señor García, que no �raigan us�edes a los minis�ros del Gobierno de Es�aña de romería cada vez 

que hay elecciones, �rome�iendo, �rome�iendo lo que nunca cum�len, con el chare de Le�e, con el �rasvase 
del Condado y, en es�e caso �ambién, con el �royec�o CEUS.

Que se com�rome�an de verdad, que le �idan us�edes al Gobierno de Es�aña lo que la �rovincia de 
Huelva merece.

Y, �or su�ues�o, como no es�amos de acuerdo con las enmiendas que han �resen�ado, no se las vamos 
a ace��ar.

Gracias, �residen�e.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señoría.
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10-17/PNLC-000055. Proposición no de ley relativa a las subvenciones a corporaciones locales para 
programas de escuelas taller, casas de oficios y talleres de empleo

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Bien, �ues �enemos ya la úl�ima �ro�osición no de ley, que en el orden del día era la �rimera, y ha sido 
�resen�ada �or el Gru�o Parlamen�ario del Par�ido Po�ular. 

Es rela�iva a las subvenciones a cor�oraciones locales �ara �rogramas de escuelas �aller, casas de oficio 
y �alleres de em�leo. E in�erviene, en es�e caso, el señor Torrico.

Tiene la �alabra, señor Torrico.

El señor TORRICO POZUELO

—Muchas gracias, señor �residen�e.
Bueno, le hemos dejado solo un ra�i�o al �ren�e de la comisión, �ero es�oy seguro que lo va a seguir ha-

ciendo igual de bien que has�a ahora.
Bueno, la �ro�osición no de ley...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Un momen�o, señor Torrico.
Por �avor, un �oqui�o de silencio, y �erminamos ya.
Gracias.

El señor TORRICO POZUELO

—De acuerdo. Gracias, �residen�e.
Yo com�rendo que los com�añeros de la comisión ya llevamos desde las nueve y media deba�iendo dis-

�in�as cues�iones, y la inminencia del final �ues nos �rovoca un �oco de inquie�ud, �ero insis�o que voy a ser 
muy breve, �orque la moción �iene un obje�ivo muy sencillo. El con�enido de la misma �ambién creo que es 
�er�ec�amen�e asumible �or �odos los gru�os �olí�icos de es�a C�mara, de es�a comisión, y no es o�ro que, 
des�ués de la lamen�able si�uación, a la cual hemos vis�o que se ha some�ido a los jóvenes andaluces des-
�ués de �ener cinco años sin acciones �orma�ivas �an relevan�es, sobre �odo �ara algunos oficios que �ienen 
que ver con la ar�esanía o con algún o�ro �i�o de ac�ividad que se desarrollan �undamen�almen�e a �ravés de 
las escuelas �aller, cinco años, insis�o, han sido en los que la dimisión del �residen�e Griñ�n, con�inuada �or 
la ac�ual �residen�a de la Jun�a, la señora Díaz, los que han �aralizado com�le�amen�e las �olí�icas ac�ivas 
de em�leo �or miedo, no sabemos a qué, o sí lo sabemos o nos lo �odemos imaginar, �ero en cualquier caso 
los grandes �erjudicados han sido �an�o los jóvenes andaluces, en �rimera ins�ancia, que no han �enido o�or-
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�unidad de acceder a esa �ormación, como, en segundo lugar, los ayun�amien�os de nues�ra comunidad, los 
ayun�amien�os andaluces, que a �ravés de es�os �rogramas de escuelas �aller, �alleres de em�leo y casas de 
oficios �ambién �odían acceder a realizar algunas inversiones de �amaño �equeño o medio, �ero que �unda-
men�almen�e �ambién consis�ía en rehabili�ar ese �a�rimonio his�órico-ar�ís�ico.

Noso�ros lo que �ro�onemos es que en un momen�o en que los ayun�amien�os de Andalucía no es��n en 
su mejor momen�o económico, se �ienen que ver some�idos a un con�rol, con [...] de o�ra manera, en base a los 
�rinci�ios de equilibrio �resu�ues�ario, el que la condición de recibir esa subvención �ara una escuela �aller, in-
de�endien�emen�e de lo escaso que es �ara �oda Andalucía, 49 millones de euros �ara �oda Andalucía en �res 
años es una can�idad que roza lo ridículo, dicho sea de �aso, �ero en cualquier caso, a la hora de a�ron�ar es-
�as escuelas �aller, los ayun�amien�os se ven obligados a adelan�ar la mayor �ar�e del dinero, �ues�o que la Jun-
�a de Andalucía solo �aga el 25% an�ici�adamen�e de lo que le corres�ondería �agar en cuan�o se concede esa 
subvención. Eso, eviden�emen�e, a nadie se le esca�a, sobre �odo a los que hemos �enido ex�eriencia munici-
�al, que genera unas �ensiones de �esorería, incluso �uede llegar a generar unos desequilibrios �resu�ues�arios 
que hacen muy di�ícil acome�er no solo ya esa acción en concre�o, sino �ara, sobre �odo �ara los ayun�amien-
�os m�s �equeños, �oda su es�abilidad �resu�ues�aria, �odo su equilibrio financiero en �oda su ges�ión munici�al.

Noso�ros lo que �ro�onemos, y ya me voy al acuerdo que aquí nos �rae, de la �ro�osición no de ley, lo que 
ins�amos al Consejo de Gobierno a que modifique esa limi�ación de solo �agar an�ici�adamen�e el 25%. Le-
galmen�e es�� claro que la Ley 30/2015 lo �ermi�e en su Dis�osición Adicional Décima, es �osible hacerlo, 
lo único que cabe es la volun�ad �olí�ica de hacerlo, y esa es�� en manos del Gobierno de la Jun�a de Anda-
lucía, del Par�ido Socialis�a, de �al �orma que haya unos �agos mucho m�s equilibrados y que no some�an a 
esa �ensión de �esorería a ese..., bueno, �or decirlo de alguna manera, es�rés financiero a los ayun�amien�os 
de nues�ra comunidad que se �uedan acoger a es�as escuelas �aller.

La �órmula legal es�� ahí, la hemos ex�ues�o en es�a PNL. El acuerdo �ambién �uede ser a�licable en el mo-
men�o en que se asuma y solo queda �ener esa volun�ad �olí�ica �or �ar�e de la Jun�a de Andalucía. Ya que al 
menos ha es�ado cinco años sin escuelas �aller, ha �enido sin escuelas �aller a �odos los ayun�amien�os de Anda-
lucía, �or lo menos que, a la hora de dar es�a �equeña cuan�ía de 49 millones de euros �ara �oda la comunidad, 
�or lo menos lo haga sin crear m�s �roblemas. Ya que no da soluciones, �or lo menos que no cree �roblemas 
a los ayun�amien�os de nues�ra comunidad, que desean, que quieren, que es��n locos �or �oder con�ribuir a la 
�ormación de sus jóvenes a �ravés de es�e ins�rumen�o que, eviden�emen�e, es necesario, �ero que es necesa-
rio que se haga en las mejores condiciones �osibles, y ese es el obje�ivo de nues�ra �ro�osición no de ley.

Muchas gracias.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señoría.
A con�inuación �iene la �alabra, en re�resen�ación del Gru�o Ciudadanos, doña María Isabel Alb�s Vives.

La señora ALBÁS VIVES

—Gracias, �residen�e.
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La �ro�osición no de ley que nos �resen�a hoy el Gru�o Po�ular va des�inada a las escuelas �aller y las 
casas de oficio, que cons�i�uyen un �rograma �úblico de em�leo y �ormación, que �ienen como finalidad la in-
serción de los desem�leados jóvenes menores de 25 años, combinando, muy im�or�an�e, la �ormación con 
�r�c�icas �ro�esionales. Son �rogramas des�inados a la recu�eración y �romoción del �a�rimonio ar�ís�ico, 
his�órico, cul�ural o na�ural, así como rehabili�ación de en�ornos urbanos o de medio ambien�e.

Lo que �lan�ea el Gru�o Po�ular es una cues�ión m�s de �i�o �ormal que de �ondo, ya que es�� relaciona-
do con los �lazos en los que se rein�egran dichas subvenciones. En concre�o, �lan�ea que se an�ici�e el 75% 
con car�c�er �revio al inicio y el 25% res�an�e se liquide cuando se ejecu�e el 50% de la acción �orma�iva.

Todos, absolu�amen�e �odos, en�iendo que conocemos la si�uación económica �or la que �asan muchos 
de nues�ros ayun�amien�os, y �or eso noso�ros vemos en Ciudadanos con buenos ojos es�a �ro�ues�a, �or-
que en�endemos que va a �acili�ar que esos �rogramas de las escuelas �aller, de las casas de oficio y de 
�alleres de em�leo..., �uedan ejecu�arse de la mejor manera �osible dichos �rogramas, con la in�ención, ló-
gicamen�e, de que los jóvenes se incor�oren al mercado laboral. Y, dada la �asa de desem�leo que �enemos 
en nues�ra comunidad au�ónoma con res�ec�o, adem�s, a la �asa de desem�leo juvenil, que su�era el 50%, 
�ues �odas las medidas que se �lan�een y se �ro�ongan des�inadas a mejorar y a �romocionar y a �acili�ar la 
inserción y la �ormación de los jóvenes andaluces con�ar�n con nues�ro a�oyo.

Muchas gracias.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señoría.
A con�inuación, en re�resen�ación del Gru�o Parlamen�ario Podemos Andalucía, �iene la �alabra don Je-

sús Romero S�nchez.

El señor ROMERO SÁNCHEZ

—Muchísimas gracias, señor �residen�e. Voy a ser breve en es�a �ro�osición.
Ya �uvimos un deba�e bas�an�e de�allado en oc�ubre del año �asado acerca de la..., o�ra �ro�osición no 

de ley �resen�ada �or el Gru�o Parlamen�ario Po�ular acerca de la �ues�a en marcha ya de las escuelas 
�aller, y ya ahí hablamos con �ro�undidad acerca de la necesidad �eren�oria que había de que se �usiesen 
en marcha esas líneas.

Creemos que la �ro�osición no de ley es un as�ec�o �écnico. ¿Permi�e la Ley 30/2015 es�abilizar o hacer 
�rogramas con ese �i�o de financiación que aligeren a los ayun�amien�os, a las en�idades locales, del �ago y 
que lo �uedan hacer de o�ra manera que �acili�e...? Por su�ues�o que sí, que lo �ermi�e, su Dis�osición Adi-
cional Décima lo �ermi�e. Y como lo �ermi�e, y a �esar de que �ueda causar a lo mejor disru�ción con o�ras 
�ro�ues�as de o�ra índole y o�ras series a o�ras en�idades, lo que creemos es que aquí la �rioridad es que 
haya, es que exis�a, y exis�a con las m�ximas �acilidades �osibles y exis�a �ara que verdaderamen�e vaya-
mos saliendo de ese marasmo al que la decisión de la señora �residen�a de la Jun�a de Andalucía de sus-
�ender las ac�ividades �orma�ivas �ues creo que nos ha llevado. Unas ac�ividades �orma�ivas que creo que 
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�odo el mundo las ve como necesarias y, adem�s, en �odos los �lanes, ya sean los �lanes indus�riales, los 
�lanes de cualquier índole..., �odos nos a�erramos a su necesidad �ara �oner en marcha o �ara hablar de la 
jus�ificación de esos �lanes.

Así que es�a �ro�osición no de ley va a con�ar con el vo�o afirma�ivo del Gru�o Parlamen�ario de Podemos.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señoría.
Tiene la �alabra, en re�resen�ación del Gru�o Parlamen�ario Socialis�a, su señoría doña Bea�riz Rubiño Y�ñez.

La señora RUBIÑO YÁÑEZ

—Muchas gracias, señor �residen�e. Buenas �ardes ya a �odas y a �odos.
In�ervengo en el deba�e de es�a inicia�iva �ara �osicionar al Gru�o Parlamen�ario Socialis�a, �oniendo 

siem�re �or delan�e que somos unos firmes de�ensores de los �royec�os de escuelas �aller, �alleres de em-
�leo y casas de oficios, a los que a �ar�ir de ahora denominaré como ETCOTE.

Decirles que en ma�eria �orma�iva la Consejería de Em�leo, Em�resa y Comercio siem�re ha seguido las 
direc�rices que se marcan en la legislación norma�iva es�a�al b�sica, que sería la que regula el subsis�ema de 
�ormación �ro�esional �ara el em�leo, Ley 30/2015, de 9 de se��iembre. En �unción de lo an�erior, se es�able-
cía como regla general que la secuencia de �ago es�ablecida sería un lími�e m�ximo que no �odría su�erar 
el 25% del im�or�e concedido con car�c�er �revio a iniciar la acción �orma�iva, un 35% una vez que se inician 
dichas acciones �orma�ivas y el res�o, el 40% res�an�e, cuando ya se �roduce la �ormalización o la finalización 
de es�as acciones �orma�ivas y se han jus�ificado la mismas.

Hay que decir que desde los �royec�os de ETCOTE las di�eren�es asociaciones que en las �rovincias an-
daluzas se han creado �ara de�ender es�e �i�o de �royec�os y �ambién la Federación siem�re han llevado a 
gala, y adem�s �odemos decir que es así, que han sido �royec�os siem�re cum�lidores, en los que no ha ha-
bido ningún �i�o de �roblemas �ero que en muchas ocasiones se han vis�o sal�icadas �or esas insidiosas 
afirmaciones, insinuaciones, de que �ambién los �royec�os de ETCOTE es�aban sal�icados �or una �osible 
corru�ción, que �odos sabemos que no se ha �roducido en el �mbi�o de la �ormación en Andalucía.

Pero es verdad que �enemos que do�arnos de los mecanismos suficien�es �ara evi�ar que cualquier �i�o 
de �roblema, de incidencia adminis�ra�iva, �ueda obs�aculizar el desarrollo convenien�e de es�e �i�o de �ro-
yec�os. Por eso, den�ro de esa legislación b�sica a la que he aludido, hemos cogido esa �órmula de un 25%, 
un 35% y un 40% en la secuencia de �ago.

Hay que decir que en relación a esa norma�iva b�sica se dic�an dos órdenes di�eren�es en el año 2016, la 
de 3 de junio y la de 2 de junio. La de 3 de junio regula la �ormación �ara �ersonas desem�leadas y �ambién 
�ara �ersonas �rabajadoras, y la de 2 de junio va a regular, �recisamen�e, los �royec�os de ETCOTE. ¿Qué 
ocurre? Que �rimero sale la convoca�oria de los cursos de �ormación, donde a�arece una serie de di�eren�es 
en�idades, una �i�ología de en�idades, que es bas�an�e he�erogénea, bas�an�e dis�ersa, y �or eso se u�iliza 
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la �órmula general es�ablecida en la legislación es�a�al b�sica. Pos�eriormen�e, se �ublica la convoca�oria de 
ETCOTE, que es �os�erior y que �odavía es�� abier�a, �orque hay que recordar que las en�idades que �ue-
den o��ar a la misma �ienen el �lazo abier�o has�a el 30 de abril.

En�re�an�o, se han solven�ado o, mejor dicho, ya se han �ublicado resoluciones en di�eren�es �rovincias 
andaluzas de esa �rimera convoca�oria de cursos de �ormación �ro�esional �ara el em�leo des�inadas a �er-
sonas desem�leadas, y se ha u�ilizado esa �órmula o esa secuencia de �ago de 25%, 35% y 40%.

Por eso no nos �arece que en es�e momen�o cambiar esa �órmula de �ago, que a�ec�aría a ETCOTE �ero 
que �rovocaría un agravio com�ara�ivo con res�ec�o a las en�idades, �ambién algunas cor�oraciones locales, 
que han o��ado a la convoca�oria de la orden de 3 de junio, que es la de �ormación �ro�esional �ara �ersonas 
desem�leadas..., �ues �odría �rovocar ese agravio com�ara�ivo. En base a los �ues�os y en aras de garan-
�izar el �rinci�io cons�i�ucional de seguridad jurídica y �eniendo en cuen�a que se han �roducido algunas de 
es�as resoluciones, consideramos que no es el momen�o adecuado, no es el momen�o �rocedimen�al �ara 
hacer una modificación de car�c�er sus�ancial en la secuencia de �ago. Teniendo en cuen�a que ese des-
equilibrio financiero a que aludía el señor Torrico, sabiendo las en�idades locales que se van a regir �or esa 
ley es�a�al con esa secuencia de �ago, consideramos que quienes se �resen�an a la convoca�oria de ETCO-
TE es �orque es��n en condiciones de asumir esa secuencia de �ago. Lo que no nos �arece de recibo es lo 
que ocurría en los an�eriores �royec�os, en los que muchas en�idades locales recibían un 50% al inicio de la 
acción �orma�iva, y, claro, al final se encon�raban con dificul�ades �ara �agar el res�o de las nóminas de los 
alumnos-�rabajadores, �orque, claro, es�eraban el o�ro 50%. Lo que �enemos que garan�izar es que las en-
�idades locales �engan el �ulmón financiero �ara �oder em�ezar con los �royec�os. Es decir, �ienen que ser 
conscien�es de que cuando los �iden �ueden hacer �ren�e a esa secuencia de �agos.

Y sobre �odo, y �ara �erminar, en relación �ambién con los �resu�ues�os de la Consejería de Hacienda, la 
�revisión �resu�ues�aria que se ha hecho con res�ec�o a es�e �i�o de �royec�os es�� acogida a esa secuen-
cia de �agos a la que hemos aludido. Por eso hemos �resen�ado una enmienda que nos �arece que enrique-
ce, que viene a enriquecer el �ex�o de la �ro�osición no de ley �lan�eada �or el Gru�o Parlamen�ario Po�ular, 
�ero que sobre �odo �ues no crea ese agravio com�ara�ivo con res�ec�o a esa �rimera convoca�oria de los 
cursos de �ormación �ara el em�leo de �ersonas desem�leadas. Es�eremos que �engan a bien que la �ue-
dan..., que la �uedan ace��ar. Y, como siem�re, hacer una encendida de�ensa de los �royec�os de escuelas 
�aller, �alleres de em�leo y casas de oficios, �orque como he dicho en o�ra in�ervención en es�a Comisión de 
Em�leo, cambian la vida de las �ersonas. Y las �olí�icas ac�ivas de em�leo y las �olí�icas en general de la 
Jun�a de Andalucía es��n �ara mejorar la vida de las �ersonas.

Muchas gracias.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Muchas gracias, señoría.
Para finalizar, �iene la �alabra el re�resen�an�e del Gru�o Parlamen�ario del Par�ido Po�ular, don Miguel 

Ángel Torrico Pozuelo.
Tiene la �alabra.
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El señor TORRICO POZUELO

—Muchas gracias, señor �residen�e.
Por em�ezar �or el final, señora Rubiño, ha es�ado us�ed..., realmen�e ha �enido una in�ervención muy bri-

llan�e, ha es�ado casi que me convence, oiga, casi, casi que me convence. Pero, lamen�ablemen�e, le ha �al-
�ado el �un�i�o �ara convencerme, que era decir que la �ro�ues�a es buena �ara los ayun�amien�os andaluces 
y que la ace��a. Yo �am�oco he es�ado mal, yo creía que la iba a convencer a us�ed. En fin, �am�oco se ve..., 
a lo mejor que en es�a segunda in�ervención �odavía soy ca�az de modificar el sen�ido de vo�o de su gru�o.

Porque, ya le digo, yo no voy a en�rar en con�ron�ación, no voy a en�rar en elemen�os de dis�u�a �olí�ica, 
de si la evaluación que se haya hecho de es�a �aralización duran�e cinco años de las �olí�icas ac�ivas de em-
�leo..., que no lo digo yo, es que es un hecho, es un hecho cier�o, y es un hecho innegable como la �ro�ia �re-
siden�a de la Jun�a, la señora Díaz, reconoció en es�a misma casa, en es�e mismo Parlamen�o, en una sesión 
�lenaria. Es un hecho innegable que esas �olí�icas ac�ivas han es�ado �aralizadas cinco años. Es un hecho 
innegable que la legislación nacional que da marco a es�a regulación �ermi�e es�ablecer unos �agos di�eren-
ciados. Es un hecho innegable que los ayun�amien�os, que �recisamen�e los que no �ienen recursos �ro�ios 
�ara acome�er es�e �i�o de �royec�os son los que en cier�a medida se ven obligados a solici�ar la subvención, 
�ues �recisamen�e no son los que es��n en una mejor si�uación financiera, sino que son los que �iden la sub-
vención y los que, aun sabiendo que el régimen de �agos al cual se es�� some�ido... El �roblema que �ene-
mos con la Jun�a de Andalucía es que �aga, como decía aquel cl�sico, en �res �lazos: �arde, mal y nunca, 
o casi nunca. Y no sabemos cu�ndo se va a �roducir el �ago de las can�idades �endien�es. Y eso genera... 
Créame, yo he �enido la res�onsabilidad de gobernar un ayun�amien�o como el de Córdoba, y genera unas 
�ensiones de �esorería �r�c�icamen�e inasumibles, y en si�uaciones muy �un�uales muy crí�icas, muy crí�icas, 
créame si se lo digo. Y es un hecho innegable que al final �ues se �ra�a de que no exis�e agravio com�ara�ivo 
�orque la �ro�ia Jun�a de Andalucía, el �ro�io Gobierno del Par�ido Socialis�a, de la Jun�a de Andalucía, en 
mul�i�ud de convoca�orias es�ablece un régimen di�erenciado, como creo yo que no �odía ser de o�ra manera, 
cuando los des�ina�arios de esas convoca�orias son en�idades locales o ins�i�uciones �úblicas. No es�ablece 
el mismo régimen siem�re que o�ro �i�o de en�idades. Como es lógico y na�ural, �orque hay convoca�orias es-
�ecíficas �ara ayun�amien�os y �ara en�idades locales que eviden�emen�e �ueden y deben �ener un régimen 
dis�in�o que el o�ro �i�o de convoca�orias. Y es�e es un caso, las de ET-CO-TE, como us�ed ha mencionado, 
escuelas �aller, casas de oficio, �alleres de em�leo —me gus�a decirlo �odo con su nombre—, �ero, bueno, 
es�e es un caso creo que �aradigm��ico en el cual cabría a�licar ese régimen de �agos dis�in�o al general, 
que es el que us�ed ha �lan�eado.

Yo creo que al final, bueno, ha �enido una serie de argumen�os que yo res�e�o, desde luego no los 
com�ar�o. Así, le adelan�o, �am�oco com�ar�o la enmienda que nos han �resen�ado, la cual no la vamos 
a ace��ar, �ro�onemos que se some�a a vo�ación nues�ra �ro�osición no de ley en sus mismos �érminos. 
Y que al final �ues la volun�ad �olí�ica que demues�ra su gru�o res�aldando al Gobierno de la Jun�a es la 
que lamen�o de no ayudar a los ayun�amien�os andaluces a dar un mejor servicio a los ciudadanos. Por-
que al final aquí es�amos, us�edes y noso�ros, �ara dar un mejor servicio a los ciudadanos, a los jóvenes 
andaluces, a esos �arados...
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El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Señoría, finalice, �or �avor.

El señor TORRICO POZUELO

—Que ya es�oy acabando.
..., a esos �arados que duran�e cinco años no han �enido acceso a es�os �rogramas �or decisión del Go-

bierno del PSOE de la Jun�a, y que ahora que lo �ueden hacer, �or lo menos vamos a �acili�arles la labor a 
los ayun�amien�os, que son los agen�es que lo van a llevar a la �r�c�ica. Es�ero que con es�a segunda in�er-
vención a lo mejor la he �odido convencer, y �or eso es�oy seguro de que nos va a vo�ar a �avor de es�a PNL.

Muchas gracias.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Bien. Muchas gracias.
Bueno, vamos a vo�ar �or el orden del orden del día, ¿no? Como Dios manda. Con lo cual, y como lo �ene-

mos m�s �resco, vamos a vo�ar la �rimera �ro�osición no de ley, que es la que ha �resen�ado el Gru�o Parla-
men�ario Po�ular, que es la re�erida a los �rogramas de escuelas �aller, casas de oficios y �alleres de em�leo. 
El Gru�o Po�ular no ace��a la enmienda �resen�ada �or el Gru�o Socialis�a. Y es�amos 16, lo digo �ambién 
a e�ec�os de cóm�u�o de vo�os, �orque no es�� �resen�e ningún re�resen�an�e de Izquierda Unida Los Ver-
des-Convoca�oria �or Andalucía.

Y, bueno, �ues em�ezamos la vo�ación.
Señorías, se inicia la vo�ación.
El resultado de la votación es el siguiente: ha sido aprobada, al haber obtenido 9 votos a favor, ningún voto 

en contra, 7 abstenciones.
La segunda �ro�osición no de ley, que es la �resen�ada �or el Gru�o Parlamen�ario Socialis�a, y es 

la re�eren�e a la ma�erialización del �royec�o CEUS, de aviones no �ri�ulados, en Huelva. Había �resen-
�ado dos enmiendas el Par�ido Po�ular, bueno, eran dos �un�os nuevos, que no han sido ace��ados �or 
el gru�o �ro�onen�e.

Se inicia la vo�ación. ¿Vo�os a �avor? Son sie�e y dos, nueve... Once vo�os a �avor, incluido el mío que no 
he levan�ado la mano.

¿Vo�os en con�ra?
¿Abs�enciones?
Cinco abs�enciones. 
Se a�rueba...
Y la �ercera, que es la �resen�ada �or el gru�o...
¿Sí? Perdona.
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La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—Discúl�eme, señor �residen�e, que me había des�is�ado. Era �ara �edir vo�ación se�arada del �rimer 
�un�o y segundo.

Es�aba en�endiendo que sí es�aban vo�ando el �rimer �un�o, que sí era abs�ención.
Para... De vo�aciones...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Del segundo... Del segundo, ¿no? Del Proyec�o CEUS, ¿no?

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—Del �royec�o CEUS. Los dos �un�os �or se�arado.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Ah, bueno.

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—Y ahora, es�a vo�ación es del �un�o 1 y ahora vo�amos el �un�o 2. Perdón, discúl�eme.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—¿Alguien quiere �omar la �alabra? ¿Nadie, no? Al res�ec�o. Bien, lo vo�amos. Pun�o 1, vo�ación.
Señorías, se inicia la vo�ación.
El resultado de la votación es el siguiente: ha sido aprobado, al haber obtenido 11 votos a favor, ningún 

voto en contra, 5 abstenciones.
El �un�o 2.
Señorías, se inicia la vo�ación.
El resultado de la votación es el siguiente: ha sido aprobado por unanimidad.
Creo que es�o le da �uerza a es�e �royec�o. M�s vo�os a �avor, mejor.

El señor SÁNCHEZ HARO

—Es�ero que el �receden�e, cuando nos equivoquemos noso�ros vo�ando, nues�ros ilus�res com�añeros 
del Gru�o Po�ular �engan la gen�ileza de re�e�ir la vo�ación, de �ermi�irnos re�e�ir la vo�ación.
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El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Yo le ruego a sus...

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—Señor �or�avoz del Par�ido Socialis�a...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Perdón...

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—..., ya ocurrió una vez y lo hicimos.
Gracias, de �odas maneras.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Les ruego a sus señorías que con�íen en su �residen�e, que con�íen en el �residen�e de la comisión.
Bien, �asamos a vo�ar la �ercera �ro�osición no de ley, que ha sido �resen�ada �or el Gru�o Parlamen�a-

rio Podemos, y era la rela�iva a la �ro�ección de los derechos laborales y a�licación de las cl�usulas socia-
les en gru�os de em�resas adjudica�arias de servicios de emergencias 061, 112 y em�resas adjudica�arias 
de servicios �úblicos.

¿Hay alguna solici�ud de...?

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—Sí, señor �residen�e. Para �edir vo�ación �or se�arado de la enmienda in voce que ha �resen�ado el Par-
�ido Socialis�a. Vo�arla �or se�arado. Porque en�iendo que las dem�s enmiendas Podemos no las ha admi�ido.

Perdón. ¿La ha...?
[Intervención no registrada.]
¿Pero la de Ciudadanos la ha admi�ido �ambién?
[Intervención no registrada.]
¿No?

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—No. 
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La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—No, �or eso. Las de Ciudadanos no.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Las de Ciudadanos no se han admi�ido.

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—Las del Par�ido Po�ular sí las ha admi�ido, y la del Par�ido Socialis�a, del �un�o 5...

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—¿Quién se ha quedado aquí? ¿Quién era el res�onsable del Gru�o Po�ular? Ah, Arancha…, se ha ido.

La señora RUIZ-SILLERO BERNAL

—Sí, necesi�aría vo�ación se�arada del a�ar�ado 3 y de la enmienda in voce, y las dem�s, o�ra vo�ación. 
O, si quiere, dos gru�os, a�ar�ado 3 y la enmienda in voce en un gru�o, y el res�o en o�ro gru�o.

Gracias.

El señor SÁNCHEZ VILLAVERDE, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN

—Bueno, �ues vamos a vo�ar en�onces la enmienda in voce, el �un�o 3.
Señorías, se inicia la vo�ación. 
El resultado de la votación es el siguiente: ha sido aprobado, al haber obtenido 9 votos a favor, 5 votos en 

contra, 2 abstenciones.
Y el res�o del �ex�o…
Señorías, se inicia la vo�ación. 
El resultado de la votación es el siguiente: ha sido aprobado por unanimidad.
Muy bien, muchas gracias.
Se levan�a la sesión.
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